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L Gobierno central de Ma
drid ha nombrado a sus re

presentantes en la comisión mix
ta de transferencias, que negocia
ré con la representación de la Di
putación General de Aragón el 
paso de competencias.

Los miembros designados por 
Madrid, están presididos por el 
ministro de las Regiones, y for
man parte de la misma varios 
subsecretarios, secretarios genera
les técnicos de ministerios y otras 
altas personalidades de la Admi
nistración.

El Gobierno de Aragón nom
bró a sus representantes el dfa 29 
de abril y están presididos por el 
diputado de U.C.D. por Teruel, 
José Ramón Lasuén Sancho.

La comisión mixta se reunirá 
en Madrid, en el Ministerio de las 
Regiones, el próximo lunes, día 
3, a tas doce de la mañana.

• En sus listas 
figuran 
"Cambio 16", 
"Diario "16" y 
"El Pensamiento 
Navarro"

Goma-2", al paso de un 
jeep" de la Policía Armada

TA, en comunicado enviado a Radio Popular de Bilbao y después de reivindicar el asesinato de 
José María Portell, amenaza con seguir descargando sus metralletas contra todos aquellos 

periodistas que publiquen "calumnias" contra la organización, y cita en concreto a varias 
publicaciones como primeras en sus listas. Amenaza ésta que no hay que tomar en vano, pues la 
violencia etarra no remite: ayer un artefacto formado por varios kilos de Goma-2 hizo explosión 
ai paso de un "jeep" de la Policía Armada, en el que viajaba un teniente coronel que resultó 
herido leve. En el saldo positivo de la jornada informativa cabe reseñar la detención de dieciocho 
etarras presuntos autores de distintas acciones criminales, así como la retirada, por parte 
del Partido Nacionalista Vasco, de su enmienda a la totalidad ai proyecto dé Ley antiterrorismo que 
se estudia en el Congreso. En el orden de expectativas, están las medidas provisionales aprobadas 
por el Gobierno en el Consejo de Ministros extraordinario celebrado ayer para hacer frente a la
ofensiva terrorista en tanto sale adelante la ley que se debate en ei Congreso. (Amplia información 
en páginas 2, 5 y 24).

Suspendido el Pleno de esta mañana por falta de "quorum

LOS DIPUTADOS TAMPOCO 
QUIEREN TRABAJAR LOS VIERNES
MADR/D, 30 (Europa Press) 

E/ presidente del grupo parla
mentario de UCD del Congreso, 
señor Pérez Llorca, ha manifes
tado a Europa Press, en relación 
con las incidencias registradas 
hoy en la sede del Congreso, 
que en efecto, faltaban muchos 
diputados en la sesión, que no

estaban presentes 40 diputados 
del PSOE y un número superior 
de UCD, pero que todo se podía 
haber arreglado prolongando la 
sesión de ayer tarde.

Añadió que el origen del pro
blema estriba en que los viernes 
son "malos días" para celebrar 
las sesiones, ya que los diputa-

ALFONSO 
GUERRA 
ACUSA 
A UCD

dos que son de distintas provin
cias y residen en ellas tienen que 
acudir a sus distritos electorales 
para realizar los actos previstos.

Por otro lado, comentó que 
la acusación socialista de que el 
asunto había sido un "boicot" 
suponía algo muy duro, ya que 
no ha existido tal. El hecho 
—añadió— no es tan grave, y se 
evitará otra vez si ya no se ce
lebran sesiones los viernes

GUERRA ACUSA

Por su parte el diputado Al
fonso Guerra ha declarado a 
"Europa Press" qúe el proyec
to de ley sobre la Renta de las 
Personas Físicas, que no ha po
dido ser debatido por falta de 
"quorum" es un proyecto de 
ley muy importante, un pro
yecto de ley del Gobierno, y 
UCD, el partido del Gobier
no, ha querido institucionali
zar una costumbre que hay 
en algunos parlamentos, una
costumbre verdaderamen te
de bandidos, que consiste en 
contar cuántos han venido del 
grupo propio y del grupo con
trario, y cuándo hay menos 
de ellos, boicotear la sesión y 
salirse de la sala. Tengo que 
decir además que se ha preten
dido por el partido del Gobierno 
decir que la oposición ha hecho 
trampa al producirse la votación 
para el quorum, diciendo que 
han votado algunos diputados 
por doble. Como eso es no sólo 
una falsedad, sino una falta de 
honestidad, tengo que decir que 
voy a publicar las fotograh'as 
que obran en mi podet (de 
otras ocasiones) de los diputa
dos de UCD votando doble en 
la sala". (Más información en 
página 3)
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ETA habla del asesinato de Portell: ATENTADO CONTRA
ELJEFEDELA 

POLICIA ARMADA 
DE BILBAO

•
 Sufre heridas leves aunque |

el artefacto contenía 4 kilos 
de goma-2

«Es sólo el 
comienzo»
I “Cambio 16”, “Diario 16”, ■ “Portell era un

“La Gaceta del Norte” y “El agente del
Pensamiento Navarro” irán detrás Gobierno español"

BILBAO, 30 (Logos).—José María Portell director de 
“Hoja del Lunes’’, de Bilbao ha sido asesinado, según ETA, 
no tanto por su calidad de periodista cuanto por su relación 
con la policía y su conocimiento del interior de ETA.

En un comunicado facilitado a Radio Popular de Bilbao, 
leído telefónicamente, ETA condena a la que llama prensa 
reaccionaria de Bilbao y de España para la cual trabajaba, 
dice, el periodista asesinado, pero insistiendo en que ésta no 
ha sido la razón del crimen.

A continuación añade el 
comunicado:

“ETA ha ejecutado al se
ñor Portell porque existen 
pruebas suficientes para de
mostrar el papel que jugaba 
como agente del Gobierno 
español, y su misión a cum
plir estaba bien definida de 
dedicar por entero su presti
giosa carrera periodística y 
literaria, así como los privile
giados resortes que ocupaba 
en ciertos medios de prensa, 
para lograr el objetivo de 
desprestigiar, calumniar, en 
definitiva atacar a ETA.

En este sentido, hemos 
de decir que, si bien las ta
reas periodísticas comienzan 
en el año 1960, no hasta 
1970 —precisamente a raíz 
del Consejo de Guerra de 
Burgos— cuando su persona 
gana celebridad. Desde en
tonces se preocupó de vivir 
lo más de cerca posible los 
acontecimientos que en tor
no a ETA se sucedían, y ter
minó siendo considerado un 
profesional experto en este 
tema. .

Probablemete, esta ima
gen de investigador socioló
gico, profesionalmente inte
resado en un tema atrayente 
a nivel público, como el fe
nómeno ETA, fue la mejor 
tapadera que usó para cubrir 
su oscurantista labor de in
toxicación popular contra la 
lucha revolucionaria de 
ETA”.

INTOXICACION 
IDEOLOGICA

Se refiere después el co
municado a los dos libros 
publicados por Portell —*‘Los 
hombres de ETA” y otro, 
editado por DOPESA, más 
reciente, y que se titula 
"Euskadi: amnistía arranca
da".—Ambos libros, según 
ETA son absurdos porque 
presentan a ETA como una 
organización reducida a un 
puñado de jóvenes inmadu
ros que actúan de manera 
infantil tras un sueño irreali
zable. “Para ETA las muchas 
cualidades que reconoce en 
Portell estaban al servicio de 
lo que el comunicado llama 
“intoxicación sociológica”.

Portell añade el comuni
cado, no ha utilizado el len
guaje fascista para comba
tirnos, pero, probablemente, 
con su aparente interpreta

ción de nuestra lucha y su 
palabrería fácil y barata, nos 
ha podido ocasionar más da
ño que el propio estilo fas
cista de Semprun. Por otra 
parte, sabemos con toda se
guridad que bastantes de los 
materiales y datos, utiliza
dos más o menos tergiversa- 
damente en su propaganda 
anti-ETA, solamente han po
dido provenir de los confi
denciales archivos de la poli
cía, cosa esta nada extraña, 
al igual que su estrecha amis
tad con el inspector Sainz, 
dada la posición de agente 
del Gobierno español.

AUTOR DEL DIARIO DE 
SEÑARAN

Asimismo, tenemos razo
nes de peso para suponer 
que Portell fue el autor o 
coautor material del célebre 
diario atribuido supuesta
mente al refugiado político 
vasco José Miguel Beñarán, 
publicado hace algunos años 
en una revista española. El 
estilo de tendenciosas es
peculaciones y falsas verda
des que se des|}renden de su 
elaboración, así como la es
trecha colaboración desarro
llada por Portell en su publi
cación nos confirman dichas 
razones.

En relación ai tema de las 
negociaciones Gobierno- 
ETA, el periodista Portell si
gue diciendo el comunicado 
de ETA, tuvo ya en 1976, 
una participación relevante 
en el asunto, reproduciendo 
posteriormente en los inten
tos que se han sucedido so- 
ibre el mismo objetivo. En 
todas las ocasiones sabemos 
que ha pretendido contactar 
con ETA como enviado del 
Gobierno, con plenos pode
res para negociar, lo cual ex
presa el grado de confianza 
depositada en el por el pro
pio Gobierno, aspecto fuera 
de lo normal en un simple 
periodista que se define 
políticamente neutral y que 
limita su actividad al campo 
meramente profesional.

MAS AMENAZAS

Después el comunicado 
afirma que al no poder ETA 
presentar querella ante lo 
que dicho comunicado esti
ma injurias y calumnias de 
la prensa, amenaza con ir a 

la “acción militar” contra 
aquellos que publiquen di
chas “calumnias” y añade: 
“La mayor parte de la pren
sa de Euskadi y en el resto 
del Estado español prestan a 
la lucha armada de ETA un 
tratamiento que calificamos 
de arbitrario e irresponsable. 
Por nuestra parte, ha llegado 
el punto de saturación, que 
desborda el límite de la to
lerancia. Avisamos que esta
mos dispuestos a contrarres
tar las maniobras de intoxi
cación en forma de campaña

Los partidos políticos vascos, con los directores de periódicos

“0 NOS PRIN6AM0S TODOS 
0 NO ST OESDELVT NADA”

BILBAO, 30 (Logos).— Representantes de los partidos 
políticos PNV, UCD, PSOE, y PCE se han reunido con una 
veintena de directores de periódicos para cambiar 
impresiones acerca de la violencia que afecta de manera 
especialmente aguda estos días al País Vasco. Unos y otros 
pusieron de manifiesto su condena al terrorismo.

Al PNV se le pidió una 
definición concreta, lejos de 
cualquier ambigüedad, en torno 
al problema de ETA. El senador 
de partido, Miguel Unzueta, 
insistió en la violencia 
institucional como origen de la 
violencia de ETA. Los 
periodistas presentes le 
insistieron en que desligara 
ambos conceptos para referirse 
de forma expresa al momento 
presente dijo entonces que el 
rNV sí ha condenado y condena 
la violencia de ETA y que para 
demostrarlo basta repasar sus 
comunicados.

LCD, aunque pidió perdón 
por sus críticas al PNV, a través 
del diputado por Alava señor 
Viana, acusó una y otra vez al 
PNV de indefinición y de tratar 
de comparar una discutible 
violencia institucional en el 
momento presente con la 
violencia de ETA, comparación 
que calificó de ser “un 
sarcasmo”. Dijo también gue ha 
sido testigo de excepción de 
grandes promesas hechas por el 
presidente del Gobierno, que 
pidió al PNV un compás de 
espera hasta la aprobación de la 
Constitución, no obstante lo 
cual, los más altos estamentos 
del PNV, entonces y cada vez 
qui; en sus negociaciones no 
obtienen lo mejor, aunque si 
cosas buenas, regresan al País 

de desprestigio teledirigidas 
desde el Gobierno y que vier
te la prensa sobre nosotros, 
actuando, si fuera preciso, 
militarmente contra ella. En 
principio advertimos, junto 
a “Cambio 16” , “La Gaceta 
del Norte” y “El Pensamien
to Navarro” que, de prose- 
guir'en su política anti-ETA, 
nos veremos obligados a ac
tuar consecuentemente de
fendiéndonos de sus ataques 
con el único instrumento 
que las circunstancias nos 
permiten: la lucha armada”.

Vasco con espíritu de derrota. 
“Vender derrota —dijo Viana— 
es tremendamente peijudicial”. 
Puso como ejemplo de 
habilidad, capacidad de 
negociación y pragmatismo a los 
catalanes, que han adoptado en 
todo momento “una postura 
constructiva”. Censuró la 
violencia e insistió en que no es 
posible negociar con ET A.

PC. NO A LA 
NEGOCIACION

El secretario general del 
Partido Comunista de Euskadi, 
señor Larchundi, que hace años 
militó en ETA, hizo una clara 
exposición sobre el problema 
vasco y rechazó cualquier 
posibilidad de negociar con 
ETA. Aconsejó que en el País 
Vasco debe imperar “la 
colaboración de los partidos y 
no su confrontación^’. Calificó 
el movimiento de ETA como 
algo que tuvo sentido y sirvió 
para luchar contra la dictadura, 
Sero que “hoy lucha contra la 

cmocracia”. Asimismo, afirmó 
rotundamente que la alternativa 
del KAS, que suscribe ETA (con 
Ejército vasco e independencia, 
entre otros puntos) no es 
negociable. También apuntó que 
entre todos los partidos debe 

desarrollarse una estrategia que
“trate de restar a ETA el apoyo

B/LSAO, 30 (Logosk— De tres 3 cuatro kilos de dlnamltá 
tipo Goma-2 y aburtdante metraíla flecha con tuercas y 
torni/fós, constaba el artefacto explosivo activado a las dos de 
ayer tarde al paso del vehículo Oficial en éj cfde viajaba eH^ 
coroneíjefe de la Policía Armada de Bilbao D. José IbOleón 
Pagóla, según determinaron los especialistas en explosivos, 
que examinaron minuciosamente el Jugar dé los bachos, en el 
túnel de cambio de sentido de la carretera de acceso de 
Bilbao a Begoña.

Según parece, el artefacto' hubiera ocasionado mayores 
daños, de haber estado bien "atracado", es decir, no 
solamente colocado en un hueco hecho al efecto corno 
estaba, sino debidamente colocado para que af explosionar 
toda su fuerza se dirigiera unidireccionalmente hacia la 
calzada, por el lugar donde pasó el vehículo.

El coronel, que fue asistido en la clínica de la Virgen ' 
Blanca, de Begoña, donde permaneció una hora 
aproximadamente, pasó después a la ctínica del dóptor San 
Sebastián de esta capital, aunque su estado nó reviste 
preocupación. No obstante, como acude regularmente a dicha 
clínica para ser sometido '0 tratamiento dediálisis que la 
correspondiera hoy, ingresó ayer para permanecer en 
observación, y continuar después su tratamíeb to renaL

Par su parte eJ conductor ,def coche oficial, et ^fíc& " 
armada D, Luciano Manjarre Aptorat, fue 'asisthio en el 

\ botíquñ} de la propia Policía Armada, pasando dénués a sub 
domicltio. Por la tarda hizo una hreye visita a su coronel, ■ 
interesándose por sU esóado de salud, .

' Tampoco revistan importancia las fesíoñes sufridas por un 
niño de dos años púa pasaba ocdsiónafmente por fas 
inmediaciones ' L/' ' - ' -

Sé da la drcandcanóhl íjua el traslada da/ ¿uronaf, pué * 
se hizo en coche part(cu/ai^ lo realizó uncaPo de la Pqflcl^ " 
Armada que Circulaba por las inmediaciones coh su veh/oolo 
particular jr púa al oir ía detonación se acercó al tu/^r daL^ 
átentado," f \ í

popular logrado durante la 
dictadura; o nos pringamos 
todos, o no se resuelve nada”.

Por último, el señor 
Maturana, del PSOE disintió del 
comunista en cuanto a la 

imposibilidad de negociar con 
ETA. Para el PSOE, debe abrirse 
una vía que permita la 
negociación, como posible 
solución a la pacificación del 
país, extremo éste que todos 
consideraron imprescindible 
para una sociedad democrática.

EL FUNERAL

A las ocho de ayer tarde^ y 
con la asistencia de miles de 

personas llegadas de distintos 
puntos de la provincia, 
especialmente baracaldeses y de 
Portugalete, de donde era 
natural y vecino, 
respectivamente, el señor 
Portell, se celebraron las honras 
fúnebres en su memoria, en la 
iglesia parroquial de San José de 
Baracaldo.

La fuerza pública se vio 
dificultada para contener a 
avalancha de gentes que querían 
acercarse al féretro, a la llegada 
del mismo al templo.

Ofició el funeral el titular de 
la parroquia concelebrando con 
otros tre_s sacerdotes. El párroco 
pronunció una homilía escrita 
por todos los sacerdotes de 
Baracaldo, en la que se 
condenaba, sin paliativos 
posibles, el asesinato, 
recordando que ningún hombre 
debe acabar con la vida de un 
hermano.

Asistió ai funeral el ministro 
de Cultura, don Pío Cabanillas. 
junto a él se encontraban el
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gobernador civil de la provincia, 
diversas representaciones de las 
autoridades y más de treinta 
directores de periódicos y 
distinguidos colegas, entre ellos 
el presidente de la Federación 
de Asociaciones de la Prensa, el 
vicepresidente primero de la 
Asociación de la Prensa de 
Madrid, en funciones de 
presidente, y el secretario 
general de la Asociación.

El señor Cabanillas no pudo 
Regar a Bilbao a la hora prevista 
teniendo que esperar media 
hora, aproximadamente, en el 
aeropuerto de Barajas, ya que, al 
filo de las cuatro, se recibió una 
llamada telefónica anónima 
dando duenta de que habían 
sido colocado un artefacto 
explosivo en el aeropuerto de 
Bilbao. La alarma obligó al 
desalojo de la terminal, 
interrumpiéndose el tráfico 
aéreo por espacio de más de una 
hora, hasta comprobarse que ae 
trataba de una falsa alarma.

Al lado del evangelio se situó 
la viuda de Portell, Carmen 
Torres, que estaba acompañada 
de sus hijos.

Cuarenta coronas de flores 
han testimoniado el recuerdo de 
numerosos compañeros de la 
prensa, trabajadores de “Hoja 
del Lunes” de Bilbao y “La 
Gaceta del Norte”, Federación 
de Asociaciones de la Prensa, 
amigos y la agrupación de 
comercio de Baracaldo.

Una vez finalizado el oficio 
religioso, el féretro fue 
conducido al cementerio de la 
Arboleda, donde está instalado el 
panteón familiar, para recibir 
cristiana sepultura.

(Más información en página^
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La reforma peniten- ' pRnfl[|[n, 
ciaria, adelante / UHHIlEL EU 

Amaina la «tormenta»
MADRID, 50 (Europa Press).- La situación conflictiva 

en las cárceles españolas comienza a retroceder y se ha 
entrado en un proceso de normalización, que se confia 
prosiga paulatinamente, se ha declarado a Europa Press en 
medios próximos a la Dirección General de Instituciones
Penitenciarias.

Este proceso de 
normalización es 
considerado por los 
implicados en la reforma 
penitenciaria como la mejor 
forma de que esta siga 
adelante, lo que redundará 
en beneficio, fundamental
mente, de los propios 
presos. También se afirma 
que a lograr este clima están 
contribuyendo los internos, 
en su mayoría, y las últimas 
medidas previstas en las 
circulares que la Dirección 
General ha enviado a todos 
los establecimientos 
penitenciarios.

'En cuanto a los 
funcionarios de Prisiones, la 
Dirección General ha 
autorizado para hoy una 
reunión en la que se estudia 
el ejercicio del derecho de 
asociación, para la defensa 
de sus intereses.

REUNION DE FUNCIONA
RIOS PARA POTENCIAR 
EL DERECHO DE 
ASOCIACION

de la misma está previsto 
mantener un intercambio de 
opiniones con el director 
general, señor García 
Valdés.

INDULTO A UN
CONDENADO POR
DELITO DE
CONTRABANDO 
MONETARIO

PAG.

onfiOBncialisimo
Pérez-Varela

Esta mañana ha 
comenzado una reunión de 
funcionarios del Cuerpo de 
Ayudantes de Prisiones, en 
la Escuela de Estudios 
,Penitenciarios para estudiar 
la forma de potenciar el 
derecho de asociación de 
estos funcionarios, según se 
ha informado a Europa 
Press en fuentes 
competentes. La reunión es 
la primera de este tipo que 
se celebra con autorización 
del director general de 
Instituciones Penitenciarias.

Asisten representantes de 
los citados funcionarios a 
nivel nacional. Al término

El Juzaado Central de 
Instrucción número tres de 
la Audiencia Nacional ha 
concedido indulto a Germán 
Javier Puig Rica de las penas 
de multa de 140.000 y 
177.400 pesetas a que fue 
condenado por un delito de 
contrabando monetario.

El correspondiente auto, 
dictado en el expediente 
627/73, ha sido publicado 
oficialmente en el día de 
hoy.

DETENIDO EL
PRESUNTO AUTOR DE 
LA MUERTE DE UN 
RECLUSO EN 
CARABANCHEL______

MADRID, 30 (Logos).— 
Ha sido dete nido el 
presunto autor de la muerte 
dej recluso Juan Lucas 
Gómez en ía cárcel de 
Carabanchel.

Hasta el momento no se 
ha dado a conocer la 
identidad del detenido, 
aunque hoy se celebrará una 
rueda de prensa para 
informar sobre este tema, en 
la Jefatura Superior de 
Policía.

Por otra parte, el director 
de la prisión de Carabanchel 
no ha querido hacer 
declaración alguna sobre la

detención ni siquiera 
confirmarla, ya que, según 
ha declarado, el juez es el 
único capacitado para 
informar sobre ello.

MONTEJURRA 76 
RECURSO ANTE 
TRIBUNAL SUPREMO 
POR LAJXMNISTIA

MADRID, 30 (Logos).- 
Ante la sala segunda del 
Tribunal Supremo se 
celebró ayer la visita del 
recurso contra la amnistía 
concedida a los presuntos 
implicados en los sucesos de 
Montejurra.

El 18 de noviembre del 
pasado año la Audiencia 
Nacional dictó auto por el 
cual concedió el beneficio 
de la a mnistía a los 
presuntos autores de ios 
asesinatos cometidos 
durante la celebración de los 
actos de Montejurra.

NOTA DE LA JUNTA 
PROVINCIAL 
PENITENCIARIA DE 
SANTA CRUZ DE 
TENERIFE

El Ministerio de Justicia 
nos ha facilitado una nota 
en la que dice que la Junta 
Provincial Penitenciaria de 
Santa Cruz de Tenerife ante 
las noticias aparecidas en la 
prensa, quiere puntualizar:

1 .— Que desea colaborar 
con el director general de 
Instituciones Penitenciarias 
don Carlos García Valdés y 
con el equipo a sus órdenes 
para potenciar la reforma 
penitenciaria que cree no 
sólo posible sino necesaria, 
pero que debe realizarse 
dentro de un orden lógico 
que la haga viable.

2 .— Que pretende llegar a 
una asociación profesional a 
nivel nacional y lo más 
representativa posible con 
alternativa válida para 
defender sus derechos 
profesionales.

MARTIN VILLA
NO DIMITE

COLECCION “HOMBRES 
DE NUESTRO TIEMPO"

Hemos recibido un ejemplar 
de la colección “Hombres de 
nuestro tiempo” y que es el se
gundo de esta publicación, pues
to que el primero está dedicado 
a Valery Giscard D,Estaing. La 
colección española está editada 
por Edibelsa, filial de la parifá- 
na Hachette. Este segundo nú
mero es un relato de toda la 
vida de Adolfo Suárez, con re
lación de todas las vicisitudes de 
su vida privada y pública y, muy 
especialmente, despues de que 
sanó elegido para presidente de 
una manera casi sorpresiva. Se 
cuenta su niñez, sus actividades 
políticas entre los años 1968 y 
1974, gobernador, director ge- 
nereal de Radiodifusión, su ac-

ADOLFO SUAREZ
COLEf.CIO.X

HOMBRES ÜE NUESTRO TTEMK)

EL PLENO DEL CONGRESO 
NO HA PODIDO REUNIRSE 
POR FALTA DE '^QUORUM"
* "Se aplicará el reglamento de forma estricta y 

severa" advirtió Alvarez de Miranda

ceso a la presidencia a los cua
renta y tres años, el paso a La 
Mondoa, su intimidad, sus hi
jos, su esposa... Todo lo que 
retrata el perfU político y hu
mano • de Adolfo Suárez está 
reflejado en esta publicación 
en magníficas fotografías de 
diversos profesionales y con un 
texto que ha escrito Joaquín 
Bardavío. La maqueta ha sido 
realizada por C.E.L.P., en Pa
rís, y la impresión, en Ma
drid, en Altamira. En prepara
ción están los números dedica
dos a John Callaghan y Jimmy 
Carter.

SI

primeras horas de la mañana recibo la primera lla
mada: "Oye, que Martín Villa ha presentado la di

misión." No me lo creo, ni puede creérselo ninguna per
sona sensata. Pero por si las moscas, cojo el teléfono de las 
confidencias y me pongo —ring-ring-ring— a darle al dedo. 
Nada de nada. Martín Villa está más seguro que una pirá
mide. Antes del cese de Martín Villa había de producirse 
la defenestración total del Gobierno. Es decir, que me le
vantan de cama para nada. Pero la verdad es que Dios 
siempre ayuda al que madruga, y así entre ring-ring-ring, 
voy enterándome de estas cosas: a) se sospecha con todo 
fundamento que han desaparecido unos siete mil cuadros 
del Museo del Prado, b) (lue Ricardo de la Cierva puede 
ser, con toda seguridad, el nuevo director general de Ra
dio-televisión española, si como parece, no prospera el 
nombrarhiento de Graullera, como presidente ejecutivo 
del consejo rector de televisión, c) Que está circulando un 
importante dossier sobre los hermanos de Arias Salgado. 
Y d) que cada vez hay más entendimiento entre Fraga, 
Osorio y Areilza. Silva Muñoz, por otra parte, ha mejora
do mucho su imagen dentro de AP.

Cena tripartita

Bueno, pues como Dios ayuda al que madruga, y aun
que lo de Martín Villa no era más que una falsa alarma, 
me dicen a mí, no sé con qué fundamento, que dentro del 
Gobierno ya existen tres cabezas de iceberg para una ope
ración futura. Estas tres cabezas son Fernández Ordóñez, 
Abril Martorell y Pío Cabanillas. Es más, me hablan de 
una cena conjunta que mi interlocutor rodea de conspira
ciones y zancadillas. ¿Pío con Abril Martorell? ¿Abril 
Martorell contra Suárez? Difícilmente imaginable, pero 
como recordó Fraga el día de la presentación oficial de 
AP, la política hace extraños compañeros de cama y que 
cada uno interprete o desmienta como le dé la gana.

Los franceses, en Madrid

MADRID, 30 (Europa Press).- El Pleno del Congreso de los Diputados no ha podido 
reanudarse a las diez de la mañana de hoy por falta de "quorum" ya que sólo había 54 
diputados en el hemiciclo.

A las diez y media en un intento de reanudar la sesión, se realizaron -por cuatro veces- 
votaciones indicativas, que tampoco arrojaron el "quorum" suficiente, que es de 175, y sólo 
había 174 diputados en ese momento.

A pesar de los timbrazos insistentes, no acudió ningún diputado más, y a las once menos 
diez el presidente de la Cámara levantó la sesión, y anunció que se reunía seguidamente la 
mesa para adoptar alguna decisión.

En el trámite de estas votaciones, hubo aplausos al presidente, señor Alvarez de Miranda, 
cuando anunció que iba a aplicar el reglamento de forma estricta y severa.

Después de la reunión de la mesa, a las once y diez, se volvió a efectuar votación 
indicativa que dio una presencia de 173 diputados, tres menos del quorum establecido en la* 
mitad más uno, o sea 176.

El presidente dio orden de que se efectuase recuento por filas, que arrojó un resultado de 
sólo 170 presente.^.

En consecuencia, y en aplicación del artículo 45, apartado 2 del reglamento provisional 
de la Cámara, el presidente levantó la sesión hasta la fecha que la mesa anuncie y afirmó que 
se publicará la lista de ausentes.

El señor Peces-Barba intervino para señalar que el grupo parlamentario socialista toma 
nota y asume las responsabilidades individuales de los diputados que hayan faltado y señaló 
que su grupo tomará medidas. Añadió que por primera vez, y de una manera consciente, uno 
o varios grupos parlamentarios han sacado diputados del hemiciclo para no hacer el quorum.

En este sentido denunció la falta de diputados de UCD, de las provincias de León, Málaga 
y Valladolid y dijo que es inadamisible que el propio partido del Gobierno boicotee un 
proyecto de ley del Gobierno.

Pidió la palabra después el señor Martínez-Pujalte, de UCD, que protestó por el hecho de 
que haya haya tres diputados que no están en la sala y cuyo nombre figura en la relación de 
presentes.

A continuación el presidente levantó definitivamente la sesión.

BARCELONA:

HACIA LA
UNION DE LOS 
JOVENES 
SOCIALISTAS

El movimiento de 
Joventufs Socialistas 
(Reatîrupâment) ha decidido, 
por unanimidad, unirse con 
el Moviment de Joves 
Socialistes de Catalunya 

(Congres) y las Joventus
Socialistes (PSOE) con el fin 
de constituir una sola 
organización para los jóvenes 
socialistas de Catalunya.

Esta decisión fue tomada 
en el transcurso de una 
asamblea extraordinaria de 
delegados, celebrada en 
Mataró, en la misma el MJSC 
se reafirmó en sus principios 
nacionalistas y republicanos 
y en la adopción del 
marxismo como método de 
análisis y transformación de 
la realidad, reconociendo 
además la necesidad de 
incorporar al mismo las 
diversas corrientes que 
nulr(;n el bagaje id<;ológico 
del socialismo.

Estuve yo preocupado con tantas cosas, que me había 
olvidado de monssieur le president, Valery Giscard que ya 
está en Madrid para dar testimonio urbi et orbe de su in
condicional apoyo al proceso democrático español. Los 
franceses son exquisitos y, además, quieren ser naturales. 
Esa fue la sensación que me llevé de la residencia de mon
ssieur le embajador, el pasado martes. Valery, ya lo he di
cho en otras ocasiones, es un gran amigo del Rey, don 
Juan Carlos, pero no lo olviden, Valery es francés. Así que 
como yo soy español, me puse a pensar y, por supuesto a 
contrastar, qué pediría Valery para su país a cambio de 
este viaje que indudablemente ayudará a vender política 
de nuestro Gobierno entre el pueblo español. Por lo pron
to, ya hemos comprado 48 aviones "mirages", aunque 
monssieur le embajador, con ese talento que le caracteriza 
me replicara que el negocio era ruinoso para Francia. "Se 
pagarán cuando se entreguen al precio del coste actual". 
Después, me lo sé muy bien, Valery pedirá contrapartidas 
agrícolas. Es decir que ajustemos nuestras producciones a 
sus necesidades, para que los campesinos del Mediodía no 
se enfaden mucho con nuestros productos tempranos. ¿Y 
qué nos va a dar Francia a cambio? Pues, hombre de Dios, 
Francia nos dará imagen.

Digo yo que los franceses quieren ser neutrales y ahí 
les tienen: no habrá grandes alharacas a favor del Gobier
no. Sólo las justas. Por ejemplo, el respaldo que Giscard 
ofreció a José Luis Alvarez, en el Ayuntamiento de Ma
drid. Este fue el tema más controvertido de su visita. 
Algunos asesores le dijeron que no lo hiciera, porque 
las municipales están cerca. Por lo demás, estricta neu
tralidad. Es decir, se topará con monseñor Suquía, que es , 
el menos contestado de los obispos y que "además pronto 
será cardenal". Y se encontrará con monseñor Suquía en J 
Santiago de Compostela, de tantos recuerdos para los fran- i 
ceses, y además estará en Galicia, de tantas connotaciones ¡ 
con los bretones. 1

Es decir, un viaje perfecto para Francia y para Giscard. ! 
Qué bien saldrá en las fotos de "París Mach". Yo levanto ‘ 
el sombrero.
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Un permanente desasosiego

Los recientes atentados en el País Vasco y el 
milagrosamente frustrado ayer contra el co
ronel-jefe de de la Policía Armada de Bilbao, tienen 

consternado al país. Consternado y preocupado por 
no decir amedrentado, porque la seguridad ¡iersonal 
en la calle está cada día más deteriorada, porque 
cualquier cruce de disparos ola explosión de cualquier 
artefacto puede pillar en medio al transeúnte más aje
no a todas las contiendas.

El comentario de hoy en todas las tertulias 
políticas se centra en las medidas de Gobierno 
para contener la escalada terrorista. Parece que 
los pronósticos no son demasiado optimistas.

En este mismo número de "A/e" publica
mos como primicia informativa el texto ínte
gro del decreto-ley antiterrorista. Su lectura, 
estamos seguros que provocará muchos y muy 
dispares comentarios.

De todas suertes, deseamos, como España 
entera y el propio Euskadi, que vuelva la paz 
a aquellas tierras donde ahora se vive en un 
permanente desasosiego.

Nota del Consejo General 
del Colegio de Farmacéuticos
ante la deuda del INP

•
 LAS FARMACIAS 
EXIGIRAN EL PAGO
AL CONTADO

MADRID, 30 (Logos).— 
Ante las manifestaciones 
hechas a la agencia Logos 
por “diversas fuentes 

consultadas" a propósito de 
la demora en el pago por 
parte del Instituto Nacional 
de Previsión a las farmacias 
de algunas provincias, el 
Consejo General de Colegios 
Farmacéuticos ha hecho 
pública una nota en la que 
afirma que el Instituto 
Nacional de Previsión 
arrastra efectivamente en 24 
provincias españolas una 
demora de varios meses en 
el pago de los medicamen- 
teos dispensados; con 
manifiesto incumplimiento 
del convenio firmado con la 
corporación farmacéutica.

Como esta situación 
— sigue la nota más 
adelante— la vienen 
sufriendo los farmacéuticos 
desde hace tiempo, lo más 
probable será, dada la 
precaria economía de la 
farmacia media española, 
que, de no resolverse 
urgentemente estas graves 
demoras por parte del 
Instituto Nacional de

Previsión, las farmacias se 
verán obligadas a recurrir a 
la exigencia del pago al 
contado para hacer frente al 
crédito que vienen 
concediendo desde siempre 
a la Seguridad Social.

HABRIA NUEVAS 
NORMAS PARA LA 
AMNISTIA EN SANIDAD

MADRID, 30 (Logos).— 
La comisión técnica de 
subsecretarios acordó 
rerhitir a presidencia para un 
nuevo estudio, un conjunto 
de normas para la aplicación 
de una amnistía en materia 
de sanidad y seguridad 
social, según ha sabido a 
“Logos" en fuentes 
competentes.

La comisión técnica de 
subsecretarios, que se reunió 
ayer para tratar diversos 
temas a presentar en el 
próximo Consejo de 
Ministros, estudio este 
conjunto de normas, pero 
no dio el visto bueno a las 
mismas y deberán 
modificarse antes de su paso 
al Consejo de Ministros.

el día
SANTORAL: 

Conmemoración Primeros 
Santos Mártires, y S. Marcial, 
obispo.

EL SOL: sale a las 4,48 y se 
pone a las 19,49 (hora solar)

LA LUNA: sale a las 1,32 y 
se pone a las 15,23 (hora solar).

*

* Por dinero baila el perro; 
no por el son que le toca 
el ciego.

* Por dinero canta el ciego 
y baila el perro.

* Por do el hombre piensa 
atajar, suele más rodear.

Tres recuentos para el "quorum"

[UmpuBSto SBbrsJaj^ 
mintej^sajjiisssnms

MADRID, 30 (Logos).— 
El Pleno del Congreso, que 
se inició ayer con media ho
ra de retraso debido a la fal
ta de “quorum” —que debió 
comprobarse en tres ocasio
nes, hasta completarlo— 
aprobó solamente cuatro ar
tículos del proyecto de Ley 
sobre el impuesto de la ren
ta de las personas físicas.

Estos artículos se refie
ren a las consideraciones de 
los rendimientos proceden
tes de capital mobiliario, los 
rendimientos de las activida
des profesionales y empresa
riales, la determinación de 
los rendimientos netos rela
tivos a las rentas por trabajo 
y los incrementos y dismi
nuciones patrimoniales.

Las enmiendas a estos ar
tículos, defendidas por 
Alianza Popular y los gru
pos Socialista, Comunista y 
Mixto, fueron rechazadas, 
excepto una del Grupo So
cialista, que fue aprobado 
por 261 votos a favor y tres 
abstenciones, y que modifi
caba el artículo 1 7,2 aparta
do B, en el sentido de consi
derar como rendimiento pro
cedente del capital mobilia
rio, entre otros, cualquier 
clase de título jurídico que 
estatutariamente faculte pa
ra participaren los beneficios

Llamadas de atención para 
poder oir a los oradores

de una sociedad o asociación 
por algún concepto distinto 
de los de remuneración di
recta de servicios prestados 
a entidades, como directo
res, gerentes, gestores, con
sejeros, administradores, o 
empleados de las mismas.

EL PRESIDENTE 
ORDENA SILENCIO

Debido al alto carácter 
técnico-fiscal, prácticamente 
el debate fue llevado entre 
el diputado socialista Baldo- 
mero Lozano y el de UCD 
Sr. García Añoveros.

Dada la complejidad del 
tema, el presidente tuvo que 
llamar en varias ocasiones la 
atención de los diputados, 
que con sus conversaciones 
impedían oír a los oradores.

El único momento emoti
vo del debate, que sólo duró 
tres horas escasas debido a 
que gran parte de los líderes 
de los grupos parlamentarios 
tenían aue asistir a la cena

de gala con la que el presi
dente francés señor Giscard 
d'Estaing, obsequiaba a las 
altas jerarquías de la nación 
en Aranjuez fue el momento 
en el que el ministro de Ha
cienda, jeñor Fernández Or
dóñez, respondiendo a úna 
valoración hecha por el se
ñor Trías Fargas sobre un 
determinado artículo, mani
festó que uno de los objeti
vos de este proyecto de Ley 
es lograr que el uno por cien
to de la población española 
que disfruta de más del 20 
por ciento de la renta nacio
nal contribuya con mayor 
equidad a la Hacienda Públi
ca.

Esta afirmación dio lugar 
al aplauso de todos los dipu
tados, tanto del partido del 
Gobierno, como de la oposi
ción. Otras alusiones hacia 
la valoración general del pro
yecto fueron hechas por el 
diputado Ruiz Risueño, de 
UCD quien reivindicó que la 
reforma fiscal es producto 
de la iniciativa del Gobierno 
de UCD, a lo que contestó 
el diputado socialista señor 
Lozano que la reforma era

consecuencia del trabajo de 
toda la Cámara.

NUEVA CONFRON- 
TACION UCD - AP

Se registró también una 
confrontación entre el repre
sentante de UCD, señor Gar
cía Añoveros y el de AP Sr. 
López Rodó, acerca de si se 
deberían hacer correcciones 
según la depreciación mone
taria para mediar claramente 
el incremento del valor de 
los bienes patrimoniales, a 
lo que contestó el señor Gar
cía Añoveros que esas co
rrecciones son técnicamente 
imposibles, porque no todos 
los bienes y productos son 
afectados del mismo modo 
por la inflacción.

En la votación de esta en
mienda de AP se registró el 
caso curioso de que, quiza 
por error, el comunista señor 
Camacho votó a favor de la 
misma, asi corno los diputa
dos socialistas Molins y Mar
tín y los centristas Grandes 
Pascual, Rodríguez Tarazo- 
na, Barcelo Rodríguez y 
Galán Ruiz.

Las demás enmiendas, co
mo queda reflejado, fueron 
rechazadas y el presidente 
por las razones indicadas hu
bo de levantar la sesión has
ta hoy a las diez.

LOS EMPRESARIOS, CONTRA
LA TRANSFERENCIA DEL
PATRIMONIO SINDICAL A

LAS CENTRALES
BARCELONA, 30. (Logos). — El rechazo a una posible 

disposición que transfiera definitivamente el “patrinrionio 
sindical" al Estado, para que éste lo ponga a disposición de 
las centrales sindicalesjo ha puesto de relieve la junta de la 
Confederación Empresarial de Barcelona en su última re
unión.

El patrimonio sindical “generado después de 1939—aña
den— es fruto de la aportación empresarial que más de 
cuatro veces supera a Ja de los trabajadores. La Confedera
ción urge del patronato regional “Fomento del Trabajo Na
cional" y de la CEDE el tratamiento de este tema al más 
alto nivel”.

A raíz de varias solicitudes de organizaciones afiliadas 
tras los repetidos atracos a empresas en días de pagos, la 
Confederación se está dirigiendo a todas sus asociaciones 
para que se arbitre una solución de los pagos de los sala
rios con plena garantía para los trabajadores y que evite 
el riesgo de la manifestación de grandes cantidades en 
efectivo.

SE VENDE 0 CAMBIA 
LOCAL COMERCIAL 
EN C/. BRETON, 44 

POR NAVE INDUSTRIAL
Superficie total 1.000 .

Situación planta calle

Habilitado para Comercio, Ofici
nas y Almacenes.

Negociación directa con interesa
do en horas de oficina, cZ Bretón, 
44-46, de Zaragoza.

1732.- Una expedición militar 
española, mandada por el conde de 
Montamar, entra en Orán sin 
encontrar resistencia. La conquista 
de Orán por los turcos era 
constante amenaza para las 
provincias meridionales de España y 
su comercio.

1858 .— El general O’Donell, tras 
la caída de Narvaez, vuelve a ocupar 
la presidencia del Gobierno y el 
Ministerio de la Guerra. Se mantuvo 
en ambos cargos hasta el 2 de 
marzo de 1863.

1859 .- El funámbulo francés 
Juan Blondin cruza el vacío del 
Niágara, de 61 metros, sobre una 
maroma de 7,6 centímetros. Fue el 
primer hombre que lo consiguió.

1893 .- Nace en Segovia Juan de 
Contreras y López de Ayala, 
noveno marqués de Lozoya.

efemérides
1900.— Francia y España firman 

un convenio sobre demarcación de 
límites de sus posesiones del golfo 
de Guinea y costa del Sahara. Al 
embajador de España en París, 
Fernando León y Castillo, le fue 
concedido el titulo de marqués del 
Muni, como recompensa por sus 
trabajos.

1922.- Inauguración en Segovia 
del monumento la memoria del 
comunero Juan Bravo, obra de 
Anniceto Mrinas.

1929.- Ultima representación 
en el teatro de Apolo, de Madrid, 
que iba a ser derribado para 
construir allí un banco.

1930.- La Cámara de los 
Comunes británica desecha la idea 
de colaborar con Francia en la 
construcción de un túnel submarino 
a través del canal de la Mancha, por 
motivos de defensa:

1943. - Segunda guerra mundial: • 
los aliados, al mando del general 
Mac Arthur, desembarcan en Nueva 
Guinea, iniciando un rápido avance 
hacia las principales bases 
japonesas.

1950.- Guerra de Corea. El 
presidente Truman ordena la 
intervención de las fuerzas 
terrestres norteamericanas.

1970.- Las tropas 
norteamericanas abandonan 
Camboya.

1977.- Carter rechaza el 
proyecto de construcción del 
bombardero supersónico “B-1 ”.

CACERES
PIDE

DECLA
RACION 
DE ZONA
CATAS

TROFICA
Ante las pérdidas 

ocasionado en el campo 
últimas lluvias y la 
seguía, se han iniciado 
trámites para la declarad 
de zona catastrófica en 
cosecha cerealista.

deSegún estimaciones o 
Delegación de Agricuh 
las pérdidas se elevan a 
de 1.100 millones de pe®®

Debido al período 
que siguió ai de UJ 
proliferaron di»‘ g 
enfermedades en las p 
tales como “roya aman 
“mal de pie” y “fusapo 
en trigo-'y cebada.
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Importante 
entrevista 

GISCARD-SUAREZ

Elcorm

MADRID, 30 (Europa 
Press y Efe).— El presiden
te del Gobierno, don Adol
fo Suárez, acompañado por 
alto personal de la Presiden
cia, se ha trasladado esta 
mañana al palacio de Aran- 
juez, residencia del presiden
te de Francia Giscard d’Es- 
taing durante su estancia en 
nuestro país, para ser reci
bido en audiencia por el pri
mer mandatario del país ve
cino.

En el transcurso de la 
reunión, que duró una hora 
y media, el presidente fran
cés y el jefe del Gobierno es
pañol han tratado temas re
lacionados con la política 
bilateral de los dos países, 
en el contexto del continen
te europeo al que pertene
cen España y Francia.

Los círculos políticos 
que siguen de cerca el viaje 
del presidente Giscard a 
España consideran muy im
portante esta entrevista.

•
 Ha sido preciso guardar en este espa
cio casi diario un respetuoso y obliga
do silencio. Ha sido así por dos razones: 
primero por el lógico dolor que producen 
y seguirán produciendo los últimos asesina
tos estúpidos de los "milis" de E.T.A., ase

sinatos en cuya lista se ha incluido, por pri
mera vez, a la persona de un compañero, de 
un periodista, de José María Portell Manso.

Esta tarde el presidente francés se reunirá I
con Carrillo y Felipe González | cíón de ia Prensa de Zaragoza, como órgano

que se dice representante de ios intereses de 
la profesión periodística en esta tierra, a 
que se pronunciara pública y contundente
mente sobre la muerte del compañero José 
María y sobre las muertes recientes de 
miembros de la fuerzas de seguridad del 
Estado.

CARRILLO Y FELIPE 
GONZALEZ CON 
GISCARD

El presidente de la Repú
blica Francesa, Valery Gis
card d’Estaing, recibirá hoy 
en audiencia a Santiago Ca
rrillo, secretario del Partido 
Comunista de España, y a 
Felipe González, primer se
cretario del Partido Socialis
ta Obrero EspañoL^

Estás audiencias se cele
brarán probablemente a pri
meras horas de la tarde, ya 
que el señor Giscard tiene 
previsto salir a media tarde 
con destino a Santiago de 
Compostela, ciudad que 
también visitará oficialmen-

El presidente francés no 
tiene previsto entrevistarse 
con ningún otro ifder políti
co español.

madame GISCARD 
VISITARA HOY EL 
MUSEO DEL PRADO

■

de pintores tránce
se conservan en el

cuadros 
ses que MADRID. — La e^osa del presidente francés, Anne-Aimone Gis

card d'Estaing, giró a mediodía de hoy una visita ai hogar - resi
dencia de San Luis de ios Franceses, en Claudio Coelio, 92, y sa
ludó a los residentes del citado centro. (Foto EFE)

Pero el silencio de esta sección no ha te
nido más contrapartida que la de otro silen
cio. Tal parece como si los periodistas zara- 
gozanos no hubiéramos padecido profunda
mente con la noticia del crimen perpetrado 
en la persona de un honesto y libre colega 
nuestro. Los silencios registrados en estos 
días van a dar esa imagen cara al exterior, 
estoy seguro; el salvaje acontecimiento de 
Bilbao no ha sido motivo suficiente —por lo 

visto— para que la Asociación de la Prensa 
de Zaragoza tocara a rebato a sus asociados 
para estudiar conjuntamente el tema y bus
car una postura común y unánime de repul
sa a la violencia asesina; la persona de nues
tro compañero Portell no ha merecido tam
poco —por lo visto— la honra de un funeral, 
ni el recuerdo de una esquela... Nada. Un 
modesto telegrama de condolencia, un tele
grama de ios de aluvión de primeros mo
mentos, y a otra cosa.

Unos ciento cincuenta

Museo del Prado de Madrid, 
serán objeto de especial 
atención por la esposa del 
presidente Giscard, en su vi
sita que efectuará hoy a esta 
pinacoteca, acompañada por 
la Reina de España.

Lo peculiar de la pintura 
francesa reunida en el Prado 
es su "buen tono”, como ha 
señalado el crítico Bernardi
no de Pantorba. Es, en efec-

to, pintura de buen tono, de 
salón, de aristocracia, que 
no cae jamás en notas grose
ras. Es pintura comedida, 
equilibrada, que se aproxi
ma al campo de lo académi
co o que está ya plenamen
te dentro de él. No desagra-

da, pero tampoco apasiona. 
Correcta casi siempre muy 
a menudo, bella y elegante, 
nunca genial. Pintura que 
adula, por lo general, a los 
retratados, que complace a 
los altos señores para quie
nes se hace.

EN BILBA^O

18 [TüfífíliS BUBIIBBS

Paraleiamente a este gesto o a esta falta 
de gestos de solidaridad, se están leyendo 
en alguna prensa zaragozana comentarios 
"ad hoc" que ponen los pelos de punta. 
Plumíferos de turno aprovechan la luctuo
sa ocasión que empaña a la profesión perio
dística española para hacer de su capa un 
sayo y arremeter como de costumbre con
tra quienes, entre nosotros, tienen la funes
ta manía de pensar, de poner dedos en las 
llagas sociales y de contribuir a que se des
fagan muchos entuertos.

Desde enero han atracado por valor 
de 18 millones de pesetas

Son los autores del robo de 
35.000 cartuchos en Eibar, 
el miércoles

Madrid, so (Logos).—EI gabinete 
prensa del Ministerio del Interior fa

cilitó esta noche la nota siguiente de la 
'Jefatura Superior de Policía de Bilbao;

"Como ampliación de la información 
facilitada en el día de ayer y a consecuen
cia de las gestiones y servicios que viene 
'’balizando esta Jefatura Superior se han 
efectuado 18 detenciones, ocupándose 
entre otros efectos los siguientes:

Once pistolas calibre nueve milTme- 
fros "Parabellum" marca "Browning", 
fres pistolas marca "V Z O R" calibre 
'.65; dos revólveres calibre 38 especial 
marca "Aurus" once escopetas y repito- 
6ores, seis de los cuales han sido hallados 
®n el nichode un panteón del cementerio 
cíe Sondica, así como diverso material de 
fransmisión. municiones, etc

Los detenidos están integrados en 
ineo grupos de "taldes", entre los que 

® encuentran los presuntos autores del 
06o de 300 kilogramos de dinamita o

hidranita en Gallarta, el 29 de diciem
bre de 1977.

Atraco y robo de 260 escopetas en 
Elgoibar el 14 de diciembre de 1977.

Secuestro del director del Banco de 
Bilbao de Las Arenas y posterior robo a 
mano armada del mismo de ocho millo
nes de pesetas el 17 de enero de 1978.

Atraco en Mercabilbao, apoderándose 
de nueve millones de pesetas el 20 de 
enero de 1978.

Atraco a mano armada el cinco de 
junio de 1978 a la Caja de Ahorros 
Provincial de Guipúzcoa en Eibar, apo
derándose de 640.000 pesetas.

Robo a mano armada de 35.000 car
tuchos a la empresa "Trust Eibarrés", 
registrado el miércoles".

Atentado contra oficinas de Iberdue- 
ro en Guernica, con lanzamiento de cóc
teles molotv.

Amenazas de muerte a directivos de 
diversas empresas.

Están todavía muy calientes en el recuer
do casos y cosas de Zaragoza en ios que se 
ha puesto en tela de juicio la honestidad y 
el convencimiento de defender la libertad 
de expresión por parte de algunos de ios 
profesionales afincados en las orillas del 
Ebro. Esos profesionales han tenido que 
emprender la defensa de sus argumentos, la 
defensa de la libertad de expresión, por sus 
propios medios, sin que apenas el organis
mo encargado oficialmente de esa defensa 
haya movido un solo dedo.

Numorosos robos de vehículos a pun
ta de pistola.

Por último cabe señalar que han sido 
también ocupados cartuchos, municione^ 
pasamontañas, placas falsas de matrícu
las de coches; mechas rápidas y lentas pa
ra explosivos, relojes para explosiones 
eléctricas, botellas de ácido sulfúrico y 
otras sustancias para elaboración de ex
plosivos.

Diversos dispositivos para violentar 
automóviles, documentos nacionales de 
identidad falsos, cartulinas y equipos 

' transmisiores.

Algunos de los detenidos se encuen
tran relacionados con los grupos o "Tai- 
des" que intervinieron en el asalto al 
Gobierno Militar de San Sebastián.

Todos los detenidos son miembros ac
tivos de ETA. Se continúan las gestiones, 
de cuyos resultados se confirmarán opor
tunamente.

Afortunadamente ios periodistas de Za
ragoza no somos así. Sentimos en lo más 
hondo et salvaje atentado perpetrado en 
Bilbao contra un compañero; nos dolemos 
e indignamos ante los asesinatos a sangre 
fría a servidores del orden público y de la 
paz ciudadana; nos escandalizamos ante 
ios ataques directos o indirectos contra la 
libertad de expresión. Esa es nuestra espe
ranza, una esperanza que nos mantiene 
viva la fe en el futuro de esta profesión.

J. L. Costa Ve/asco
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del primer mandatario galo al Parla-

integración política ación nuestraREIVINDICACIONES
INFANniES

sí la humanidad ante los

LOS AVIONES "MIRAGE

en colectividad, pierde el

s

Hn'í'

ése niño o de que llegue 
sabe a tenderlo como Dios

delito que el de pedir el ali- 
expresivo, el único que te-

Sé 
Se 
C] 
ti 
U 
in

poder llegar hasta 
éste hasta él y no 
manda.

La humanidad.

no cometió otro 
mento de modo 
nía".

Parece como

eos monarcas españoles recíban al presidente da la República Francesa y a su esposa Anne- 
‘Aimone, a la llegada de los ilustres visitantes al Palacio de Oriente. (Foto EFE)

La ""cumbre"" hispano-francesa de Madrid

Al compás de la “Marsedesá”
30

Desde el banco azul han oído a 
Giscard sin pestañear. Con su dis
curso ante las Cortes, Francia ha 
aupado políticamente a España al 
rango de potencia democrática 
europea. También desde la tribuna 
diplomática se ha seguido con suma 
atención el transcendental mensaje

mentó español. Sabemos de un em
bajador que, desde las Cortes se ha 
dirigido rápidamente a su cancille
ría, para cifrar un informe y trans
mitirlo a su Gobierno.

INTENCION INDIRECTA 
EN LA OTAN

Orquestada 
por la batuta 

de Giscard

Por 
ANTONIO 
MALLOU

allí fue Troya! Varios espectadores indignados 
protestaron mandando callar al pequeño; la 
madre oyó frases gruesas y una voz tronó el 
teatro saliendo del paraíso: iQué lo maten!".

Y termina diciéndonos Enrique Chicote: 
"Aquel espectador conmovido con las amar
guras del niño en la escena, no vacilaba en 
desear la muerte de! pequeño espectador, que

Del presente viaje de Giscard a 
España puede depender la forma en 
que España se encaje en la Comuni
dad Occidental. Según hemos podi
do saber, Francia vería con satisfac

gastos de defensa directamente con
trolados por la OTAN), y, además, 
facilitaría el consenso entre el Go
bierno y la oposición a la hora de 
debatir nuestra cooperación a la de- 
fesa occidental serviría también pa
ra romper el equilibrio militar Este- 
Oeste en Europa.

ONTRA ese derecho como de propie
dad que, inconscientemente, tienen 

algunos padres irresponsables, para con sus 
hijos y de la humanidad para con los niños, 
sí que se tenían que manifestar unas reivin
dicaciones absolutas ahora que tanto se recla
ma en todo y por todo lo que se considera 
injusto.

Sin menoscabo para ninguna de las recla
maciones que cada día salen a la calle llenas 
de pancartas, de brazos caídos y de comisio
nes exasperadas, ya lo creo que podrían lle
narse las calles de otras pancartas alusivas a 
tanto desdén y desconocimiento conque se 
trata a los niños, como si estos fueran un 
objeto más de propiedad de algunos padres 
que piensan que aquéllo les llegó sin espe
rarlo y, que como tal, hay que recibirlo y 
tenerlo porque sí y no por encima de todo y 
como si se tratara nada menos que de "ese 
mensaje del cielo que quiere decir que Dios 
nos ha perdido aún su esperanza en los 
hombres".

Y todo esto lo escribimos a propósito de 
ese padre exaltado que en el gol que por fin 
consiguió su equipo de fútbol, el Brasil, lan
zó su hijo al aire con la mayor inconsciencia, 
en la exaltación máxima de su alegría, y, la 
pobre criatura, perdida en el tumulto que se 
armó, cayó al suelo, fracturándose el cráneo 
y falleciendo antes de llegar a la primera clí
nica de urgencia.

Hoy nos llega, a través de la prensa, otra 
noticia peor aún, un padre, según nos cuenta 
la agencia Efe, para "hacer más liviano" el 
trabajo de su prometida, ahogó a sus dos hijas 
de 5 meses y de 3 años, en la bañera de su 
domicilio.

¿Motivo del doble crimen? La aclaración 
del homicida aspara quedarse perplejo: "había 
cometido el doble asesinato para descargar de 
su trabajo a su futura esposa ".

Toda la humanidad y seguramente toda la 
escala zoológica tiene capacidad de defensa 
cómo sea y de la forma que sea: desde el erizo 
con sus pinchos quizás envenenados hasta la 
mujer con sus diligentes comisiones y sindi
catos.

El niño, ese inmaduro biológico, está siem
pre a expensas de las decisiones absurdas de 
unos adultos que no lo comprenden ni lo han 
comprendido nunca, la mayoría de las veces, 
y está huérfano de quienes pueden llegar hasta 
él, en el momento preciso, a salvarlo de tanto 
gamberro en potencia que tiene la suerte de

sentido de la realidad precisamente contra 
ese ser indefenso que es el niño y no crean 
que esto es exageración ni mucho menos.

Hace muchos años que Enrique Chicote 
nos contaba en sus memorias: "Una noche 
estábamos representando un drama en el 
cual un pobre niño era víctima de infames 
crueldades que con él "cometía el traidor". 
El público- lloraba a moco tendido con el 
niño de sus desdichas. Pero un pequeño 
mamoncillo que estaba en la entrada general, 
se le ocurrió armar una llorera espantosa, i Y

niños tuviera sus reacciones más histéricas y 
más absurdas muchas veces.

Gracias a Dios en nuestra larga vida de 
contacto con los padres hemos podido com
probar cómo una mayoría de estos saben toda 
la categoría que en la vida humana tiene la lle
gada de un hijo y lo que este puede y debe ser 
en su vida y en la de todos. Quizás conozcan 
el secreto de José María Vigil: "la mayor ala
banza que se puede hacer de un hombre es 
compararlo con un niño". Y dándose cuenta 
del estado de falta absoluta de defensa en que 
se encuentra un niño, poseen una suficiente 
paternidad responsable que les proporciona 
una vida de entrega sensata y consciente para 
con sus hijos.

Pero, por desgracia, el número de padres 
inconscientes, insensatos, es cada vez mayor 
y la atención para con los hijos es cada vez 
más negligente y desidiosa así como irrespon
sable. Tienen los hijos como si fueran muñe
cos y no respetan ni sus horas de sueño, ni de 
comidas, ni de ninguna de sus necesidades; los 
sacrifican a sus necesidades de diversión y de 
vida fuera del hogar haciéndolos salir con 
frío, viajar enfermos, comer de cualquier ma
nera con tal de satisfacer los padres sus capri
chos particulares y sin poner de su parte nada 
en pro de lo que un niño pequeño necesita y 
es imprescindible concederle...

Todo ello en la mayor inconsciencia.
Esto ocurrió en la tienda de campaña que 

habitualmente, durante las fiestas del Pilar, 
coloca la Cruz Roja en la plaza del Pilar, fren
te a la Hospedería, para atender a tanto niño 
perdido en el tumulto. Circunstancialmente 
nosotros tuvimos que permanecer allí duran
te las horas de la Ofrenda de las Flores a la 
Virgen cuando vimos aquélla niña que traje
ron perdida de 9 meses de edad.

¿Qué cómo se puede perder una niña de 
9 meses?

La llevaba su madre en brazos y se la en
tregó a una desconocida para arreglar la falda 
que se le caía a o tra hija de 7 años que tenía.

—Por favor téngamela señora —fue su rue
go—, A continuación el tumulto'empujó a la 
muchedumbre que avanzaba y aquella señora 
desconocida quedó desplazada a gran distan
cia de la que le entregó a la niña y ya no hubo 
forma de que pudiera encontrar a la madre de 
la niña que le dejaron.

Dentro de la tienda de campaña llena de 
niños, que lloraban requiriendo a sus padres, 
lo sorprendente era que la única criatura que 
no lloraba era la pequeña niñita de 9 meses 
que contemplaba todo con sus ojos azules 
grandes y admirados de ver sollozar a todos 
los demás niños, mientras llegaba aquella 
madre "tranquila", capaz de entregar así, 
tan fácilmente, en un arrebato de inconscien
cia, a su hija pequeña en brazos de una desco
nocida.

Un niño muerto en un partido de fútbol, 
un padre que mata a sus 2 hijas, un especta
dor que pide la muerte de "un mamoncillo",, 
una madre que pierde a su hija de 9 meses y 
delante de todo esto el Síndrome de Silver o 
del "maltrato infantil", cada vez más fre
cuente, con estadísticas más alarmantes...

¿Es suficiente todo esto para pedir unas 
reivindicaciones infantiles?

la OTAN; pero, al revés que USA y 
Alemania, no tiene especial deseo 
en que sometamos nuestro disposi
tivo militar a las órdenes del alto 
mando de Bruselas. Nuestro Ejérci
to no quedaría bajo el mando de la 
OTAN, sino que serviría plenamen
te nuestros intereses nacionales.

La no integración directa de tro
pas españolas a la OTAN es cues
tión de capital importancia. En el 
futuro, nuestro ejército debe tener 
una función disuasoria, cara a las 
tensiones en el norte de Africa, no 
a un posible enfrentamiento Este- 
Oeste en Centroeuropa. Lo mismo 
que Francia, potencia atlántica y 
mediterránea como nosotros, esta
ríamos dispuestos a la plena coope
ración política con los estados de 
la OTAN, pero militarmente no asu
miríamos automáticamente las 
servidumbres y los compromisos 
militares.

COOPERACION 
EXCLUSIVAMENTE 
POLITICA

En la última "cumbre" de la 
OTAN, en Washington, fue precisa
mente Francia quien sacó el tema 
de la cooperación de España con la 
alianza. Todos los estados miem
bros se mostraron de acuerdo en 
que había que fomentarla y en que 
debía ser España quien tomara la 
iniciativa en el acercamiento, cuan
do loestimara oportuno. Estados 
Unidos y Alemania preferirían, sin 
duda, meternos en la OTAN de hoz 
y coz y disponer de nuestro territo
rio y nuestro Ejército en la planifi
cación global militar. La integración 
únicamente política, —de la mano 
de Francia—, tendría la ventaja de 
que nos saldría más barata, (no nos 
obligaría aceptar un incremento de

Este tema de la OTAN, —de 
nuestra incorporación política—, 
está siendo objeto de análisis en la 
"cumbre" hispanofrancesa de Ma
drid. La mayor cooperación militar 
con Francia a escala bilateral va a 
ser una consecuencia de nuestra 
"entente" en materia de armamen
to. Francia se va a llevar en los pró
ximos tres años unos cincuenta mil 
millones de pesetas como conse
cuencia de la venta de los aviones 
Mirage; pero con ello se abre una 
colaboración con nuestra industria 
aeronaútica que en el futuro no se 
limitará a este gigantesco pedido es
pañol, (una parte importante de 
nuestros Mirage, alrededor de una 
cuarta parte de las piezas y de su 
montaje, se realizará en España). 
No obstante, al llevarse la contra
ta de los Mirage, (en competencia 
con la industria bélica norteameri
cana), Francia ha hecho el negocio 
del siglo de armamento con Espa
ña. En los próximos años varios mi
les de familias francesas comerán 
gracias a nuestro pedido de medio 
centenar de Mirages F-1.

ALCOMPAS DE LA 
"MARSELLESA"

"Están tocando muy bien la Mar- 
sel lesa en todas partes", me ha co
mentado uno de los visitantes fran
ceses venidos con la "corte" de Gis
card. No sé, si tras sus palabras, ha
bía sólo un elogio a nuestras bandas 
militares o también una intención 
política. Quizá no tenga tanta im
portancia como se toca, sino cómo 
se oye: Ya no despierta reacciones 
de ningún tipo esa música antaño 
considerada revolucionaria.
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LA FLOTA PESQUERA ESPAÑOLA

BVEXTñEMA 
GRAVEDAD

LA NUEVA LEY DE AGUAS

Peligro para 
los regantes

MADRID, 30 (Logos).- “La crisis pesquera, de la eco
nomía y de la Bolsa han estado a punto de derrumbar nues
tra empresa” ha manifestado José Alberto Barreras, conse
jero-delegado de Pesquerías Españolas de Bacalao, S.A. 
(PEBSA) en la junta general de accionistas.

Tras calificar el año 1977 
como de “extrema gravedad 
para la pesca española” por 
la drástica reducción de los 
espacios libres que servían 
de caladeros a la flota pes
quera como consecuencia de 
la ampliación a las 200 mi- 

-llas en las aguas jurisdiccio
nales de cada país, se ha re
ferido a la constitución de 
empresas pesqueras conjun
tas en el extranjero, número 
que se elevaba a 40 a finales 
de año, como uno de los ca
minos seguidos por los ar
madores españoles para pa
liar los efectos de la crisis. 
Otra de las vías fomentadas 
por la Administración me
diante real decreto de di
ciembre del pasado año ha 
sido la de autorizar el cam
bio de bandera en los bu
ques de la flota como “una 
de las necesidades impuestas 
por la nueva situación”. Fi
nalmente, y antes de entrar 
en el análisis concreto de los 
resultados de PEBSA duran-; 
te 1977, el señor Barreras 
ha resaltado que “una de las 
flotas más afectadas por la 
situación ha sido la bacala
dera, cuyos caladeros tradi
cionales de Terranova y No

ruega quedan casi totalmen
te dentro de las zonas eco
nómicas exclusivas de los 
países ribereños”, así como 
el buen nivel de los orecios 
que consideró “uno de los da
tos más positivos del ejerci
cio”.

En cuanto a los resulta
dos de PEBSA en 1977, se 
ha cerrado el ejercicio con 
más de 58 millones de pese
tas de beneficios, lo que su
pone una mejora radical so
bre los resultados de 1976 
(más de seis millones de pér
didas) y sobre todo sobre 
los de 1975 (251 millones 
de pérdidas). No obstante, 
por tercer año consecutivo 
no se reparte dividendo a los 
accionistas destinándose esos 
beneficios a absorción de las 
pérdidas de años anteriores 
y a reserva para inversiones 
de exportación puesto que, 
según manifestó el conseje
ro-delegado, “queremos ini
ciar una política clara de 
presencia en los mercados 
exteriores”.

En este campo concreto 
de las exportaciones, PEBSA 
mandó al exterior, durante 
1977, más de la mitad del

volúmen en toneladas de ba
calao (4.073 toneladas sobre 
un total nacional de 7.242) 
aunque el valor de esas ex
portaciones no llegaba a la 
mitad del total nacional 
(415,5 millones frente a ca
si 1.111 millones). Un dato 
ampliamente destacado ha 
sido el aumento de las ven
tas, tanto en el mercado in
terior como exterior, del ba
calao congelado (10.029 to
neladas sobre un total de 
15.334 toneladas de venta 
efectuadas por la compañía), 
mientras que las ventas del 
bacalao seco han sufrido 
una considerable disminu
ción al mantenerse cerrados 
los mercados de países co
mo Brasil y Trinidad que ve
nían adquiriendo este pro
ducto.

Finalmente, y en cuanto 
a las perspectivas de PEBSA 
durante el presente año, el 
señor Barreras señaló que 
“se están produciendo im
portantes beneficios” y que 
de no torcerse en el segundo 
semestre esta orientación se
ría posible repartir dividen
dos en 1979. No obstante, y 
pese a reconocer que duran
te 1977 “se ha apreciado 
una nueva concienciación 
nacional de los problemas 
pesqueros”, el consejero-de
legado de PEBSA mostró su 
pesimismo sobre la resolu
ción satisfactoria y rápida 
de las cuestiones que afec
tan a toda la flota pesquera.

O El abastecimiento a ciudades se considera 
como prioritario

Pero las nuevas concesiones no se podrán hacer con 
perjuicio de terceros con derechos adquiridos

MADRID, 30 (Logos).— Las distintas 
competencias interministeriales e interpro
fesionales y la flexibilización en el régimen 
de prioridades en cuanto al uso del agua, 
son los principales problemas que afectan 
a la nueva ley de Aguas , cuyo anteproyecto 
ya se encuentra concluido y está siendo de
batido conjuntamente por los ministerios 
de Obras Públicas, Industria y Agricultura.

El actual anteproyecto, cuya elabora
ción comenzó hace siete meses, ha sido ca
lificado por especialistas en la materia co
mo “técnica y jurídicamente muy bueno” 
y se espera que, tras las consultas y dictá
menes de la corporación de regantes y otras 
entidades competentes, como la Comi
sión interministerial del Medio Ambiente 
(CIMA), pueda ser remitido a las Cortes el 
próximo otoño. Un comité especializado 
en materia de contaminación, vinculado 
a la CIMA, está preparando un informe que 
habrá de entregar a finales de julio en el 
que se examinaran, según ha confirmado a 
Logos un miembro del mismo, no solamen
te los puntos del anteroyecto directamente 
relacionados con el problema de la conta
minación, sino también toda la filosofía bá
sica del anteproyecto puesto que “cual

quier medida, cualquier prioridad que se 
otorgue a determinado sector en el uso de 
las aguas puede tener repercusiones conta
minantes”.

Precisamente en cuanto al régimen de 
prioridades, inicialmente encabezados por 
el abastecimiento a las ciudades, se ha pro
ducido una petición de la corporación de 
regantes para que se les garantice agua su
ficiente en el articulado de la ley, dado 
que las necesidades del abastecimiento hu
mano son cada vez mayores y podrían pro
vocar un acaparamiento lesivo para ellos y 
otros sectores afectados. En este sentido, 
fuentes competentes han confirmado que 
en la nueva ley se considerará que las nue
vas concesiones de agua nunca podrán ha
cerse en perjuicio de terceros que tengan ya 
un derecho adquirido.

La nueva ley de Aguas, una vez aproba
da por el Parlamento, sustituirá a la actual
mente vigente que data de 1879 y, pese a 
que todos los espectialistas consultados 
coinciden en calificarla de “extraordinaria
mente buena”, ha quedado totalmente ina
decuada en múltiples aspectos a los proble
mas y necesidades actuales.

TARRAGONA

Cuatro jóvenes muertos en accidente de tráfico

MULTAS A LOS ORGANIZADORES 
DE DOS MANIFESTACIONES

MADRID, ^0 (Efe).— El Gobierno Civil de Madrid ha sancionado con 100.000pesetas a ca
da uno de los organizadores de dos manifestaciones llevadas a cabo. Una en la plaza de España, 
de Getafe, y la otra por la asociación de vecinos "Amigos de Torrejón", que degeneraron en 
graves alteraciones de orden público, según una nota del Gobierno Civil.

Como organizadores de la primera manifestación, registrada el pasado día 28, han sido mul
tados con la citada cantidad a Secundino España Urbano, de U.G.T., Andrés Fernández Caldi- 
no, de U.S. O., y Raimundo Fisac Jiménez, de CC.OO.

Por otra parte, han sido sancionados también con 100.000 pesetas, Fernando Manzano 
Caumel, Bautista Monje Plaza y Antonio Gómez Gómez, que organizaron una concentración 
llevada a cabo el pasado día 26, al final de la cual los manifestantes no se disolvieron y cortaron 
la circulación del tren, que se detuvo, con grave peligro para la vida de los asistentes al acto.

Después —dice la nota del Gobierno Civil— apedrearon el convoy e insultaron al maqui
nista y representantes de Renfe, llegando a romper cristales y parte de la barrera del paso a 
nivel.

IMELDA R. MARCOS, espo- 
sa del presidente de Filipinas, 
salió ayer de Manila con direc
ción a Moscú, al objeto de asis
tir al sexto concurso musical in
ternacional “Tchaikowsky”, in
vitada por el Gobierno soviético.

DIDER RATSIRAKA, presi
dente de la República Malgache, 
ha confesado que recientemente 
fué objeto de un intento de ase
sinato, con dardos envenenados, 
disparados con una especie de 
bolígrafo,dijo: "Con un arma así 
intentaron matarme". A partir 
de entonces, se pide a todas las 
personas que acuden a visitarle, 
que entreguen las plumas estilo
gráficas y los bolígrafos, antes de 
entrar en su despacho.

O
ANATOLI KOSTENCO, vice

alcalde del Ayuntamiento de 
Moscú, fué recibido ayer mañana 
por el alcalde de Barcelona, se
ñor Socías Humbert, en el trans
curso de una recepción, celebra
da en el salón de Carlos III del 
Consistorio Barcelonés. El señor 
Kostenco firmó en el libro de ho
nor de la Ciudad Condal. Acom
pañaban al mandatario moscovi
ta el jefe de relaciones exteriores 
del Ayuntamieto de Moscú y un 
miembro de la Embajada rusa en 
Madrid.

RAFAEL ALBERTI, poeta y 
ex-diputado comunista, podría 
contraer matrimonio canónico 
con una catalana, de 30 años, hi
ja del periodista Ramón Ampos- 
ta y a la que conoció en Roma, 
cuando el poeta se hallaba en el 
exilio. En una de las últimas rue
das de prensa celebradas en Bar
celona con la asistencia de Carri

TARRAGONA, 30 (Lo
gos).— Cuatro personas 
muertas es el balance de un 
accidente de circulación ocu
rrido al chocar frontalmente 
el turismo en el que viajaban 
contra un camión. Perecie
ron en el acto el conductor 
Juan Romero Mellado, de 
dieciocho años, Amalia Si
món Rubio, de diecisiete, 
Dolores Gómez Carrasco, 
también de diecisiete, y Vi
cente Rosario Caravaca, de 
veintitrés, todos ellos veci
nos de Tarragona. El con
ductor del camión resultó 
ileso.

ROBO A MANO ARMADA 
EN BARCELONA:

BARCELONA, 30 (Lo
gos).— Tres jóvenes armados

con dos pistpias y una esco
peta con los cañones recor
tados se apoderaron ayer de 
1.112.000 ptas., en un atra
co perpetrado en la sucursal 
de la Caja de Ahorros de la 
Sagrada Familia.

*Los asaltantes, tras pene
trar en la entidad amenaza
ron a empleados y clientes 
con sus armas, y se apodera
ron del dinero que se halla
ba en el compartimiento del 
cajero. El atracador que lle
vaba la escopeta con los ca
ñones recortados hizo dos 
disparos, sin que afortuna
damente alcanzara a nadie 
e inmediatamente se dieron 
a la fuga con un coche que 
antes habían robado y que 
les esperaba cerca del lugar, 
con un cuarto individuo al 
volante.

llo, Alberti ha sido visto acompa
ñado de quien, según todos los 
indicios, va a ser su suegro. La 
señorita Amposta es biólogo de 
profesión, y por lo que respecta 
a María Teresa León, la compa
ñeras de tantos años de Rafael Al
berti, después de una larga enfer
medad, se encuentra en Madrid 
recibiendo cuidados médicos, da
do su precario estado de salud.

HANS KREBS, médico y bio
químico anglo-alemán, de la Uni
versidad dé Oxford, premio No
bel de Medicina en 1953 por des
cubrir el ciclo del ácido cítrico, 
ha defendido la tesis de que los 
mimos excesivos que malcrían a 
los niños son el origen, en la ma
yoría de los casos, de la poste
rior criminalidad juvenil. Tres 
son las causas, según Krebs, del 
aumento de la citada criminali
dad: la relajación de las relacio
nes filiales; la educación libre y 
antiautoritaria y la suavización 
de las penas dictadas por los tri
bunales de menores.

ATRACADORES 
DETENIDOS

MADRID, 30 (Logos).— 
Según informa el Gobierno 
Civil dos individuos fueron 
detenidos en la mañana de 
ayer como consecuencia de 
un intento de robo a mano 
armada en la ^confluencia 
de las calles Ríos Rosas y 
Bravo Murillo. Se da la 
circunstancia de que por ese 
lugar debía pasar el presi
dente de la República Fran
cesa, actualmente de visita 
oficial en España.

Los detenidos han resul
tado ser Manuel Cano de la 
Osa y ManueIJacue Izquier
do, ambos con atecedentes 
delictivos.

COVARRUBIAS

EL PRINCIPE DE AS
TURIAS, con sus primos Pablo y 
Nicolás, participará en un cursi
llo deportivo de verano, que del 
2 ai 14 de julio se celebrará en la 
Escuela Nacional de Vela, de Ca
la Nova, en Palma de Mallorca. 
Asistirán una treintena de niños 
de edades comprendidas entre 
los ocho y ios doce años, que vi
virán en ia citada escuela en régi
men de internado.
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Aprobadas ayer por el Consejo de Ministros extraordinario

Estas son las medidas
antiterroristas Las detenciones podrán 

prolongarse durante el 
tiempo necesario, salvo que 
el juez revoque tal medida

MADRID, (ARAGON/exprès).-El Gobierno, en su reu
nión del Consejo de Ministros celebrada ayer, aprobó un real 
decreto-ley sobre medidas en relación con los delitos come
tidos por grupos o bandas armadas. Este real decreto-ley en
trará en vigor el mismo día de su publicación en el “Boletín 
Oficial del Estado" y estará vigente hasta que, por el Con
greso y el Senado, se apruebe el proyecto de ley que sobre 
estas mismas medidas ha sido remitido por el Gobierno a las 
Cortes, sin que, en ningún caso, pueda exceder su vigencia 
de un año.

El texo íntegro del real 
decreto-ley, al que ha tenido 
acceso Europa Press, y que 
será estudiado hoy por la 
Comisión de Urgencia Legis
lativa del Congreso, es el si
guiente:

"Los gravísimos y cre
cientes actos cometidos por 
grupos o bandas armadas 
constituyen intolerables 
atentados contra la vida de 
las personas y contra la segu
ridad ciudadana y, en defini
tiva, representan una amena
za para el ejercicio de las li
bertades fundamentales en 
el supuesto ineludible del 
Estado de derecho. Es por 
ello por lo que la lucha con
tra esta forma de delincuen
cia exige, para que sea real
mente eficaz, la adopción de 
una serie de medidas de dis- 
tinta naturaleza, a las que es 
necesario incorporar la pro
mulgación de normas jurídi
cas que mejoren las actual
mente existentes para repri
mirla y prevenirla.

Esas fueron las razones 
que aconsejaron al Gobierno 
remitir a las Cortes un pro
yecto de ley sobre delitos 
cometidos por grupos o ban
das armadas. El proyecto de 
ley antes citado se encuen
tra actualmente en tramita
ción en las Cortes, por el 
procedimiento de urgencia. 
Pero es evidente que su apro
bación definitiva, en la for
ma y contenido que las Cá
maras decidan, no podrá 
producirse en plazo inme
diato, por las lógicas exigen
cias de tiempo que todo pro
ceso legislativo comporta y 
la densa carga de trabajo que 
actualmente pesa sobre las 
Cortes.

Ambas circunstancias, 
unida a la gravedad de las ac
ciones y conductas a que se 
quiere poner eficaz remedio, 
determinan la urgencia de 
adoptar de forma inmediata 
dichas medidas, en perfecta

sintonía con la general exi
gencia de la sociedad espa
ñola y con el sentir, refleja
do en la moción aprobada 
por el Pleno del Congreo de 
Diputados en susesión del 
28 de junio, sobre la más rá
pida y eficaz acción para la 
prevención y, en su caso re
presión, de tan graves, deli
tos y conductas.

Todo ello determina la 
necesidad y urgencia de su 
aplicación, en tanto se aprue
ba definitivamente por las 
Cortes el proyecto de ley 
pendiente en las mismas, y 
sin que, en ningún caso, la 
vigencia de este decreto-ley 
exceda de un año.

de los delitos o conductas 
enumerados en el artículo 
anterior serán puestos direc
tamente a disposición del 
juez competente para ins
truir el correspondiente pro
cedimiento, dentro de las se
tenta y dos horas siguientes. 
No obstante, la detención 
gubernativa podrá prolongan 
se el tiempo que sea necesa
rio para los fines investiga
dores, en cuyo caso, la auto
ridad gubernativa deberá po
ner este hecho en conoci
miento del juez, antes de 
que transcurra dicho plazo; 
la autoridad judicial, en los 
términos previstos en el artí
culo 497 de la ley de Enjui
ciamiento Criminal, podrá 
denegar la prolongación de 
la detención propuesta, o 
confirmarla, entendiéndose 
que afecta tácticamente a la 
prórroga, si dejare transcu
rrir aquel plazo sin rechazar
la.

ma que el Congreso de ios 
Diputados y el Senado detei^ 
minen del uso que se hace y 
del resultado obtenido por 
la aplicación de las medidas 
reguladas en este real decre
to-ley.

DISPOSICONES 
TRANSITORIAS

El presente real decreto- 
ley quedará derogado en la 
fecha en que entre en vigor 
el proyecto de ley sobre me
didas en relación con los de
litos cometidos por grupos o 
bandas armadas, sin que en 
ningún caso tenga una vigen
cia superior a un año.

DISPOSICONES FINALES

PRIMERA.—El presente 
real decreto-ley entrará en 
vigor el mismo día de su pu
blicación en el "Boletín del 
Estado", y de él se dará in
mediata cuenta a las Cortes.

DISPOSICIONES

ARTICULO PRIMERO

Las disposiciones conteni
das en este real decreto-ley 
serán aplicables exclusiva
mente a los delitos de asesi
nato, lesiones graves, deten
ción ilegal bajo rescate e im
poniendo cualquier otra con
dición, detención ilegal con 
simulación de funciones pú
blicas, depósito de armas o 
municiones, tenencia de 
explosivos, estragos, terro
rismo y delitos conexos con 
los anteriores, siempre que 
sean cometidos por personas 
integradas en bandas o gru
pos organizados y armados. 
Asimismo, se aplicarán a los 
miembros de dichas bandas 
o grupos.

ARTICULO SEGUNDO

La instrucción, conoci
miento y falto de las causas 
por tos delitos y conductas 
enumerados en el artículo 
anterior, corresponderán ex
clusivamente a los Juzgados 
Centrales de Instrucción y a 
la Audiencia Nacional.

Los detenidos por hallar
se implicados en cualquiera
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EL SERVICIO TELEFONICO 
DE ARANDA DE MONCAYO 

AUTOMATIZADO

Desde el jueves, dia 29 de junio, ha entrado en 
servicio la nueva central automática de Aranda 
de Moncayo.

Por este motivo, los abonados al servicio telefó
nico de’ la citada localidad, pueden obtener las 
siguientes comunicaciones automáticas:

Entre si y con los de Zaragoza y su 
Red Automática Provincial, marcando 
directamente el número del abonado 
con el que deseen hablar y viceversa.

Con los de las poblaciones de la Red 
Automática Nacional, anteponiendo al 
número del abonado que interese el 
Código Territorial oportuno.

a COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA
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ARTIQULO TERCERO

A los efectos prevenidos 
en el artículo 553 de la ley 
de Enjuiciamiento Criminal, 
los delitos comprendidos en 
este real decreto-ley se con
siderarán siempre como fla
grantes.

La autoridad gubernativa 
comunicará al juez compe
tente el registro efectuado y 
las causas que lo motivaron.

SEGUNDA.—Se autoriza 
al Gobierno, y en su caso a 
los ministros de Justicia e In
terior, para dictar las nor
mas precisas para el desarro
llo y ejecución del presente 
real decreto-ley.

DISPOSICON 
DEROGATORIA

ARTICULO CUARTO

La autoridad gubernativa 
podrá ordenar ía observa
ción postal, telegráfica y te
lefónica para aquellas perso
nas de las que se estime ra
cionalmente puedan estar re
lacionadas o integradas en 
los grupos o bandas organi
zadas a que se refiere el artí
culo primero de este real 
derecto-ley. Al tiempo de 
ejercitar esta facultad, comu
nicará por escrito la decisión 
al juez competente, fundan
do la adopción de la medida; 
la autoridad judicial, tam
bién con expresión de los 
motivos, podrá revocar total 
o parcialmente lo acordado 
por la autoridad gubernativa 
en cuyo caso deberá ejecu-

Quedan derogadas las nor
mas legales que se opongan 
a lo dispuesto en el presente 
real decreto-ley durante la 
vigencia del mismo.

MEMORIA 
JUSTIFICATIVA 
DEL GOBIERNO

tos
Los graves acontecimiert- 
acaecidos en el campo

tarse inmediatamente tal 
solución.

ARTICULO QUINTO

re-

La tramitación de las cau
sas a las que se refiere este 
real decreto-ley, incluso las 
ya iniciadas, tendrá absoluta 
preferencia, procurándose 
además, la agilización de los 
trámites procesales y la uti
lización de los medios de co
municación más rápidos. Si, 
por razón de la penalidad 
asignada al delito se siguiera 
procedimiento del último 
escrito de calificación hasta 
la vista no transcurrirán más 
de tres meses.

ARTICULO SEXTO

Ni los indultos generales, 
si los hubiere, ni tampoco 
los particulares, podrán al
canzar a los condenados por 
cualquiera de los delitos 
mencionados en el artículo 
primero. Tampoco serán de 
aplicación los beneficios le
gales de la libertad condicio
nal ni la de reducción de pe
nas por el trabajo.

ARTICULO SEPTIMO

1.—Las facultades que en 
este real decreto-ley se atri
buyen a la autoridad guber
nativa se ejercerán, exclusi
vamente, por el Ministerio 
del Interior.

2.—El Gobierno tendrá el 
deber de informar periódica
mente a las Cortes, en la for-

del orden público, que acre
ditan un agudo recrudeci
miento de la actividad terro
rista, exigen por parte del 
Gobierno de la nación la 
adopción de medidas urgen
tes e inmediatas que permi
tan a las autoridades guber
nativas y a sus agentes con
tinuar su labor, con la máxi
ma eficacia, en defensa de la 
convivencia y de la estabili
dad democrática.

Al adoptar tales medidas 
mediante la promulgación 
del adjunto real decreto-ley, 
el Gobierno pretende dar 
una adecuada respuesta no 
sólo a los requerimientos de 
su responsabilidad y de los 
de la opinión pública, sino 
también a la exigencia conte
nida en la moción aprobada 
el miércoles en el Pleno del 
Congreso de Diputados, en 
la que se instaba explícita- 
emente al Gobierno a adop
tar las decisiones necesarias 
para hacer frente al reto que 
la violencia plantea al proce
so constituyente.

En respuesta a estas exi
gencias, el Gobierno ha en
tendido que la solución más 
simple y coherente era do
tar de inmediata vigencia al 
proyecto de ley sobre medi
das en relación con los deli
tos cometidos por grupos o 
bandas armadas, publicada 
en ei "Boletín Oficial de las 
Cortes" el 8 de junio de 1978 
y actualmente en tramita
ción por el Congreso; todo 
ello bajo la forma del real 
decreto-ley con las modifi
caciones estrictamente indis
pensables para acomodar el 
texto a las nueva vestidura 
normativa, y sin perjuicio de 
la continuación del trámite 
parlamentario del proyecto 
hasta su aprobación defini
tiva, en la forma y conteni
do que las Cámaras decidan.

Es necesario insistir, por 
otra parte, que las medidas 
que en el real decreto-ley se

Se podrá ordenar la observación 
postal, telegráfica y telefónica 
de sospechosos de terrorismo

instrumentan no tienen un 
carácter localizado a territo
rios o grupos determinados. 
Se trata, como antes se ex
presa, de un mero avance en 
el cursonatural del proceso 
legislativo, con la finalidad 
de abordar la lucha antite
rroristes en todas sus dimen

siones y en la totalidad del 
territorio nacional.

Tales son las razones que 
han motivado al Gobierno 
en la aprobación del adjun
to real decreto-ley, y que se 
someten a la consideración 
de la Comisión de Urgencia 
Legislativa.”

Escribe:
GARC/A

DESDE OTRO ANGULO
Ei nivel de aceptación de ciertos programas de 

televisión por parte del público lo único que reve
lan es que tenemos un público que no deberíamos 
aceptar.

FUGASPENALES
A la vista del éxito alcanzado por "'El Lute" en 

la sociedad actual, no me extraña que todos ios 
presos quieran escaparse.

COLMO
El colmo de la desdicha es no haber cobrado 

pensión como mutilado del Ejército republicano 
en la guerra civil, y encontrarse en situación de 
paro democrático.

DURACIDN
La democracia ha durado ya un año en España. 

0 sea, muchísimo más de lo que nos figurábamos.

EXITD DE PUBLICO
Si algunos best-sellers en España llegan a ser 

best-sellers en España es porque la gente en España 
está muy poco acostumbrada a leer libros.

RECHAZO DEL PASADO
La esencia del 18 de julio a la que más cuesta 

renunciar es la de la paga extraordinaria.

EL BENEFICIADO
A quien mejor le ha ido nuestro primer año de 

democracia, por más que se diga, es a don Adolfo 
Suárez.

SITUACION EXTREMA
El preso contestatario exagerado lleva la auto- 

lesión hasta el suicidio.

NIÑO PREGUNTON
-Papá: ¿para qué sirve la Constitución?
-Para resolver los problemas que crea la exis

tencia de la Constitución, hijo mío.

UN AÑD DE DEMOCRACIA
Después de cuarenta años de pobreza dictato

rial, aquél desclasado pudo gozar del primer año de 
miseria democrática.

Ibwino
POLITICOSAS
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Gobernador
del Banco

INACEPTABLE
LA PROGRESION

OELPARO

expectativas inflacionistas
mantienen fuertes, aunque no
con la intensidad de hace un

Don José Ramón 
Alvarez Rendueles

la 
de
la 

de 
las

r- 
r
L

iue 
no 
jn- 
! se 
ón 
cia

año; y aún distamos de haber 
logrado dominar un proceso 
i n f 1 a c i o nisla que |)odría 
acelerarse con gran faeiljdad”.

los días que se viven, los ha encontrado la cantante sin 
esas bendiciones propias. José María Prada, quizá, qui
zá, también consuele su soledad con la compañía de un 
gato que un día, de buenas a primeras, apareció en su 
casa. Así por la noche no se encuentra tan sólo cuando 
sale de su duro trabajo de actor que nunca le falta, por 
cierto. La soledad no es tan mala, nada más que cuando 
vienen a confundírtela.

las
S<‘

dominante, en promedio, en las 
economías industriales;

monetario son indirectos y 
evolución de la cantidad 
dinero es el resultado de 
integración de tre.s grupos 
agentes: las autoridades.

A/E - 30-6-78

del

de España

MADRID, 30 (Logos).— “Los resultados obtenidos por 
la política econórnica en el sector exterior y en el frente de 
los precios no significan que nuestros problemas puedan 
darse ya por resueltos. Nos queda un largo y difícil camino 
por recorrer y el cumplimiento de los objetivos 
programados va a exigir todavía grandes esfuerzos”, ha 
dicho el gobernador del Banco de España, José Ramón 
Alvarez Rendueles, ante el Consejo General de la 
Institución. En ese acto se entregó el tradicional informe 
elaborado por el Banco de España sobre la evolución 
reciente y las perspectivas de la economía española.

En su intervención el señor Alvarez Rendueles se refirió 
a los importantes acontecimientos políticos vividos por el 
país, señalando la importancia de los problemas económicos 
que “sólo podían ser abordados en profundidad desde la 
base firme proporcionada por unas elecciones generales 
incontestadas”. Se trazó entonces una línea nueva de 
política económica cuya conformación definitiva se alcanza 
en octubre, con la firma de los acuerdos de La Moncloa.

El gobernador del Banco de 
España señaló la vinculación de 
la economía española con la 
economía mundial y, tras un 
breve análisis de la evolución de 
nuestra economía a partir de la 
crisis de principios de 1974, 
subrayó que la política 
instrumentada después del 15 de 
junio de 1977 trataba de 
abordar con energía los ajustes 
durante tanto tiempo 
donorados: trasvasar recursos al 
exterior, con ayuda de un tipo 
de cambio realista de la peseta, 
y proceder a una desaceleración 
monetaria, acompañada de una 
política de rentas efectiva que 
atacase el problema crucial en 
aquellos momentos de la 
aceleración inflaccionistas “Los 
dos objetivos perseguidos 
-dijo— era la desaceleración del 
ritmo de crecimiento de la 
demanda nominal de bienes y 
servicios y el logro de que esa 
desaceleración recayese lo más 
posible sobre las tasas de 
inflación de costes y precios y lo 
menos posible sobre los niveles 
de actividad y empleo. Los dos 
instrumentos utilizados para 
conseguir tales objetivos eran la 
desaceleración monetaria y la 
política de rentas”.

“El Banco de España — dijo— 
ba tenido que afrontar grandes 
dificultades, en los ultimos 
meses de 1977 y durante el 
primer semestre de 1978, en su 
esfuerzo por cumplir los 
objetivos, de política monetaria 
propuestos por el Gobierno, es 
inútil, desde luego, pretender 
que los objetivos monetarios se 
cumplan mes a mes e incluso 
trimestre a trimestre. Los 
■tiecanismos de control

entidades bancarias y el público. 
Ue modo que el cumplimiento 
de los objetivos monetarios sólo 
Suède obtenerse a través de 

uctuaciones, a veces bruscas, 
en el corto plazo. Hechas estas 
Salvedades, persiste, sin 
n^bargo, el problema de que las 
dificultades del control 
fnonetario han sido 
especialmente intensas a lo largo 
de los doce últimos meses y en 
eontraste con la regularidad con 
QUe se alcanzaron los objetivos 
propuestos en el período 
inmediatamente anterior. Se han 
i^egistrado desviaciones bruscas, 
por debajo de los objetivos, «m 
el periodo octubre-noviembre de 
1977 y se han observado

desviaciones importantes, sobre 
los objetivos, en los dos últimos 
meses de este año.

“El Banco de España 
— añadió— ha procurado 
reaccionar con rapidez ante los 
problemas tratando de 
compensar los efectos, unas 
veces expansivos y otras veces 
contactivos, que derivaban de 
esas perturbaciones; pero no ha 
podido impedir las fluctuaciones 
resultantes a corto plazo y sus 
instrumentos no han bastado 
para prevenir una transitoria 
perdida de control de los activos 
líquidos en las últimas semanas 
que le han obligado a utilizar la 
modificación de los coeficientes 
legales de caja y de los límites de 
las líneas de redescuento 
ordinario como único medio 
nara eliminar los excesos de 
crecimiento de las ma^itudes 
monetarias y reconducir estas a 
tasas s con los objetivos 
propuestos por el Gobierno.

Aludió después al tema del 
paro, cuya progresión al ritmo 
actual y sostenido no puede 
aceptarse, lo que plantea el 
Sroblema y incrementar la tasa 

e crecimiento real de la 
econoipía y de sostenerla en el 
tiempo, única vía de atacar el 
firoblema. “Sin embargo, el 
ogro de una tasa más alta y 

sostenida de crecimiento real no 
es un simple problema de 
voluntarismo político. Ya he 
señalado, antes las perspectivas, 
no muy halagüeñas, de las 
economías industriales y del 
comercio mundial y las dudas 
que cabe albergar sobre la 
posibilidad de que nuestra 
economía reciba impulsos 
importantes del resto del mundo 
en un futuro cercano. Por otra 
parte, la economía española está 
aún lejos de haber resuelto los 
problemas internos que 
hipotecan su capacidad de 
expansión sostenida. Es cierto 
]ue la espectacular mejora de la 
balanza de pagos por cuenta 
corriente ha alejado, por el 
momento, en el tiempo las 
restricciones que un crecimiento 
razonable de nuestra economía 
fuede recibir del sector exterior, 

ero nuestra tasa de inflacción 
continua situada casi diez 
puntos porcentuales sobre la

Por: Eduardo ALARCON
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Los enfados de Paca Gabaldon
Trini Alonso no cree en el más allá
José María Prada y su gato

MARIFE DE TRIANA
un fenómeno negativo, que es la violencia cere- 
”, ha dicho Pablo VI. Cierto. El cerebro nos 

funciona ahora más q^ue antes y no para demasiado bien. 
Debe ser que a un lado dejamos los verdaderos sentimien
tos del corazón para entregarnos más fríamente a los acon- 
teceres de la vida diaria. Ha estallado la violencia dentro 
de nosotros mismos y no sabemos, o no queremos, fre
narla. Nos importa todo tres bledos y pretendemos salir 
adelante con nuestra mala soberbia, con esa libertad que 
nos han dado convertida la mayoría de las veces en liber
tinaje con un permisivismo propio que nadie nos ha 
dado y nosotros mismos nos autorizamos. Poseemos una 
energía ciega c[ue nos rebaja el nivel racional y pasional 
sin querernos dar más cuenta de las cosas. Nos falta has
ta fe.

Por eso el otro día hablando con Trini Alonso que 
es mujer de lo más humana que he conocido, plan

teamos esta cuestión. Trini cree en los animales, en ciertas 
personas y piensa que con la muerte el hombre muere pa
ra siempre y que de su cuerpo corrupto nacen yerbas, gu
sanos, nueva vida. Pero nada más. A mí, en el fondo, to
do esto me dá mucha tristeza porque no se puede vivir 
sin fe que sería forma de no existir aún a pesar de mis 
pecados, que son muchos y no pocos, y no quiero re
ferirme a los sexuales porque nunca les di importancia. 
Marifé de Triana, por otra parte, es mujer de muchísi
ma fe, y lo único que siente es no haber podido llegar al 
altar para bendecir su unión sentimental. No puede ser 
y el amor carnal, o la busta de la pareja para hacer feliz

Juanito Valderrama si que sufre de soledad desde 
que lo abandonó Dolores Abril para unirse ésta a 

un millonario mejicano. Por cierto que la otra noche estu
vieron en Madrid y coincidieron en una de las galas de 
Lola Flores. Allí estaba también Valderrama que los 
VIO y se hizo más visible de lo normal aunque la proce
sión fuera por dentro. Lola, con ese desparpajo que la 
caracteriza, saludó a la Abril y dijo de ella "exseñora 
de Valderrama". Y hubo que oir a Dolores Abril lo que 
dijo de Lola, todo eso de "si no respetaba la intimidad de 
las demás". ¿Qué intimidad? Dolores no ha tenido dema
siados reparos en salir fotografiada en las revistas del co
razón con su nuevo amante, retratados en la gran fin
ca donde viven en Méjico, antes propiedad de Cantinflas, 
montar en el avión particular de su nuevo amor, venir a 
España y gastar cientos de miles de pesetas en vestidos. 
Como todos tenemos de qué callar, pues punto final, no 
sea que me gane una buena torta.

Michel está triste, ¿qué tendrá Michel? Pues re
sulta que el cantante, muy conocido en Rusia, iba 

a grabar un programa para televisión y no ha sido. Como 
en España tiene poco qué hacer y en Rusia, al parecer 
más, imagino cogerá las maletas un día de estos y dirá 
adiós, muy buenas, y hasta la vista de mejores tiempos, 
que vá listo, el pobre.

Paca Gabaldón se ha enfadado con la revista “Lib” 
y los ha demandado, que es lo que se lleva. Dice 

que han manipulado el reportaje. ¡Anda, qué cosas! Lo 
que sucede es que Mary Francis, hoy Paca Gabaldón, no 
pensaba cuando se hizo esas fotografías que se iban a 
ver en España así, por las buenas, y todo el que haya 
^erido y tenido diez duros para comprar el semanario. 
Si no se hubiera retratado ahora no pondría el grito en 
el cielo porque la brujería dicen que no existe, pero no 
hasta el extremo de sacar a nadie en “pelotas” sin antes 
haber posado.
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Filalrib v nun^nática
( EXITOS QUE HIEReKQ
Acabo la Exposición Filatélica organizada por las 

asociaciones filatélicas zaragozanas en colaboración 
con la Institución Fernando El Católico y la Feria Nacional 

de Muestras, en homenaje al eximio pintor aragonés don 
Francisco de Goya con motivo del 150 aniversario de su 
muerte.

La exposición de ámbito nacional, dada la colaboración 
de coleccionistas de 14 provincias, ha constituido un 
excelente éxito. El motivo principal del tema se centraba en 
Goya y su obra en la filatelia, y si bien Zaragoza puede 
vanagloriarse de haber celebrado exposiciones de 
envergadura (recordemos la primera celebrada en España 
dedicada al “correo aéreo", de carácter internacional, y a la 
que concurrieron coleccionistas de 11 países y la que tuvo 
lugar durante la celebración de “FIMA—70", dedicada a la 
Agricultura, con 88 expositores nacionales), en la presente 
ocasión puede ufanarse con todos los pronunciamientos 
favorables, quizá con la nota característica de aragonesismo, 
y a la que han concurrido colecciones de positiva calidad 
dignas del mayor encomio.

Podemos asegurar que la exposición ha sido el tesoro que 
se iba descubriendo a medida que se verificaba un examen 
detenido, admirando las bellas colecciones ajustadas a la 
más exigente técnica. Ha sido una excelente exposición, 
como su la mayoría de los expositores se hubieran puesto 
de acuerdo para ofrecer a la afición aragonesa lo mejor de 
sus colecciones.

Y, a pesar de ello, no podemos desprendernos del “pero" 
que se adueñó de nuestro ánimo. No fue por falta de 
asistencia, nada de eso, por cuanto la concurrencia no ha 
podido ser más satisfactoria. Las colas salían del reciento y 
vibraban las protestas; “yo estoy primero", “ahora me toca 
a mí", etc. Es amargo decirlo pero ese interés por avanzar y 
hacerlo con prioridad no estribaba en el afán de ver y 
examinar las preciosas colecciones, consistía en obtener la 
marca del matasellos, de ilustración magnífica, y conseguir 
piezas, muchas de ellas ficciones filatélicas, que podrán 
servir de recuerdo de un hecho memorable, pero que, 
realmente, a gran número no les servirá como documento 
filatélico aprovechable en competiciones. Extravagancias 
inauditas que los ignaros en filatelia piensan conseguir 
rarezas que podrán especular.

Eso no es filatelia. Y menos esa gran ambición de fuerte 
especulación despertada. Ese concepto desconcierta y 
apena, porque no hemos dicho lo más deprimente, el 
ochenta por ciento de los visitantes, incluidos presumidos 
filatelistas, una vez recogida la marca postal no se dignaban 
recorrer la exposición, no les atraía pasar frente a las 
vitrinas.

Y esto lo hacían personas que se llaman filatelistas. Pero 
es que puede más la materialización y, al parecer, ahora se 
vive para especular, fabricar documentos ficticios, para 
pretender pingues ingresos. Nos duele este dañino criterio y 
lo lamentamos sinceramente.

Gregorio SIERRA-José María CUAIRAN

UN BIEN PARA 
LA HUMANIDAD

Hace ya algunos años que en 
Washington (EE.UH,), se creó 
un “Instituto Filatélico” para 
llevar a la Filatelia al plano de 
utilidad pública. Entiendo que 
en nuestro país, y en todos por 
extensión, se debiera incluir en 
los métodos de enseñanza 
infantil el Coleccionismo, que 
comprende no sólo utilidad 
Ïûblic^ como se conceptúa a la 

ilatclia en Washington, sino un 
provecho humano constructivo 
en el niño, desarrollándole una 
mentalidad sana hacia el orden y 
la disciplina en todas las 
manifestaciones de la cultura.

El Coleccionismo en el niño, 
pasa a ser un pasatiempo infantil 
al llegar a la edad adulta y lo 
enfoca frente a cuestiones que le 
preocuparán apartándolo de la 
rutina de la ignorancia. ü<‘ esta 
suerte se va formando el hombre 
ordenado, interesado en las 
disciplinas del espíritu, que 
busca la elevación por medio del 
arte, de la ciencia y de la belleza 
materializada.

l n niño reune, compara, 
escoge y cambia sellos y se ve 
obligado por su curiosidad a 
conocer la procedencia de esos 
objetos <iue motivan su 
colección y saca una 

consecuencia instructiva 
respecto al origen de los 
mismos, y se va nutriendo de 
verdades que más tarde, 
ampliadas por su psicología de 
las cosas, lo hacen un individuo 
preparado para la vida, henchido 
de optimismo y de sentimientos 
nobles para las cosas de la 
creación.

Todos padres debieran iniciar 
a sus hijos en el Coleccionismo, 
y de ello tengan la seguridad de 
que recogerán muchas 
satisfacciones. Debiera también 
ser preocupación de las 
autoridades competentes en la 
enseñanza, la práctica elemental 
en las escuelas, del 
Coleccionismo de sellos, de 
manera que ellos representaran 
un capital instructivo.

\o debemos olvidar que el 
Coleccionismo tiende al amor 
hafcia las cosas, el Coleccionismo 
hermana y no disocia, el 
Coleccionismo sintetiza elevada 
cultura, en Coleccionismo es 
virtud y belleza, y quiza por 
medio de los conocimientos que 
emanan del Coleccionismo 
pudiéramos llegar a tener un 
mundo mejor, donde imperara 
la paz, la justicia y el amor.

□Mc CARACTERISTICAS DE
LA FILA TEL I A CO/V TEMPORA /VEA

EL NEGOCIO 
DE LAS

Acaba de aparecer en Madrid una nueva revista que bajo el título 
de "Cuadernos de Numismática" pretende poner cierto orden en 
este agitado "mundo de las monedas" al que por un lado agobian los 
especuladores y por otro aquellos "sabios" que pretenden hacer de 
la numismática coto cerrado para minorías selectas. Deseamos a la 
nueva publicación larga y próspera vida.

Como muestra del estilo en que se mueve, reproducimos uno de 
los comentarios que incluye en su primçr número.

La proliferación de anuncios 
en la prensa y en nuestros buzo
nes de interminables acuñacio
nes, nos hace pensar que debe 
ser un buen negocio la emisión 
de piezas metálicas con cualquier 
pretexto y bajo el aspecto gene
ral de "coleccionismo numismá
tico".

Algunos vendedores hablan, 
incluso, de suministrar informa
ción a los compradores sobre los 
precios alcanzados por sus pro
ductos en las subastas numismá
ticas. Desconocemos qué subas
ta numismática incluye estas va
riadas medallas, placas o chapas 
en su catálogo, ya que, a pesar 
del tiempo que llevamos en este 
mundo numismático, nunca he
mos visto aparecer las citadas y 
anecdóticas acuñaciones entre 
las verdaderas piezas de colec
ción.

Como mecanismo comercial, 
el sistema funciona bien, sobre 
la base de ofertar plata y oro a 
unas 70 y 900 pesetas por gra
mo, respectivamente. Desgracia
damente para los compradores, 
a la hora de vender las medallas

NUEVOS SELLOS ESPAÑOLES

BOLSIN - EXPRESV CEKP DE LA FUNDACION DE 
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Reproducimos los tres 
sellos conmemorativos 
del 500 aniversario de la 
fundación de Las Palmas 
de Gran Canaria, emiti
dos el 23 del mes actual. 
Muestran lo siguiente: 3 
pesetas. Plano de la ciu
dad en el siglo XVI. 5 pe
setas. Ermita de Colón, y 
12 pesetas. La ciudad en 
el siglo XVI. 

adquiridas, lo máximo que po
drían obtener sería el importe 
del peso del metal empleado: la 
mitad, en el caso del oro, y rne- 
nos de la cuarta parte para la 
plata.

Precisamente la falta de valor 
intrínseco obliga a los fabrican
tes o vendedores a cubrir su 
mercancía con el atractivo de 
ser piezas coleccionables por su 
aspecto artístico y por ser una 
inversión "numismática". Sobre 
los afectos artísticos de las 
emisiones, preferimos no opinar; 
cada uno de nosotros puede re
mitirse a lo que conoce para juz
gar adecuadamente, aunque se 
puede considerar, en general una 
carencia de interés en los temas 
tomados para realizar las series; 
los temas suelen ser anecdóticos 
o triviales de difícil justificación 
desde el punto de vista de la ra
zón de ser la emisión.

El utilizar tos inexistentes 
atractivos del valor numismático 
es, ni más ni menos, una desin
formación destinada a hacer 
creer que estas piezas metálicas

Como un atractivo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 
este “BOLSIN-EXPRES” que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a buen seguro encontrarán todos, oportunidades 
que les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos) a 
FICES'A, calle Predicadores, 12,- Apartado de Correos, 5232.- Zaragoza.

VENTA INTERCAMBIOS COMPRAS

Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales —inversionis- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. Las Torres 96-10.° Tel. 
21-99-51 - Zaragoza.

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 29 cent, y temáticas mun
diales.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélico. 

dedicadas al tema más dispar, se 
benefician de las ventanas de 
las ventajas de las monedas 
raras y que los expertos las va
loran como tales. Tal vez, en 
una subasta de objetos diversos 
aparezcan algunas de estas acu
ñaciones, mezcladas con muebles 
porcelanas, pinturas y abanicos, 
en el batiburrillo de los lotes di
versos, pero no se podrá alegar 
que esto constituye una subasta 
numismática.

Es lícito tratar de obtener un 
beneficio razonable en cualquier 
actividad mercantil, pero la con
dición esencial es mantenerse 
dentro de la verdad. Hacer creer 
a los ahorradores que se ofrece 
una verdadera ocasión para la in
versión, es, cuando menos, des
leal, muy cerca del fraude comer
cial, aprovechando el desconoci
miento del comprador.

Realmente si se pretende co
locar oro y plata con un margen 
interesante para el fabricante^ la 
alternativa más honesta es ofre
cer un producto de calidad que 
interese por sí mismo. La frase 
utilizada por algún comerciante 
para sus acuñaciones es: "gran 
revalorización entre los coleccio
nistas". El día en que se pueda 
demostrar tal revalorización, será 
aquel en el que se haya logrado 
ofrecer un producto de calidad, 
una verdadera pieza, numismá
tica.

uesea intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1.° - Castellbell y 
Vilar - Barcelona.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra. Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

ACUÑACIONES
La intensificación de las emi

siones de sellos y el extraordina
rio aumento de sus coleccionis
tas en estos últimos a ños, ha alte
rado profundamente las caracte
rísticas de la Filatelia, consoli
dando tres o cuatro, que se pue
den resumir así:

En primer lugar, la tal intensi
ficación imposibilita la realiza
ción de colecciones universales, 
sustituidas hoy en día por las de 
determinados países y por las 
temáticas. Después, el predomi
nio del sello usado ha sido casi 
totalmente sustituido por el del 
sello nuevo, con goma original. 
Y para los que han querido aliar 
los sellos con los matasellos, se 
ha desarrollado enormemente 
la marcofilia en sus diversos 
aspectos.

La reducción del ámbito de 
las colecciones ha sido compen
sado por la profundidad de las 
mismas. Mejor dicho, han perdi
do en amplitud lo que han gana
do en profundidad, al extender
se el coleccionismo de ensayos, 
pruebas, errores y variedades.

Finalmente, el aumento de 
coleccionistas, el progresivo per
feccionamiento que procuran 
con los contactos que entre ellos 
se establecen, y los conocimien
tos que las publicaciones y revis
tas filatélicas divulgan, han lleva
do a una selección de los sellos. 
separando definitivamente de las 
colecciones los sellos sucios, do
blados, adelgazados, etc.

Hoy, las colecciones están 
formadas por sellos en buen esta
do. Sólo éstas tienen belleza y 
una colección de sellos es, por 
encinta de todo, una prueba de 
buen gusto. Sólo sellos impeca- 

*bles deben ser seleccionados, to
da vez que sólo éstos son los que 
valen lo que marcan los catálo
gos, y son susceptibles, en un 
mañana, de una apreciable valo
ración.

Estas parecen ser las tenden
cias actuales de la Filatelia, y no 
nos engañaremos afirmando que, 
en el futuro, se consolidarán ca
da vez más, acompañando y de
sarrollando el prestigio que, por 
todas partes, la Filatelia está 
obteniendo.

Compro kilos sellos usados, de 
España, teléfono 21-93-76 
Zaragoza.

Compro películas super 8 buen 
estado-Predicador.es, 12.

Compro máquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21-15-25, Zara
goza, (De 2 a 4)

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 2t-99-5l - 
Zaragoza.

i

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono, 21-15-25 * 
Zaragoza.

CURlOSipP^ nueve goles en un sello
LEA MUNDO FINANCIERO.- 
Estará Vd. al día en sus opera
ciones.- Apartado 6110 - Madrid

Desea intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real- 
Cádiz.

No mai venda sus senos consult* 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

l-'n sello de Hungría (catálogo Ivert aéreo n- 1.50 A )conmemora un partido de fútbol.
El 20 de agosto de 19.53 la Administración Postal de Hungría puso en circulación una serie 

con motivo de la inauguración del Estadio del Pueblo, en Budapest. Ginco sellos para correo 
ordinario que reproducían escenas de ciclismo, natación, gimnasia, lanzamiento de disco y 
lucha. Más otros cinco sellos para el correo aéreo que mostraban escenas de water-polo, boxeo, 
fútbol, atletismo y el Estadio.

El 2.5 de noviembre de 1953 el cuuipo nacional de fútbol húngaro venció en el estadio de 
Wembrey al equipo nacional inglés con el resultado de .sets a tres a su favor.

El júbilo del pueblo húngaro reclamó al Estado que exteriorizara su alegría por tan gran 
triunfo a través de la filatelia, y el Estado accedió sobre cargando el sello aéreo que reproduce 
al fútbol con la siguiente leyenda:

“London-Wembley” - 1953 - XI - 25. 6:3
El sello sobrecarjado del que se hicieron cien mil ejemplares se emitió el 3 de Diciembre 

de 195.1 y tuvo validez postal hasta finales de mes. Las cartas para Inglaterra fueron muchísi
mas, ya que la mayor parte de la citada cantidad atravesó el (íanal de la Mancha..
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TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña, 23 int. Zara
goza, telf. 29-95-56 - servicio 
diario directo - Pamplona - Léri
da • Tafalla • Tárrega - Tudeia • 
Balaguer - Mollerusa - Tremp - 
Viella - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Vendo vitolas nacionales sueltas 
y series completas nacionales y 
extranjeras a precios razonables, 
Ramón Lambea.- Calle Doctor 
Fleming, 5 - 4.° - Izq. - Zaragoza.

Desea intercambio de vitolas.- 
TOMAS VAOILLO RUIZ.- Jl- 
menéz Benhamol, 4 - Melilla.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3.° - B- 
‘Krévalo - Avila.

Desea Intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.- Vidrera. Gerona.

Compro sellos, monedas, duroé 
plata pago hasta 1500 - sello* 
usados pago sesenta ctm.*- 
compro colecciones stok. Acedo 
Avda. Las Torres 96 « 14). Tel- 
21-15-25.

LEA TODOS
LOS DIAS
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(/nformación bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.)

BARCELONA

La última sesión de la semana 
queda aún más ' desdibujada, 
aunque el papel se nota frenado, 
equilibrio. Faltan bastantes 
cotizaciones dentro de 
papeleras, siderúrgicas, 
inmobiliarias y bancos 
industriales y en general hoy 
destacan algo más los signos 
negativos. Las bajas mayores son 
de 5 enteros en Sanson, de 3 en 
Asiand, banco de Santander y 
Bic y de 2 en Carburos y Fecsa. 
Al cierre domina la apatía.

I MADRID I 
------

En la última sesión del mes el 
mercado se ha movido en una 
línea de general sostenimiento, 
con la contratación que 
continua reducida a cifras muy 
discretas, si bien se ha podido 
apreciar una leve mejoría en el 
ambiente general del mercado, 
que ha ido ganando algunos 
Duntos a medida que transcurría 
la sesión, bl grupo bancario 
presenta repeticiones y alzas 
cortas, mejorando 6 enteros 
Popular, 4 Banesto y 3 Central y 
en los industriales se producen 
recuperaciones de 4 en Fomento 
y 2 en Bankisur. Sostenidas las 
eléctricas con algunas ganancias 
como 1 entero en Iberduero, 
0,75 en Fecsa y Unión y 0,5 en 
Sevillana. Los derechos de Fecsa 
mejoran 1,50 pesetas y 
quedaban con demanda al 
cierre. Sin variaciones en 
alimentación y comercio y 
sostenimiento en constructoras 
e inmobiliarias que tienen gran 
número de repeticiones. En 
inversión hay avances de 4 en

Popularinsa y 3 en Fiponsa, 
señalando Española papel -3. 
Pocas variaciones en monopolios 
ganando medio entero las 
acciones de Campsa y perdiendo 
0,25 el derecho de Telefónica 
(4,50 ptas.) Equilibrio en 
químicos destacando la mejora 
de 5 enteros en Ibis, y mejor las 
constructoras que la siderurgia 
base, donde faltan cotizaciones 
importantes. En el automóvil 
mejoras de 3 en Tudor y de 1 en 
Seat y Citroen. Cierre sin 
variaciones, con algún dinero 
para bancos. Indice; 101,85 
(más 0,26).

BILBAO

Despedida de semana y a la 
vez de mes, en la misma 
trayectoria lánguida y sin 
mordiente que está dominando

el discurrir de las últimas 
sesiones. Vuelve a repetirse la 
tónica de escasos valores 
contratados en algunos corros, y 
al cierre de sesión domina la 
inhibición generalizada. Los 
bancos han estado mejor y 
tienen avances de 5 en 
Guipuzcoano, 4 en Central y 
Vizcaya con una baja de 3 en el 
Santander. Las eléctricas no se 
sacuden la modorra operativa, 
aunque tienen avances de 2 
puntos en Sevillana, 1 en Unión 
y 0,75 en Iberduero. Salvo dos 
repeticiones el grupo siderúrgico 
en baja destacando las pérdidas 
de 5 en Olarra y Manera y de 2 
en Cerrajera. Solo tres valores 
cotizados en químicas, y de 
ellos dos con repeticiones. 
Explosivos y Petróleos, recorte 
de 1,5 enteros en acciones 
Telefónica y de 2 ptas. En los 
dffechos. Indice: 103,31 (más 
0,01)

LAS DISCREPANCIAS CONTABLES ENTRE 
EL BANCO DE ESPAÑA Y LA BANCA 
HACEN AUMENTAR EL RITMO DE 
EXPANSION DE LOS ACTIVOS LIQUIDOS

EL SERVICIO TELEFONICO 
DE AGREDA 

AUTOMATIZADO

Desde el jueves, dia 29 de junio, ha entrado en 
servicio la nueva central automática de Agreda.

Por este motivo, los abonados al servicio telefó
nico de las localidades de Agreda, Débanos, 
Muro de Agreda, Valverde y Vozmediano, pue
den obtener las siguientes comunicaciones auto
máticas:

• Entre sí y con los de Zaragoza y su 
Red Automática Provincial, marcando 
directamente el número del abonado 
con el que deseen hablar y viceversa.

• Con los de las poblaciones de la pro
vincia de Soria y la Red Automática 
Nacional, anteponiendo al número del 
abonado que interese el Código Terri- 
torial oportuno.

q COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

BBBBBBBBBBBBBBBBBB

MADRID, 30 (Efe).— En 
el pasado mes de abril, las 
dificultades planteadas por 
la evolución de los factores 
autónomos y las discrepan
cias contables entre el Ban
co de España y las institu
ciones bancarias contribu
yeron a situar el ritmo de 
expansión de los activos lí
quidos computables por en
cima del programado, dice 
el boletín de evolución mo
netaria del Banco de España 
correspondiente al mes de 
abril.

El crecimiento de las dis
ponibilidades líquidas, du
rante tres meses consecuti
vos (febrero, marzo, abril), 
a tasas que superaron el 1 7 
por ciento en más de dos 
puntos porcentuales (4,6

i^n abril), situó el saldo me
dio de dicha magnitud mo
netaria 15.200 millones de 
pesetas por encima de la 
cifra correspondiente al sen
dero de crecimiento perse
guido por las autoridades.

En el mes de mayo, se 
ha invertido el signo de la 
actuación del conjunto de 
los factores autonomes de 
creación de liquidez, sobre 
todo en cifras medias men
suales. El sector público ha 
disminuido sustancialmen
te su recurso al Banco de 
España, mientras continúa 
el aumento de las reservas 
internacionales. Sin embar
go, este incremento solo ha 
servido para compensar, 
parcialmente, la actuación 
de los restantes factores 
autonómos.

OCHENTA Y TRES
NUEVAS COOPERATIVAS
MADRID, 30. (Lagos). — 

El Ministerio de Trabajo de 
acuerdo con las disposicio
nes vigentes ha aprobado los 
estatutos sociales de 83 nue
vas cooperativas, en sus mo
dalidades de cooperativas 
del campo, de consumo, ju
veniles y escolares, indus

triales y de viviendas, distri
buidas en distintas provin
cias españolas. Entre ellas 
figura la sociedad Coopera
tiva de Viviendas “Cinco Vi
llas” de Santa Engracia 
Tauste (Zaragoza) y Socie
dad Cooperativa de Vivien
das San Jorge, de Zaragoza.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 30 de Junio de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo......  

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca .....
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

78,682 
70,066
17,469

146,214 
42,308

240,265 
37,866

9,201
35,191 
17,188
13,935 
14,556 
18,522 

524,546
171,944 
38,409

237,709

78,942 
70,376 
17,546 

147,013
42,563 

241,797
38,082 

9,242
35,387 
17,283 
14,006
14,631 • 
18,627

529,812 
173,270
38,630 

239,945

yOáZi Ensidesa: déficit de

10.902 millones de pesetas
OVIEDO, 30 (Logos).— 

Se ha celebrado en esta ciu
dad la junta general de Ensi
desa, presidida por el presi
dente del INI, don José Mi
guel de La Rica, presidente 
de Ensidesa, señor Baranda 
y consejo de administración.

El señor Baranda dió 
cuenta de que el balance de 
Ensidesa correspondiente a 
1977 arroja un déficit de 
10.902 millones de pesetas 
consecuencia, fundamental
mente, de la crisis mundial 
en el sector del acero y la

ñaió, como objetivo de este 
ejercicio, aumentar la pro
ducción y la productividad.

El presidente del INI, se
ñor de La Rica dió a cono
cer la situación de Ensidesa 
que es bastante delicada, 
por lo cual solicitó de todos 
la máxima colaboración. En
sidesa, durante 1977 tuvo 
una producción de 5 millo
nes de acero.

Ayer en Barcelona
notable disminución del con
sumo de este producto. 
Analizó la situación siderúr-
gica tanto mundial, como 
nacional, y centró su co
mentario en la incidencia de 
la inflación, costos, salarios, 
etc. Los salarios, según hizo 
constar el señor Baranda, 
han tenido una incidencia 
sobre las inversiones del or- i
den del 28 por ciento. Se- ;

BANGOS 

Banco Zaragozano ......................252 252
Banco Exterior.............................. 263 263
Banco Central ........... .............. 300 303
Banco Español de Crédito .... 273 277
Banco Hispano Americano .... 218 218
Banco de Santander ................... 412 409
Banco Popular Español .............. 224 230
Banco de Bilbao . ......................... 295 297
Banco de Vizcaya.............. 226 226
Banco industrial de Cataluña . . 174 171
Banco Occidental......................... 182 __
Banco Atlántico........................... 239 239
Banco Urquijo........... .. ................ 260 260
Banco Industrial del Sur.............. 206 208

ELECTRICAS

Hidra Española .......... 
Sevillana................... .. ..............
Cantábrico .................................... 
Eléctrica Viesgo . ........................  
Hidro Cataluña..............................
Iberduero......................................  
E. Reunidas...................................  
Unión E. Madrileña......................  
Penosa...........................................
Pecsa 5.000 ................... ................
Fecsa 1.000 ...................................

MINERAS

Ponferrada ...................................
Duro Felguera ............................

82,75 82,5
69 69,5

- 75.50 75
71,25 71
60,50 60
86 87
48 50
68 68,5
73,50 —
69 — —
70,75 71,5

61 63
69

SIDEROMETALURGICAS

37,50 - - —Altos Hornos.................................
Auxiliar F.C.................................... 68,50 —

ALIMENTACIÓN

Azucarera...................... ........... . 81
Ebro ...................................... 313 —
Aguilas...................................... 66 —

QUIMICAS

Petróleos......................................... 199 199
Explosivos...................................... 92,25

54,25
92

Energías......................................... 55

CONSTRUCCION

Dragados.... . . 
Urbis . ...................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso....

VARIOS

276
102
100
125

276

100
125

Telefónica...................................... 86,5 86,5
Galerías Preciados......................... 76 —
Campsa........................................... 246 246,5
Tabacalera...................................... 140 140
Astilleros ...................................... 20
Unión Fénix ................................. 320 320
Seat.............................................. 84 85
Renta inmobiliaria...................... 71 72

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

iAJflJflWflHOCCOS 
D€ ZflfiflOOZfl, flBfKOn Y WQ)fl

JUICIO SOBRE UN FRAUDE FISCAL DE 500 MILLONES
BARCELONA, 30 (Logos).- 

Ha comenzado en la delegación 
de Hacienda la vista del Tribunal 
de Contrabando sobre el 
presunto fraude fiscal 
de quinientos millonesde pesetas 
por falsas declaraciones de

exportación, ' affaire que se 
hizo público a mediados de mes 

y en el que están implicadas 
diversas personas y empresas 
catalanas. El juicio al que 
únicamente asistieron los 
letrados de algunos de los

presuntos implicados, todos 
ellos considerados "hombres de 
paja" dentro de la compleja 
operación fraudulenta, fue 
suspendido hasta hoy viernes, 
una vez leídos los dos 
expedientes incoados sobre el 
caso.

banco do hU6SCa...UN banco de “ínteres” capital
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LA VIEJA ZARAGOZA DEL OESTE

Karra
MAN

San Juan de ios l'âne- , 
tes y su torre e influen

cia mudé/ar

l

HACIA SANABLO

El primer templo ma-
runo.

La iglesia de San Pa
blo

Gancho

Por
Benjamín
BENTURA
REMACHA

la parroquia del

sobh

lacio de los Cedes de 
XVI, ahora de^do a C 
pal. En una plaela, la ig 
de la Mantería,:je hoy i 
nece a las Madis Escol< 
cúpula fue decada por । 
lio,__________ _______

En la acera decha de 
una casa del tic de la Ih 
tectura racionalia que t 
no hace muchotfra abrir 
rial, en dondesencuentra 
San Ildefonso, ai que to 
conoce por Sanigo, que 
iglesia del barroidel X\ 
lante, la Puertaíil Carme 
más valor histórbque art 
el Mercado de buza, la 
Escolapios, dep'lll y, ei 
complejo barrio,) iglesia 
“la parroquia diGancho 
que en susorígésfue gó 
y que posteriofinte se a 
influencias del troco y 
los más modera. La tor 
nante, es oct(«0l y fu 
en el siglo Xlwmpo di

N ¡a calle Alfonso, frente a la Basílica del Pilar, ante su inconfundible silue
ta divulgada a todo el mundo, iniciamos el recorrido de esta segunda jorna

da de contacto directo con nuestra ciudad. De esa ciudad que nos interesa desde 
el punto de vista turístico y que podía tener prolongación hacia la Feria de Mues
tras, el parque de Primo de Rivera o a los Pinares de Venecia, en donde hay un 
magnífico Parque de Atracciones. Pero ahora tenemos que circunscribirnos al 
casco viejo de Zaragoza, a esa intensa vida de sus estrechas y populosas calles, a 
esos tesoros encerrados en iglesias y palacios.

EL PRIMER TEMPLO 
MARIANO

El Pilar es un templo que tiene más 
devociones que admiraciones, quizá 
por esa afirmación de que sus obras 
son interminables, lo que ha supuesto 
un sinfin de modificaciones que van 
desde sus cimientos, proyectados en 

LOS GIGANTES DE LUNA
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1686, a las bóvedas, que son de 1725, 
o la cúpula mayor, de 1860. El templo 
fue proyectado por Felipe Sánchez, re
tocado por Herrera el Mozo, más la 
aportación fundamental de Ventura 
Rodríguez, que es el autor de la Santa 
Capilla. Su origen es una pequeña capi
lla románica, después una iglesia góti
ca, para la que fue realizado el gran re

tablo de Forment y la sillería del coro. 
Muchas obras de escultura y pintura 
con mención especial para los Bayéu 
y Goya, para González Velázquez y 
para Unceta, Montañés y Pescador y el 
gran tesoro de la sacristía, que muchas 
veces es más importante por su rique
za que por su valor artístico.

SAN JUAN, LA ZUDA Y LAS 
MURALLAS

En la misma plaza de las Catedrales 
está el Palacio de Sora que conserva de 
aquel solamente la portada, que fue 
guardada durante algún tiempo y luego

colocada en este moderno edificio. Un 
poco a la izquierda, San Juan de ios 
Pañetes, que dicen que está situado so
bre lo que fue la primera iglesia cristia
na que se consagró en Zaragoza y en 
cuyo conjunto resalta la graciosa torre 
inclinada, una obra de puro estilo ara
gonés apoyado en el mudéjar, aunque 
sin sus tradicionales adornos de ladri
llo. Muy cerca, el Torreón de la Zuda, 
cuadrado y muy en nuestro estilo, 
unido a una parte de las murallas ro
manas, a partir de las cuales está la pla
za de Lanuza, con su discutido Merca
do Central de arquitectura modernista, 
obra del arquitecto Navarro Pérez, de 
1903, y que se ha discutido muchó su 
demolición para completar la Vía 
Imperial hasta el puente de Santiago.

Por la calle de la Manifestación se 
va a la plaza del Justicia, en donde nos 
encontraremos con el Palacio de Los 
Condes de Gabarda y la iglesia de San
ta Isabel y San Cayetano, iglesia ésta 
muy barroca del tipo churrigueresco 
del XVII, con obras muy interesantes 
en su interior. Más adelante, en nues
tro camino hacia la calle Alfonso, la 
Casa Fortea, del XV, con la plaza de 
San Felipe en frente en donde estaba 
la Torre Nueva, derribada el siglo pasado 
el Palacio de los Condes de Argilio y la 
iglesia de San Felipe y Santiago, tam
bién barroca con retablos del mismo 
estilo esculturas de los Ramírez y pin
turas de Bayéu.

iglesia. Un reWde For 
con escenas vida c 
Preciosas cap» de Ni 
del Pilar, con «gótica c 
dor, la de Saijo, con । 
rreriano, las fjras gót 
Catalina, el cwo bar 
tra Señora o Popule 
bustos de pla^custod 
y los tapic65 lléneos s

CONVEN'TííDE fi 
SANTO

Se puede r^rer el pi 
de San Pablo «ua sed 
famosas y d< 
laban ñ’afavn , artesa 
especie. [¡’/ A'® Pre 
antiguo ^“8 Pese 
obra del neO'^umientc 
za de Santo ijjgo, el 
mismo nOyjjíF< 
co mu déjà f J¡V||, p. 
revuelta d® entre 
Echegaray, la < 
del Ebro, y 7 María 
nos lleva hasj^rtiiio 
encuentra de L 
Portillo, el sig|< 
rada en el Ç,,^®onstri 
Cerca, la P<®JJJ?ros qi 
interés arqo^ico.

Salimos a la calle Alfonso y nos vol
vemos a esconder de su ruido por la 
calle de Fuenclara, donde está al pala
cio de los Condes del mismo nombre, 
del siglo XVII. Más paseo hasta el Coso 
con ese Palacio de los Condes de Luna, 
muy característico por los dos gigan
tones con mazas que presiden su porta
da. Se dice que es el palacio más her
moso de todos los que tenemos en 
nuestra ciudad y se considera como 
una joya del Renacimiento en su más 
pura expresión y sin influencia ningu
na. En el mismo Coso, edificios de 
arquitectura modernista, como el Cen
tro Mercantil o el restaurante Sávoy, 
en contraste con la severidad del Pa

Toina^duros, 

ajos y 
los ton’jTn semi 
y, cuand^ieza a t 
de sal y ^úcar. 1 
misma wjjue se
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sobre las tablas

LA ALJAFERIA

PISTO CON PATATAS

Cocina regional

E
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VP^,
el penúltimo vestigio del arte

«• > 'Tí

IRENLÀ bien.
¿Qué les parece? 

¿Á^ que les va? Y si 
no les va, pues tam
poco pasa nada. $e 
está dando una du*

|i maná; que es 
preciosidad. Ella 
I

de los Cedes de Sástago, del 
ahora de¿do a Casino Princi- 
n una piada, la iglesia barroca 
ManterÍ3,je hoy en día perte- 
a las Madi! Escolapias y cuya 
I fue decftda por Claudio Coe- 

i
» '■

:iA SANABLO
la acera decha del Coso había 

asa del tic de la llamada arqui- 
a racionalia que tue derribada 
ce mucho*Faabrir la Vía Impe
re donde sencuentra la iglesia de 
defonso, ai que todo el mundo 
e por Samgo, que es una gran 

del barroidel XVII. Más ade
la Puertá^l Carmen, que tiene 

alor historique artístico. Hacia 
rcado de buza, la iglesia de los 
ipios, del )'lll y, entrando en el 
lejo barrio,)iglesia de San Pablo 
irroquia diGancho", una iglesia 
n sus ori'gBsfue gótico-mudéjar 

posteriorinte se alteró con las 
ncias del ütoco y de otros esti- 
ás modera, La torre, impresio- 
, es octc^al y fue construida 
siglo Xlwmpo de la primitiva

¡a. Un re'^de Forment del XVI 
escenas^ vida de San Pablo, 
¡osas capí? de Nuestra Señora 
•ilar, con «gótica de Jaime Teje- 
I® retablo he
mo, las Jiras góticas de Santa 
lina, el ^«to barroco de Nues- 

Populo, esculturas, 
os de custodia procesional 
i tapien’ •’sneos sobre cartones

iNVENT^DE fecetas y 
NTOP2!!jgo

I el popular barrio
5®^® <i® posadas 

y donde se insta- 
I •’’i!®? uL’'^®®®”os de toda 
ú®* Predicadores, el 
“° Pascados, que es 

®®®¡3L’’i®nto, y en la pla- 
’ ®’ convento del
'° ”5’'! flh,»® P^®cetas, barro- 
ludépí ^'Vll, para salir a la 

*’’^’'® ®l paseo de 
garay» ‘•jljje la orilla derecha 

Agustín, que 
*®*® en donde se

iX ?® '3 Virgen del 
"O’tvVlÍ XII, restau- 
®" ®'en 1827, 
3’ P Aue tiene algún 
és arqn^^iico.

Y por fin, sin perspectiva, casi es
condida, la Aljafería, conjunto de pala
cio islámico Taifal del XI, con su pala
cio gótico del XV, el patio de Santa 
Isabel y el de San Martín y la Iglesia 
de San Martín del XIV. Todo el con
junto es una verdadera maravilla y más 
cuando desde hace algunos años dejó 
de ser acuartelamiento y se empren
dieron las obras de reconstrucción. Es 
un espectáculo insólito y alucinante 
que no se debe perder ningún visitan
te de Zaragoza. Una auténtica mara
villa que merece más atención del pre
supuesto de Bellas Artes y más cuida
do por parte de nuestro Ayuntamien
to. Ahora su gran explanada está dedi
cada a aparcamiento de camiones y es 
una pena que aquello no se acondicio
ne para la finalidad que debe tener lu
gar de cita de todos los turistas que lle
guen a Zaragoza. Ultimamente se ha 
hablado de que iba a ser sede de nues
tra Diputación General y aunque no 
sea el lugar más idóneo para ese desti
no, esa circunstancia contribuirá a la 
consumación de todas las obras necesa

tta! El agua 
ita, cidro/ 
aquí una "*1^-

w 
pa 
Ó. 
ta<

una hermosura 
aciones. ¿Qué

« crucerltq en 
para dar, con 
vueha ai Mun- 
mo? i Agua val

arce para dos, 
ucha de artesa*' 
Î Felices viajas, 

feliz del mor* 
saque 

a dos bocas
idas y cuatro ma
jo nías.

llecido Onassis ni loS 
toenes' fíotantes del 

íln^nates 
le harían j a us- 

fíz^cott^4 
U^huplaconesta 

ahíjela. íV ^Verdad 
^ue sí? Pues lodicho;

' usted ¿Oh-.'ella, 
aunque

rias para que la Aljafería sea lo que 
merece ser.

Frente a la Aljafería existen varios 
restaurantes en los que se dan cita mu
chos camioneros, pero hay uno, “Casa 
Emilio", que tiene una cocina fenome
nal y unos precios muy entonados. Eso 
para comer al final de la excursión o 
para cenar. Y si el visitante tiene buen 
humor y ganas de divertirse hay que 
recomendarle una visita a “El Oasis”, 
que aunque ha variado un poco sus 
métodos continúa siendq un lugar de 
lo más divertido. Era un verdadero 
café cantante en el que, a la vez que 
contemplabas el espéctaculo, te ser
vían café o copas en la butaca, puesto 
que delante tenía una especie de apara
dor en donde apoyar las consumicio
nes. Ahora es un teatro muy popular 
.en el que se inician o se jubilan mu- 
cho_s de los artistas de variedades que 
luego recorren o han recorrido los es
cenarios demás categoría. El ambiente 
es de total comunicación entre los es
pectadores y los actuantes, mientras 
que el que tenga sed o le aburra cual- 
qujer actuación puede asomarse al bar 
a consumir lo que quiera o a dialogar 
con la estupendas chavalas que por allí 
merodean. Es quizá el penúltimo ba
luarte de aquella Zaragoza que tenía 
gran tradición nacional en el mundo de 
los cafés cantantes, los teatros-cafés y 
sus correspondientes “camareras".

Tonia^duros, calabacines y pimientos verdes. Un par de cebollas, 
tratara de hacer una tortilla. Pelados 

^^millas, ios calabacines y los pimientos. Se fríe la cebolla 
dorarse, se añade todo menos las patatas, con un poco 

fonpatatas, antes de añadirse al pisto, se fríen de la 
tortilla y luego se añaden ai pisto mo

mento^ T® que todo esté a punto.
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LA FRUTA 
ESPAÑOLA
PISOTEADA
EN FRANCIA

NIMES, 30 (Efe).— Un grupo 
de unos cuarenta agricultores in
terceptó ayer por la tarde a un 
convoy de camiones cargados de 
legumbres provedente de España 
en la autopista de Gran Gallargues 
(Gard).

Hacia las nueve y media, los 
agricultores procedieron al con
trol de unos quince camiones pro
cedentes de España.

La carga de cinco de los camio
nes, frutas y legumbres, destina
das a ser enviadas a la región de 
Marsella y San Rafael fue esparci
da por la calzada. La manifesta
ción concluyó hacia las diez y 
media.

EL INGRESO DE ESPAÑA EN 
LA CEE, DAÑARIA LOS 
INTERESES AGRARIOS DE 
“LOS NUEVE”

BONN, 30 (Efe).- El ingreso 
de España, Grecia y Portugal en 
la Comunidad Económica Euro
pea (CEE), dañaría seriamente los 
intereses agrarios de los nueve 
miembros actuales.

En estos términos se expresa 
hoy viernes el diario económico 
“Handlesblatt” a la vez que seña
ló que el candidato mejor situado 
de los tres es España.

Según el rotativo alemán, en 
lo que se refiere a población, 
mientras que la CEE actual 
cuenta con 259,2 millones de 
habitantes, España le aportaría 
36,7 millones más, Grecia 9,3 
millones y Portugal, 9,8 millones.

En cuanto al producto nacio
nal bruto, mientras que el de los 
comunitarios es de 6.050 dóla
res anuales, el de los españoles es 
de 3.150, el de los griegos 2.770 
y el de los portugueses de 1.740.

Por lo que se refiere al sector 
agrario el rotativo señala que el 
gran desequilibrio proviene del 
hecho de c^ue mientras en las Co
munidad solo se dedica al campo 
el nueve por ciento de la pobla
ción, en España lo hace él 22 
por ciento, en Grecia el 35 por 
ciento y en Portugal el 28 por 
ciento.

SIN ACUERDO PARA 
ELEGIR PRESIDENTE

ROMA, 30 (Efe).— A-pesar del deseo generaliza
do de no aplazar por largo tiempo la designación de 
presidente de la República, sigue sin madurar entre 
las fuerzas políticas italianas un acuerdo respecto al 
nombre de un candidato definitivo.

No se cree que en las dos votaciones a efec
tuar hoy viernes, una sesión matinal y otra por 
la tarde, se pueda desatar el nudo que ostente 
entre las tres candidaturas de partido, (demo- 
cristiana, comunista y socialista).

De acuerdo con la Constitución, un candida
to requiere durante los tres primeros escrutinios

de los dos tercios de votos emitidos, mientras 
que a partir de la cuarta votación sólo necesita 
la mayoría absoluta.

El grupo de "grandes electores" que tienen 
derecho a voto lo componen 630 diputados, 323 
senadores y 58 delegados de las regiones italianas.

Los contactos mantenidos ayer noche, al tér
mino de la primera votación en la que resultó 
vencedor el democristiano Guido Gonella, con 
392 votos sobre los 674 necesarios, entre los diver
sos partidos no tuvieron éxito.

Asamblea especial de la ONU;

TODOS CONTRA EL DESARME
NACIONES UNIDAS, 30 

(Efe).— La asamblea especial de 
la ONU sobre desarme consiguió 
ayer, tras una sesión que se 
prolongó hasta la madrugada, 
ponerse de acuerdo en un 
^‘documento final” que se 
aprobará formal y 
posteriormente en sesión 
plenaria.

El embajador argentino 
Carlos Ortiz de Rozas, 
presidente del comité 
preparatorio y también del ad 
noc de la conferencia que 
elaboró el documento en 
intensas negociaciones desde 
principios de mes, logró a última 
hora que se retiraran las 
propuestas que obstaculizaban el 
consenso, y aplazar desacuerdos 
crónicos para posterior 
consideración.

Respondiendo a su apelación, 
el representante de Sri Lamka 
aceptó, a nombre de los 32 
países árabes y otros no 
alineados proponentes, que se 
aplazara a consideración de la 
XXXIII asamblea general de la 
ONU, la propuesta de que se 
establezca de hecho un embargo 
internacional de armas para 
Israel.

ITALIA

• Constituye una grave amenaza 
a la supervivencia misma de lá 
humanidad

Al mismo tiempo la India 
retiró sus proyectos de 
resolución sobre la necesidad 
urgente de que cesen los nuevos 
ensayos de armas nucleares y 
declarando el uso de esas armas 
de crimen contralla humanidad, 
reservándose el derecho a 
presentarlos posteriormente y 
reconociendo que en cierta 
medida sus preocupaciones están 
reflejadas en el texto final de la 
conferencia.

El documento declara que la 
asamblea general, alarmada por 
la amenaza que plantea a la 
supervivencia misma de la 
humanidad la existencia de las 
armas nucleares y la continuada 

VICTORIA ETIOPE SOBRE 
LOS REBELDES ERITREOS

carrera armamentista y 
recordando la devastación 
infligida por todas las guerras, 
está convencida de que son 
esenciales el desarme y la 
limitación de armamentos.

Agrega que ha decidido 
establecer las bases de una 
estrategia internacional con el 
propósito de lograr un desarme 
general y completo bajo efectivo 
control internacional, para evitar 
el peligro de guerra nuclear, 
fortalecer la paz y la seguridad y 
para el progreso económico y 
social de los pueblos de forma de 
facilitar la consecución de un 
nuevo orden económico 
internacional.

mBS
expre^

NUEVO GOBIERNO 
EN BANGLADESH

DACCA, 30 (Efe).- El 
presidente de Bangle Desh, Ziaur 
Rahman, vencedor en las recientes 
elecciones nacionales, anunció el 
jueves la constitución de su 
gabinete de 28 miembros, 
integrado por 16 hombres 
procedentes del consejo asesor y 
el resto de su partido en el poder.

Mashiur Rahman, jefe del 
partido nacional Awami, ha sido 
designado primer ministro.

MONDALE, A ISRAEL 
Y EGIPTO

El vi ce-presidente 
norteamericano, Walter Móndale, 
salió anoche de Washington con 
destino a Egipto e Israel, en una 
visita que la administración Carter 
espera sirva para reavivar las 
estancadas conversaciones de paz 
entre los dos países.

Móndale realiza el viaje en un 
momento crítico de las relaciones 
entre Israel y su país, al haber 
expresado los Estados Unidos 
públicamente su decepción por la 
falta de entusiasmo israelí para 
solucionar el futuro de los 
palestinos en los territorios 
ocupados.

FUERZASCAMBOYA- 
NAS TOMAN SEIS 
PUEBLOS VIETNAMITA

BANGKOK (Thailandia), 30.- 
Fuerzas camboyanas han 
atravesado la frontera vietnamita 
y penetrado unos diez kilómetros, 
haciéndose con el control de seis 
localidades de esta nación, 
informarla radio oficial de Hanoi.

La emisora desmintió 
informaciones circuladas que 
decían que había operado en 
territorio camboyano tropas 
vietnamitas.

CHILE ENJUICIA A 
LAO.E.A.

VICTORIA
HOY ESTRENO

“La guerrilla, prácticamente aplastada"
NAIROBI (Kenya), 30 (Efe).- El 

jefe del Estado etíope ha proclamado 
que sus fuerzas están en la senda de la 
victoria en la guerra que, desde hace 
tiempo, se libra en lá norteña

RENUNCIARON A LA GRAN CIUDAD PARA 
REHACER SU VIDA LEJOS DE LA CIVILIZA

CION
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En la URSS:

EL EMBAJADOR
FRANCES

CONDECORA
A SAMARANCH

MOSCU, 30 (Efe).— El embajador 
de Francia en la URSS, Bruno de 
Leusse, impuso a Juan Antonio Sa
maranch, embajador español, el collar 
y la medalla de comendador de la or
den francesa de la Legión de Honor.

La alta condecoración francesa le 
fue concedida al señor Samaranch, se
gún puso de relieve el embajador 
francés, por su “inteligente promo
ción del deporte internacional como 
elemento en favor de la distensión y, 
en particular, como factor de com
prensión y colaboración entre Espa
ña y Francia”.

La imposición de las condecora
ciones tuvo lugar en la residencia del 
embajador frar>cés, “en el transcurso 
de una pequeña fiesta familiar fran
co-española en Moscú, subrayó el se
ñor de Leusse, durante la estancia 
del presidente y la señora de Gis
card d’Estaing en España como hués
pedes oficiales y amistosos de los 
Reyes don Juan Carlos y doña Sofía.

El embajador galo en Moscú, co
mentando la significación del viaje 
del presidente francés a España, 
señaló que Francia desea “que la 
integración española a las comuni
dades europeas se produzca de he
cho lo más rápido posible".

Juan Antonio Samaranch agra
deció las condecoraciones refi
riéndose a la fraternal amistad fran
co española y a la nueva etapa que 
supone el viaje del presidente fran
cés a España “para marchar juntos 
hacia el futuro común de Europa”.

provincia de Eritrea y ha asegurado 
que serán “aplastadas” las guerrillas 
separatistas en aquella región —la 
única marítima del país—, según ha 
notificado hoy radio Addis Abeba.

La emisión, captada en Nairobi, 
citaba un discurso del primer 
mandatario etíope, coronel Mengistu 
Haile Meriam, pronunciado anteayer, 
miércoles, en el palacio nacional 
(antiguo palacio imperial), de Addis 
Abeba. Esa alocución ha tenido lugar 
la víspera del día en que los dos 
principales grupos partisanos eritreos 
hicieran saber que estarían dispuestos 
a entrar en negociaciones con las 
autoridades de Addis Abeba, a fin de 
poner término a una contienda que 
ya cuenta con diez y siete años de 
duración.

‘‘Estamos firmemente 
convencidos” —afirmó el coronel 
Mengistu Hade Meriam— “de que la 
violencia de los reaccionarios éntreos 
seráaplastada y de que las masas 
etíopes saldrán victoriosas”.

Agregó el jefe del Estado abisinio 
que su Gobierno no sólo tiene la 
ilusión de que el problema de Eritrea 
será resuelto rápidamente, sino de 
que “no hay duda” de que el Ejército 
etíope se hará pronto con el dominio 
de las principales plazas de aquella 
región conflictiva, ciudades que 
actualmente se encuentran en poder 
de los insurgentes.

VENCE EL
ESTADO DE COMA
WASHINCRON, 30 (Efe).- 

Ciento noventa y ocho días des
pués de entrar en estado de coma 
a causa de un accidente de tráfico, 
una joven norteamericana volvió 
a la vida ante el asombro de los 
médicos para los que el hecho es 
“un milagro”.

Mary Lynn Sterner, de 22 
años, recuperó anteayer el cono- 
cirniento tras perderlo el once de 
diciembre pasado, cuando un 
automovilista embriagado le oca
sionó un golpe en la cabeza.

SANTIAGO DE CHILE, 30 
(Efe).— La OEA se ha convertido 
en una asociación de estados 
caribeños que comprende a 
Estados Unidos, a los países del 
Caribe, como a Venezuela y 
Méjico, pero ignora al resto de 
Iberoamérica, dijo anoche el 
canciller Hernan Cubillos.

En un juicio que calificó de 
"un tanto crudo", afirmó, a la vez 
que Estados Unidos concedía 
poca importancia al organismo 
interamericano.

SE SUICIDA UN SOBRI- 
NO DE TRUJILLO

SANTO DOMINGO, 30 
(Efe).— Un sobrino de Rafael 
Trujillo, quien al parecer sufría 
trastornos mentales, se ha 
suicidado en Miami, según 
informaron aquí fuentes allegadas 
a su familia. Romeo Trujillo, 
quien residía en La Florida desde 
hace tiempo llevando una vida 
discreta, se disparó un tiro en el 
interior de su auto.

TRABAJAN CIEN 
HORAS SEMANALES
Y COBRAN 12.000 
PESETAS AL MES

RIO DE JANEIRO, 30 (Efe).- 
Una manifestación de más de un 
millar de médicos de los 30 
hospitales de Río de Janeiro fue 
di su el ta ayer por la Policía 
Militar.

La acción se desarrolló ante el 
palacio legislativo en el centro de 
la ciudad, donde los manifestantes 
habían acudido en demanda de un 
aumento de salarios.

Los medicos residentes, que 
trabajan 100 horas semanales y no 
tienen ningún beneficio social, 
ganan el equivalente a 12.000 
pesetas y piden un salarie 
equivalente a 48.000 pesetas.
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ca/jipa/iadas
Tengo que entonar mi mea culpa particu

lar y relativo. No estaba en lo cierto cuan
do echaba la culpa a Jefatura de Tráfico del retra

so de la matriculación de un tractor. Me han acla
rado, y me lo creo a pies juntillas, que en Jefatu
ra de Tráfico se despachan los asuntos con la 
máxima diligencia pese a la escasez de personal. 
La culpa es de la Administración, de un sector 
de la Administración. No importa cual. El caso 
es que el retraso se da y el perjudicado es el 
cliente que adquiere un tractor. Me aclararon que 
no eramos clientes sino administrados, pero eso, al' 
fin y a la postre, no hace variar la situación. Admi
nistrado quiere decir que la Administración se va
le de lo mío para dar cauce lógico á los diferentes 
asuntos de mi administración, lo que me da más 
derecho todavía que la simple monserga del 
"cliente siempre tiene razón”. En este caso, venga 
de donde venga y tenga la culpa quien la tenga, la 
verdad es que también el administrado tiene razón. 
Y si los vehículos de turismo se matriculan en un 
día, todavía más razón para el del tractor, aunque 
por encima de todo quede la eficacia de Jefatura 
de Tráfico.

LARO que si el tiempo sigue así a lo mejor 
matriculan el tractor antes que deje de llo

ver y se pueda cosechar el trigo. Dicen los expertos 
en meteorología que allá por San Pedro y San Pa
blo suele llover algo, pero me supongo yo que en 
plan de tormentas esporádicas o algún chubasco 
aislado y no con la machacona insistencia de este 
temporal que es digno de la costa más lluviosa del 
arisco Cantábrico. Pese a todo ello, me han dicho 
que esta tarde Zaragoza se quedará como una bal
sa de aceite y que hasta se podrá aparcar en cual
quier calle céntrica. ¡Ya se van los veraneantes!

NOCHE me di un paseq por los lugares que 
pasear solía en los primeros días de mi re

greso a Zaragoza. No ha cambiado nada. Aquel 
montoncico de basura que tanto me daba que ha
blar y que a diario se renueva junto a la verja de la 
vieja Facultad de Medicina se repite con puntuali
dad suiza y sin ningún respeto a la estética y a las 
buenas costumbres. Claro que como está esa facha
da me parece que ya no hay respeto que valga. Pin
tarrajeada, con carteles y con el césped cubierto de 
papeles. Todo un insulto. Como las columnas de 
los porches del Paseo de Independencia. Carteles so
bre carteles y más carteles. Es la guerra a gritos de 
papel. Como novedad, en la noche de ayer a los 
árboles del paseo las habían nacido nuevas hojas en 
las que se pedía la mayoría de edad a los dieciocho 
años. Yo respeto el deseo de la juventud, pero no 
comprendo el empeño en aumentar sus responsabi
lidades en un tiempo en el que todavía no han lle
gado a la madurez. Claro que lo de llegar a la ma
durez es una cosa muy aleatoria y a veces miro 
a mi alrededor y comprendo perfectamente las
razones por las que 
los jóvenes quieren 
para sí todos los de
rechos ciudadanos. A 
ver si arreglan esto.

Ben/amin 
BE/VTUfíA 
remacha

CARTASX
a

/^RAGON/expres

Zaragoza, Junio de 1978

Sr. Director de ARAGON/ex- 
pres. Marcial, 2 
Zaragoza

Muy señor mío: Tengo el 
gusto de enviarle el adjunto es
crito para, si lo considera opor
tuno, sea publicado en el diario 
que usted dir ije.

Estoy seguro, porque cada 
día lo observo en las lineas de su 
periódico, que es el primero en 
laborar por el engrandecimiento 
y defensa de los derechos de A- 
ragón y por tanto, a su diario 
acudo en una sincera esperanza 
de colaboración para que dejen 
de tener efecto cosas como las 
que señalo y que no tienen ra
zón de ser.

Reciba, con mi agradeci
miento, un cordial saludo.

Fdo: Salvador Vivo Ruiz.

Este pueblo sufrido, go
bernado, alineado, disciplinado 
y sometido por tantos entes de 
la Administración, ha de hallar 
la ocasión algún día, de romper 
su apatía, su pasividad y desin
terés por tantas y tantas cosas 
que tan de cerca le atañen sin 
molestarse en anteponer su voz 
de protesta, su exigencia de jus
ticia y su demanda de que se le 
tenga en cuenta para lo que, des
graciadamente, todavía perma
nece arrinconado.

Ha nacido una era que pare
ce poner luz verde a la inter
vención del pueblo, ese pueblo 
que todo lo paga y que apenas 
nada recoge, pronunciándose 
generalizadamente en favor de 
urta naturaleza más pura, más 
amplia y más para todos.

Hasta ahora, no se ha pasado 
de voces que han quedado en 
simple literatura en un cántico 
absurdo e inoperante estrellado 
ante una barrera de intereses 
particulares y avalanchas de e- 
goismo marchamados por la Ley 
del más fuerte, las conveniencias 
de los que siempre lo pudieron 
todo y el favoritismo de aque
llos que el azar o lo insólito, 
puso en sus manos las riendas 
del poder.

Esas voces que suenan como 
las de aquél que predicó en un 
desierto, parece ser, que deman
dan zonas verdes, parques, flores 
y jardines que sirvan de pulmón 
y solaz del pueblo que vive entre 
los muros de cemento y oleadas 
chirriantes de vehículos a mo
tor.

Se están promocionando, 
con palabras altisonantes, enal
teciendo la belleza, la salud y la 
alegría que reportan lo verde, lo 
florido y lo frondoso y esto, 
(mirando mi ciudad qué es Za
ragoza), me induce a desconfiar 
de todas esas buenas intencio
nes cuando a pocos pasos de mi 
morada puedo contemplar cada 
día, el sucio y repelente aspecto 
de aquellas avenidas que en

¿Para aué?
tiempos fueron las más bellas de
la ciudad: Paseo del General Mo
la y Fernando el Católico. Sus 
parterres, sus flores y su verde 
fueron sustituidos por oledas de 
automóviles que en avalancha, 
ocupan ensuciándolo todo, el 
lugar que hasta entonces perte
necía a los ancianos, a tos niños 
y a todos cuantos ansiaban un 
pequeño seto de reposo y paz.

Llegó la invasión despiadada 
del automóvil como si se trata
se de una legión de ocupación 
robando un derecho al que se 
mueve por medio de sus piernas 
y salpicando de fealdad y deshu
manización, avenidas que fueron 
orgullo y placer de los ciudada
nos.

Y aquí viene Ha justificación 
a mi pregunta: ¿Para qué hemos 
de desear más jardines, más zo
nas verdes, más flores? ¿para 
convertirlos como a tos otros en 
más aparcaderos? ¿Para solucio
nar un problema a aquellos que 
tienen la buena o mata suerte de 
ser propietarios de un coche?. 
No, no señor; no queremos más 
jardines ni más setos que puedan 
servir para ser pisoteados por las 
ruedas de un automóvil.

Los jardines y tos parques y 
las zonas verdes se hacen para 
una sociedad civilizada y entran 
en la responsabilidad de prote
cción de los entes administrati
vos de cada ciudad para defen
derlos de la destrucción y la 
barbarie.

¿Quiénes fueron tos que de
cidieron convertir estas avenidas 
en grasicntos y sucios aparcade
ros?

¿Quiénes toleran, haciendo 
la vista gorda, que el automóvil 
se haya adueñado de los más in- 
verosi'miles lugares de la ciudad 
acorralando al peatón?

¿Qué lugares quedan en la 
ciudad en donde el peatón no 
tenga que exponer el tipo para 
pasar de acera a acera por estar 
ocupados todos tos vértices de 
las calles, incluyendo los pasos 
de cebra?.

Me han asegurado que en el 
Excmo. Ayuntamiento existe un 
edil encargado del asunto de 
Parques y Jardines. No lo sabía. 
He tenido que dar crédito a tal 
aseveración porque mi confi
dente es de toda credibilidad.

Supongo que cuando sé fra
guara en el Municipio el asunto 
de ocupación de estas avenidas 
por los automóviles, arrasando 
sus jardines y machacando su 
suelo, este señor edil pondría 
el grito en el cielo. Digo lo que 
supongo porque es lo menos que 
le correspondía hacer pero, yo 
no me enteré de nada y la ciu
dad tampoco. Solamente que un 
buen día se acostó echando una 
mirada afectuosa y reconocida a 
aquellas flores y al levantarse se 
encontró con el cuadro más in
concebible que una mente calen
turienta pueda imaginar: el pa
seo central de ambas avenidas 
invadidas de capotas variopintas 
y neumáticos que no eran aque-

Has flores a quienes echó la úl
tima mirada la noche anterior.

Por tanto, ¿para qué gastar 
más millones del pueblo en jar
dines que mañana serán apar- 
caderos?.

No y no. Los ciudadanos 
zaragozanos, cuando nos sinta
mos enfermos de cementuritis y

motoritis, ya nos iremos, .aun
que sea andando, a otros fugares 
y otros pueblos en donde todg- 
v/á existen, por ventura, alcal
des y ediles que aún carecen de 
coche pero que respetan y hacen 
respetar lo que significa decoro, 
belleza, ornato y orgullo.dé una 
ciudad.

ORILLAS

En los medios laborales y económicos se está 
cociendo una suspensión de pagos en cadena 
que al decir de los malpensados —que son mu

chos- tiene como objetivo cerrar dos o tres indus
trias y sobre el solar que ocupan construir masto- 
dónticos edificios. Algo parecido a esos "mons
truos” levantados en la plaza de Salamero sobre los 
que algún día habrá que incoar un expediente re
visionista porque resulta inconcebible, por muy le
galizado que esté, tamaño atentado al urbanismo 
zaragozano. Torres más altas han caído.

ya que hablamos de urbanismo, bueno será 
recordar que los zaragozanos de a pie, los 

que pasean por sus calles, se sientan en los bancos 
y aspiran a tener un mínimo de aire oxigenado pa
ra sus pulmones, siguen muy preocupados con el 
destino final de la "operación cuarteles" sobre la 
que merodean los especuladores de solares.

La calle piensa que el actual ayuntamiento no 
tiene representatividad suficiente para adoptar nin
guna decisión sobre el destino de estos solares y 
que se consideraría prematura e improcedente 
cualquier concesión a tercdíos.

De otra parte, los vecinos del Polígono de La 
Romareda, también han sido alertados estos 
días sobre el proyecto de construir en los soba
res de la Feria de Muestras un gran "búnker” de 
cemento para oficinas y viviendas que cerraría 
el paso a la "oxigenación”, que les llega del 
parque. Nos dicen que la barriada está en pie, 
centinela alerta. Nosotros también.

ANDY
LOPE

EL SEGURO AGRICOLA NO lleves a ningún hombre a la desespera
ción”, dice un proverbio chino. ¿Están 
seguros —preguntamos nosotros- todos los 

organismos burocráticos que han puesto sus manos 
pecadoras en ese rompecabezas de que han tenido 
presente el proverbio a la hora de decidir?

Sospechamos que no, a juzgar por los re
sultados. Para más informes preguntar en la 
Casa de Socorro y en la Comisaría de Poli
cía de la calle de Ponzano.

D UPANTE el 
a gr i c ul tores

verano 
temen a 
que sontormentas, puesto 

causantes deque se puedan perder en 
unos minutos todo el trabajo realizado

los 
las 
las

u lo largo del año. Los pueblos 
cercanos a nuestra ciudad. La Puebla 
de Alfindén, por ejemplo, sabe de esas 
catástrofes. Hace un par de días 
!^ublamos con ellos respecto ese seguro 
agrícola que acaba de aprobarse en las 
ílortes.

— Mire, señor. Allí, en Madrid, 
utucho hablarán, pero los que sufrimos 

consecuencias cornos nosotros y, 
^egún las noticias que tenemos, hasta 

próximo año no existirá realmente 
seguro agrícola a nivel de todo el 

país.
— Sin embargo ustedes pueden 

contratarlos en la actualidad con 
distintas compañías del ramo.

-Sí, claro, pero las primas son muy 
ultas. Hasta la fecha el pedrisco.

incendio o huracán y las plagas 
contratan con una póliza.

-^¿Entonces ustedes quieren 
implantación del seguro de

se

la 
la

agricultura financiado por el Estado?
— Creo (^ue es algo justo, si no se 

hace asi muchas familias de 
agricultores se pueden quedar sin una 
peseta.

— ¿Pero es una inversión de muchos 
millones?

—Por muchos millones que pueda 
suponer, más caro sería que los 
agricultores no sembráramos nada y 
hubiesen de importar todo tipo de 
productos agrícolas. Entonces ya vería 
como España no tenía problemas para 
ingresar en el Mercado Común.

— ¿Han intercambiado entre ustedes 
sus puntos de vista sobre este tema?

—Lo hemos hecho cientos de veces, 
pero hasta la fecha no ha servido para 
nada. Esperamos que los nuevos 
representantes elegidos para las 
Cámaras Agrarias tengan la suficiente 
fuerza para conseguir algo que para el 
campo es el paraguas de las desgracias.

— ¿En cuantas ocasiones han 
perdido sus cosechas?

— Yo —interviene 
presentes— tres años 
Como es lógico cuando

otro de los 
consecutivos, 

esto sucede la
económia familiar queda totalmente 
descompensada, sabe las malas jugadas 
que el tiempo, puede hacer. Esperemos 
que este año las tormentas no 
aparezcan en nuestros cielos y que 
muy pronto sea realidad el ansiado 
seguro agrícola a nivel nacional.

N esta Zaragoza de hoy, donde menos se 
piensa salta un "alcaldable”. La cosa 

empieza a resultar divertida porque nuestras 
noticias son de que la alcaldía de Zaragoza -se
gún el rumor de los enterados— está poco me
nos que hipotecada. Igual, exactamente igual/ 
que la presidencia del Real Zaragoza que irá 
inexorablemente a las manos de Armando Sis- 
qués, porque ¿a ver dónde está el valiente que 
apechuga con ese casi centenar de millones de 
pesetas que vuelan sobre La Romareda ?

Volviendo al sillón municipal nos dicen que 
un hombre ■ luchador de empresa, convencido de 
que la alcaldía "es cosa de hombres... políti
cos” y está ya casi tan atada como la presiden
cia del Zaragoza ha tirado la toalla. Lo senti
mos. Porque el "alcaldable” nos caía bien. Otra 
vez será. A lo mejor lo vemos en la Cámara de 
Comercio. Saludos, amigo.

MACANAZ
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DIARIO AVISOS
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... ...

de Peñaflor, cedidos gentilmen
te por el Ayuntamiento de Za
ragoza.

Para asistir a la calderada, 
Tós autobuses saldrán de la igle
sia de San Juan de los Pañetes 
desde las ocho de la mañana, pa
ra regresar a partir de las seis de 
la tarde.

CAMPAMENTO
FEMENINO

1° hasta el día 6 de julio de 7 a ’ 
9 de la noche.

"ARAGON PARA 
TODOS", EN 
BELMONTE DE 
CALATAYUD

ESE VERANO QUE NO LLEGA. — Dicen que los propieta
rios de las cafeterías que pagan los cánones correspondien
tes para el uso de esas parcelas públicas que se convierten en 
terrazas de descanso y solaz de los ciudadanos se quejan de 
que el negocio está flojo. Y se comprende porque, a este pa
so, esas terrazas se van a tener que acondicionar con estufas 
y luces especiales para que los aspirantes a veraneantes se 
crean que están en pleno estío. ¡Qué tiempecico!

(Foto García Luna)

DIA DEL AGENTE 
DE SEGUROS

El pasado día 27 se celebró 
con toda brillantez el día del 
Agente del Seguro, coincidiendo 
con la festividad de su Santa 
Patrona Ntra. Sra. del Pepetuo 
Socorro. Tras la misa, se celebró 
una comida de hermandad en el 
Cachirulo, a la que asistieron 
numerosos colegiados de nuestra 
ciudad e incluso de varios 
puntos de Aragón. La mesa 
presidencial estaba ocupada por 
el presidente del colegio D, 
Joaquín Bayo, el vicepresidente 
D. Felix Com in, el tesorero del 
Colegio D. José Luis Liria, el 
presidente del Colegio de 
Agentes de Seguros de Huesca 
D. Anselmo Beguería, D. 
Cipriano Briceño, el más 
veterano del Colegio de Agerites 
de Seguros ya que lleva más de 
50 años en la profesión. Todos 
estos señores iban acompañados 
por sus respectivas esposas.

El presidente D. Joaquín 
Bayo pronunció unas palabras 
de bienvenida a los asistentes, 
animándolos a que a partir de 
ahora se prodiguen más estas 
reuniones a fin de que haya'cada 
vez más compenetración y 
camaradería. Tras el brindis 
:erró el acto una rondalla 
aragonesa "Los de Aragón" con 
lo más selecto de su repertorio, 
poniendo el broche de oro a esta 
festividad con la magnífica 
interpretación que hicieron de 
"Los Sitios de Zaragóza". Desde 
estas líneas felicitamos a los 
Sres. Agentes de Seguros 
animándolos en su noble tarea y 
deseándoles que al fin pongan 
las medidas más adecuadas para 
solucionar ese grave problema 
llamado intrusismo, que desde 
hace tanto tiempo vienen 
padeciendo.

LA FIESTA DE LA HER
MANDAD DE DONANTES 
DE SANGRE DE LAS.S.

La hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad Social 
ha programado una serie de ac
tos para celebrar su fiesta patro
nal en honor de la Preciosísima 
Sangre de Nuestro Señor Jesu- 
cristQ. Mañana día 1, a las 18,30 
horas se clausurará el curso de la 
Sección Femenina en el “Club 
Azul” de la avenida de Madrid, 
89 y a las 20 horas habrá una 
misa en Santa Mónica que será 
^licada a los hermanos difuntos. 
Después de los oficios religiosos 
y en la cripta de la misma iglesia 
se servirá un vino español a los 
asistentes. A las 22 horas y en 
un céntrico restaurante, tendrá 
lugar la cena de hermandad. Del 
precio y lugar de la cena se in
formara en la secretaría de los 
Donantes de Sangre, en la Ciu
dad Sanitaria “José Antonio” o 
llamando a los teléfonos 25 26 19 
y 34 59 31.

El domingo día 2, a las 9,30 
horas se celebrará un encuentro 
de fútbol entre un equipo de la 
Hermandad y otro de afamada 
figura aragonesa. A las 10 horas 
tendrá lugar el primer jran con
curso de petanca, podiendo par
ticipar todos los que se inscríban 
hasta media hora antes de empe
zar. A las 11 horas habrá una 
gan exhibición de lucha libre 
olímpica y a las 12, gran tirada 
de barra aragonesa. A las 14 
horas se celebrará la tradicional 
calderada de la Hermandad. A 
las 16,30 horas tiempo dedica
do a los niños y niñas y a las 
18 horas, entrega de trofeos y 
premios.

Actuará una charanga y 
también la rondalla de la Her
mandad. Todos los actos del 
día 2 tendrán lugar en Pinares

Cáritas de Zaragoza, ha orga
nizado un campamento para chi
cas de 14 a 16 años en Trama- 
castilla de Tena los días 15 al 30 
de julio. Las plazas que quedan 
pueden solicitarse en Cáritas 
Dioesana plaza de La Seo, 6 -

Mañapa día 1 de julio, a las 
9 de la noche, el grupo de teatro 
independiente "LaTaguara" que 
dirige Pilar Delgado, presentara 
en Belmonte de Calatayud, el 
espectáculo po.étieo-teatral "Ara
gón para todcfs", original de Al
fonso Zapater, dentro de la I 
Muestra de Teatro de Aragón, 
organizada por la asamblea de 
teatro y patrocinada por ja 
Diputación de Zaragoza.

Farmacias de servicio, día y noche

Casamayor (B. la Paz) 15, Sanz.
General Franco 53 Mateos.
Jesús (Arrabal) 4, Sánchez
Miguel Servet 69, Blasco.
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo) 4, 

Bermejo.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. Cesáreo Alierta (Esq. San José ) 125, 
Torrijo.

Avda. Gómez Laguna (Edf. Universitas) s/n. 
Morales de Setiem.

Candalija (Frente Plaza Sas) 4, Ruiz.
Conde de la Vinaza (Delicias) 35, Alonso
Eugenia Bueso (Las Fuentes) 13, Vilalta.
Fernando el Católico (Esq. S. Juan de la Cruz) 31, 

Espuny
Lapuyade 39, Alcubilla.
Paseo de Teruel 29, Sáenz.
San Miguel 17, Montaner.
San Juan de la Peña 181, G. Caudevilla.
Tarragona 35, Manso.
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

¡EMPRESARIOS!
La Contratación de jóvenes sin empleo anterior, mayores de 16 y menores 
de 26 años, supone:

— Bonificación del 75% de las cuotas de la Seguridad Social, incluidas las 
correspondientes a accidentes de trabajo.

— Formación Profesional gratuita para proporcionar la experiencia y la 
especialización necesaria a los jóvenes que contrate.

— Régimen de contratos temporales (desde 6 meses a 2 años de duración).

MINISTERIO DE TRABAJO.

Información en las Delegaciones Provinciales y Oficinas de Empleo.
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LOS MENSAJES

LA EMISORA

los

SU radio de

unos quince

17

e

tor que 
quien se 
saje. Se '

unos pitidos de aviso 
continuación el recado 
se repite por dos veces.

lleva la persona a 
! transmite el men- 
trata de un cerebro

y a 
que

bolsillo que, por tanto, abul
ta muy poco y tiene tam
bién escaso peso.

—Se llama por teléfono a 
la centralita donde se recoge 
el mensaje que se desee dar 
y se transmite ai aparato del 
cliente que recibe la señal de

—¿Cómo se transmiten y 
se reciben los mensajes?

—¿Lo oyen todos 
aparatos?

—¿Cuál es 
acción?

—Alcanzan

A/E -30^-78

Funcionan en nuestra ciudad 
desde hace cinco meses

1 las 
atro 
que 
tara 
f, el 
^ra- 

Al- 
la I 
3Ón, 
t de 

la

hace cinco meses los “buscapersonas" existen 
Zaragoza. Y no nos estamos refiriendo a ningún 

detective privado o a otros seres humanos que ejerzan esta 
profesión, sino a un pequeño aparato de bolsillo que fun
ciona por ondas radiofónicas. Pero ¿qué es un “buscaperso
nas"? Pues sencillamente un receptor que permite la inme
diata localización de la persona que lo lleva, a través de un 
centro emisor, que está en servicio ininterrumpidamente 
durante las veinticuatro horas del día.

Una empresa zaragozana 
-"Central de Localiza
ción"— ha instalado este ser
vicio que resulta muy prác
tico para determinadas in
dustrias y profesiones. Uno 
de los propietarios, don Je
sús Ruiz Román, nos ha ex
plicado detalles de su insta
lación y de su funciona
miento. "Central de Locali
zación" está respaldada por 
"Ambulancias Palafox", ya 
que se trata, en realidad, de 
la misma sociedad... Y en 
cierto modo, de la mano de 
las ambulancias, fue como 
nació. Así nos lo explica el 
señor Ruiz Román:

-Nos brindaron la idea 
muchos médicos, comadro-

Aparatos
<buscapersoiias>

y ginecólogos principal- 
niente, para liberarse de la 
esclavitud del teléfono. De 
esto hace ya más de dos 
años.

—¿Cómo han tardado 
^nto a instalar el servicio?

-Porque no se trataba de 
'f’iprovisar, sino de crear un 
servicio que fuera verdadera- 
’’lente práctico y eficiente. 
*‘or eso, inmediatamente co- 
•nenzamos a investigar para 
*>uscar el aparato ideal que 
*^''60 que lo conseguimos 
con el que tenemos, ya que 
se trata de un receptor de

—¿Dónde han montado 
la central?

—En el edificio "Torre- 
sol" de la avenida de Valen
cia que es uno de los puntos 
más altos de nuestra ciudad 
y nos facilita transmisiones 
de mayor nitidez y mejor 
oportunidades para el alcan
ce de las ondas.

—¿En qué frecuencia tra
bajan?

—Estos aparatos trabajan 
en frecuencia comercial de 
150 megaciclos.

^Tienen un radio de acción 
de quince kilómetros

kilómetros a la redonda, es 
decir, todo Zaragoza inclui
dos sus barrios periféricos.

—¿Son los médicos sus 
mejores clientes?

—Hemos comprobado 
que no sólo es práctico para 
el cuadro médico, sino para 
la industria y el comercio en 
general, pues ha tenido gran 
aceptación entre ejecutivos, 
gerentes, gestores, etc.

—No, solamente al que va 
dirigido. Para ello todos los 
receptores tienen una nume
ración diferente y en la emi
sora hay una codificadora 
que codifica el número de
seado, es decir el del recep- 

electrónico que puede reali
zar cuatro mil codificados.

—Pero a quien desee con
tratar este servicio le costará 
muy caro ¿o no?

—Hacemos un contrato 
sin límite de números de lla
madas, por el que se pagan 
dos mil pesetas al mes y por 
el aparato receptor, inclui
do el cargador, hay que abo
nar una fianza que queda 
en depósito. Es una manera 
de que se guarde, se conser
ve y se cuide el aparato co
mo es debido.

LA CARGA

—Habla usted de carga
dor, ¿acaso el receptor no 
funciona con pilas?

—Por supuesto oue no. 
Lleva unos ac? _;adores 
que necesitan de seis a ocho 
horas de carga que propor
cionan al aparato una auto
nomía de catorce a diecio
cho horas. Se enchufa a la 
red normal de 220 voltios.

—¿A qué número de telé
fono hay que llamar para 
conseguir el servicio?

La señorita Mari Carmen Fiiiat, en piaña 
actividad, recibiendo Hamadas y transmi
tiendo mensajes, fFotos García Luna}

—Al 351000, del que 
disponemos cuatro líneas 
con el fin de que en ningún 
momento se quede blo
queado. En este sentido es
tamos agradecidos a la Com
pañía Telefónica, pues nos 
concedió un número fácil 
de retener.

—¿Tienen mucha compe
tencia en esta actividad? 

—En Zaragoza nuestro 
servicio es único y en el res
to del país, a nivel de distan
cias, también es único a ex
cepción del de la Telefóni
ca.

—¿Qué pasa cuando se 
estropea un receptor?

—El aparato es muy sen
cillo y no suele tener com
plicaciones, ni problemas en 
el manejo, ni siquiera en su 
conservación. No obstante 
nos encargamos del mante
nimiento y en los casos, po
co frecuentes, de avería, re

paramos los receptores o los 
cambiamos por otros.

—¿Qué hacen con los 
mensaje que reciben?

—Aparte de transmitirlos 
los guardamos cuidadosa
mente archivados.

"Central de Localización' 
cubre un servicio muy im
portante en Zaragoza con 
sus aparatos "buscaperso
nas" que desarrollan una mi
sión tan eficaz como prácti
ca. Por eso están teniendo 
una lógica aceptación.

José Luis ERCILLA
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MUANGSURIN le puso 
a Perico, como recor
darán, ojos de almendra, o 

sea más oblicuos que los su
yos. Y de aquéllo, un autén
tico pastel al horno, Perico 
lo recuerda todo, ya que a 
Perico no le van los chinos. 
Miedo al chino parece ser su 
inconfesable preocupación. 
Ayer, miedo al famoso tai
landés, a quien Perico bauti
zó y conoce por el nombre 
de "El chino", y hoy miedo 
a Fernández Sánchez, tam
bién conocido por "El chi
no". Y eso que el chino Sán
chez aún no ha dicho aquello 
de "Con Pelico me voy a ha- 
cel un colal pala colgálme- 
lo en el cuelo".

UNA "TRAMPA" SIN 
CONFIRMAR

SOBRE Pedro Aróste- 
gui hace bastante 
tiempo que no escribo ni 

una sola palabra , precisa
mente portenerme como ami
go suyo,ya que uno no está 
en el periódico, del que vi
ve, para defender a sus ami
gos personales. Pero ha lle
gado un momento, porque 
"las veo venir", que por pu
ra honestidad informativa, 
no me queda otro remedio 
de salir al paso de algo que, 
por injusto, clama al cielo: 
Después de haber declarado 
Villanova, que alguien es en 
el Zaragoza de hoy, que 
Aróstegui ya es el secretario 
técnico de los equipos infe
riores, el presidente acciden
tal, puntualiza que el nom
bramiento de Aróstegui no 
es oficial. Lo que quiere in
dicar que, caso de no llegar 
a ser aprobado en junta, a 
Aróstegui se le habría tendi
do una trampa indigna, cuyo 
calificativo es muy fuerte pa
ra escribirlo, impidiéndole 
realizar un buen fichaje co
mo entrenador de otro equi
po, a base de equivocarlo, 
haciéndole creer que lo del

MIEDO
AL CHINO

MANDALINO

Zaragoza lo tenía soluciona
do. Y a esto no habría dere
cho. Por tal razón lo escribo, 
antes de que suceda o para 
que no suceda. Y conste que 
si se tratase de un descono
cido, este comentario lo hu
biera escrito con tintas más 
agrias.

CAMPAÑA ANTI- 
DEFELIPISTA

Y después de escrito *» 
anterior, también ha

brá que convenir en que nos 
parece injusta la campaña 
anti-Defelipista que se está 
orquestando contra el presi
dente actual zaragocista, so
bre quien están recayendo 
las más acerbas críticas sobre 
las bajas concedidas, tildán
dolo de anticanterista, pero 
sin que nadie salga al paso 
llamándolo canterista por su 
paso al Zaragoza de los ara- 
gonesistas de Lafita, Bene- 
dé, Zubeldía y Pérez Aguerri 
que, a mi entender, no son 
indicios. Alguien se está sa
cudiendo las pulgas -eso de
duzco- para que todas va
yan al perro flaco, como sue
le dqcirse. Y esto no es justo. 
0 así me lo parece y por eso 
lo digo. ¿De Felipe un in
ventor de enfermedades para 
conceder las bajas? Mucho 
nos cuesta creerlo. No lo 
creemos capaz ni de eso, ni 
de redactar aquellas cartas 
tan mal escritas que nos 
mandaban los jugadores para 
justificar su .ley del silencio. 
Ahora ya hablan, ya. Aho
ra ya nos quieren, ahora ya 
nos buscan. Pues cada palo 
que aguante su vela, pero no 
carguemos las de todos los 
demás en el palo de un mis
mo señor, para que sigan flo
tando los veleritos ocultos, a 
los que no pensamos bailar
les el agua. Y ustedes que de 
tontos, no tienen nada, ya 
nos entienden.

BRUNET

I Protogonizto... |

JOIIAX KKAXKL
El austríaco Krankl, 

goleador nato y 
uno de los jugadores 

de'stacados del 
Mundial-78, se ha erigido 
por méritos propios y 
ajenos en máximo 
protagonista de 
actualidad. Recuerdo que 
cuando Luden MuUer 
regresó de Argentina se 
habló de Krankl, “bota 
de oro” y elemento 
codiciado por varios 
clubs europeos, sobre 
todo por alemanes y 
españoles. Pero Muller, 
entonces, dijo que 
Krankl no podía ser el 
sus tituto de Johan 
Cruyff, q^ue su fútbol 
precisaba de “un 
al im e nta d or“ de 
garantía, y que,^ por 
ahora, no lo tenía en 
cartera el Barcelona. 
Estas palabras las 
recuerda todo el mundo, 
pero, por si acaso, se 
repiten aquí. Krankl 
todavía no había goleado 
a los alemanes por 
partida doble y 
haciéndoselo él casi todo.

Mientras tanto, 
también ésto lo recuerdo 
con absoluta claridad, el 
Presidente valencianista, 
señor Ramos Costa, 
aseguraba rotundamente 
que el mencionado 
Krankl era ya jugador de 
su club, que todos los 
cabos estaban atados y 
bien atados (frase 
textual) y que ya tenían 
el contrato en su poder.
Añadiendo el señor 
Ramos Costa, a 
requerimiento de los 
informadores, que 
‘‘Lobo” Diarte no sería 
traspasado a pesar del 
fichaje de Krankl, y 
repitiendo esta frase, que 
me hizo mucha gracia: 
‘‘¡Cómo vamos a 
traspasar a un jugador 

PRESENTACION DE LA ESCUELA DE ATLETISMO
En un acto que resultó sumamente grato, tuvo lugar 

en el restaurante “Bienvenido” de la presentación a los 
medios de información de la Escuela Mixta de Atletismo 
de Zaragoza.

Esta iniciativa de la Federación Zaragozana de Atletis
mo se espera que de unos frutos altamente satisfactorios 
de cara a una promoción de este deporte que últimamen
te debido a la carencia de instalaciones donde practicarlo 
habría sufrido cierto letargo.

Eduardo Ruiz, presidente de la, Federación, hizo la 
presentación del acto, para ceder seguidamente el uso 
de la palabra a Pedro Pablo Fernández, quien hizo una 
exposición de las pretensiones y de lo que había propicia
do la creación de esta escuela.

Podrán matricularse de una forma totalmente gratuita 
todas las chicas nacidas en 1966-67 y los chicos nacidos 
en 1965-66. Condicionados por el número de entrenado
res contratados se han creado cuatro grupos de especiali
dades atléticas a practicar, estas son: Velocidad-vallas, 
medio-fondo-fondo, saltos, lanzamientos. En el futuro y 
con arreglo a las posibilidades de contratación, estos gru
pos se espera que se diversifiquen.

Así pues, ya lo sabe la juventud zaragozana, en el nue- 
V.O Palacio de los Deportes tiene oportunidad de poder 
practicar el atletismo dirigidos y controlados por técni
cos de la Federación Zaragozana. Vamos a esperar y^ 
desear que esta iniciativa tenga un rotundo éxito y cale 
hondo entre los amantes de las prácticas atléticas.

que ha salido a hombros 
del Luis Casanova! ”.

Pues bien, en el 
momento crítico, a la 
hora de la verdad, Johan 
Krankl firmó por el 
Barcelona y ya tenemos 
la marimorena 
organizada a nivel 
nacional e internacional.
Los mandos azul-grana, 
al parecer, han entrado 
en el juego aprovechando 
una cláusula “flotante” 
del contrato, 
aprovechando la letra 
menuda, para repetir que 
faltaba la firma del 
interesado en dicho 
c o ntrato, y que el 
interesado prefería 
ingresar en el Club de 
Fútbol Barcelona, 
quedando como papeles 
mojados todos los que se 
hubieran extendido con 
anterioridad.

El Valencia, indignado 
y defraudado, afirma que 
elevará protestas y 
recursos de apelación a 
todos los organismos 
habidos y por haber; 
mientras que el 
Barcelona, erre que erre, 
continúa insistiendo en 
que “su jugadita” fue 
legal y en que Krankl es 
jugador azul-grana. A mí 
me parece una jugada 
sucia por parte de los 
rectores catalanes, que 
debieron de esperar al 
término de las 
negociaciones 
Valencia-Krankl sin 
int erferirs e en las 
mismas; por lo que ya no 
paso, es por ese alegato 
del señor Núñez, 
mandatario azul-grana, 
con el que quiere 
hacernos creer que 
ignoraba que el club 
“ché” estuviese en 
contacto con el puntero

austríaco. Por favor, patrañas y mentiras, que 
puede ser ‘ ‘ muy éstas no tienen gracia,
gracioso ” el numerito del
pisotón, pero no más Gloria ARIAS

PUNTO 
He VISTA TARANTIHl

Íes. 
de 
difi 
ma 
el

OBERTO Tarantini, lo de "tarántula" 
ya no me suena tanto, es un lateral de 

cuerpo entero, un lateral de verdad, un lateral 
completísimo y un lateral moderno al cien 
por cien, ya que ataca y defiende con la 
misma soltura y eficacia. Conste que 
hablamos y escribimos por lo que se ha 
podido ver de Tarantini en la pequeña 
pantalla durante los últimos mundiales de 
fútbol; bastante, sin duda, para alguien que, 
como nosotros, llevamos algo así como 
cuarenta años viviendo el fútbol desde todos 
los estamentos imaginables. Y si ahora 
Tarantini es campeón del mundo con su 
selección, justo no parece que se "descuelgue" 
pidiendo millones y mas millones a cualquier 
club que desee firmarlo, aunque este club sea 

el Real Zaragoza.
Hasta ahora hemos hablado de Tarantini 

futbolista, enumerando las muy variadas 
virtudes que concurren en su manera de 
entender el fútbol; pero conste que también 
otras cosillas perfilan al futbolista a la hora de 
decretar su posible utilidad para los clubs.
Veamos: Roberto Tarantini, a tenor de los 
informes que sobre su persona hemos podido 
recopilar, (conste que convivimos ocho horas 
diarias con un argentino, nacido en Buenos 
Aires y socio del River Plate), podría suponer 
algo así como una nueva edición del jugador 
sud-americano conflictivo y polémico que va 
llegando a España, corregida y aumentada.

Este detalle, rindiendo a tope sobre el 
terreno de la verdad, poco puede importar ni 

al directivo ni al aficionado, aunque consiga 
preocupar ai técnico de turno; sobre todo si 
recordamos que en la época dorada de " los 
magníficos" casi nadie hablaba de 
jugadores-golfos, sino de futbolistas 
espectáculo, y ustedes ya me entienden. 
Entonces, si todos los males viniesen por ahí, 
bien podríamos abrir el semáforo verde 
autor "el pase" de Roberto Tarantini; 
pero surgen a continuación otras preguntas y, 
además, otras dudas. Por ejemplo...

¿Alguien cree que se pueden pagar veinte o 
treinta millones por un defensa, por muy 
bueno que éste sea?. ¿De verdad necesita el 
Zaragoza un lateral tan caro, cuando 
hablamos de austeridad en el seno del club?
¿no dijo y se cansó de repetir Bujadín Boskov 

que no deseaba futbolistas sud-americanos, que 
prefería a los. europeos?, ¿surgirían con 
Tarantini los problemas que reportan las 
grandes figuras en los clubs autodenominados 
modestos?... Algunos, los más suspicaces, 
piensan que Tarantini podría utilizarse como 
baza de triunfo de cara a las elecciones 
presidenciales; nosotros no vamos tan lejos, 
no creemos tanto, pero entendemos que el 
Zaragoza no se puede permitir el lujo, hoy 
por hoy, de firmar a un lateral de lujo, valga 
la redundancia. Si se hablase, por ese precio, 
de un goleador nato, tipo Kempes o Krankl, 
entre otros, paSe, pero de un lateral...

Enrique PEYR0NÀ
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Antonio SARRIA

SIN CONSENSO NI OEMOCRACIA

Dm Julián IH el frontón
0 R Io que se ve los números rojos están 
de moda en el fútbol. La mayor parte 

de las tesorerías andan de capa caída. Los 
desfases de millones es moneda corriente en 
las cancillerías balompédicas. Hay 
desequilibrios económicos para todos los 
gustos.

Desde los cientos de millones del Barcelona 
o el Madrid pasando por el relativamente 
modesto déficit zaragocista, hasta llegar a los 
treinta y siete millones que adeuda el Rayo, 
que para empezar tampoco esta nada mal. O 
nada bien. Por lo pronto se codea con los 
grandes, tanto en los campos como en los 
balances deficitarios. Y eso ya es algo, nadie 
debe olvidar que el que debe es porque le han 
dado ocasión de no pagar.

Pero con todo y con eso la gente se pone 
en fila para sentarse en las poltronas 
presidenciales de los clubs. O al menos para 
intentarlo. Tenemos reciente el ejemplo 
barcelonista que comenzó con cinco 
candidatos en concordia, pero que terminó 
con el triunfo del señor Núñez después de una 
inesperada retirada y cierta entente-cordiale 
entre otro candidato y el ganador.

Eso en lo que respecta al equipo azulgrana, 
porque en el conjunto madridista también 
andan las cosas un tanto conflictivas. O por lo 
.menos polémicas. La mano blanca y 
enguantada de Saporta ha intentado que se 
mantengan intactas las lealtades a don 
Santiago. Y la gente le está respondiendo, 
pero sólo de un modo relativo. La solidez de 
la piña que regentaba Bernabeu se está 
viniendo abajo a ojos vistos. Se procura 
guardar las formas, pero el fondo no puede 
vivir de utopías y maquinaciones.

Hablando que lo que nos toca mas de 
cerca, nuestro Zaragoza, también se presta a 
un obligado comentario. Sobre el papel, o sea 
sobre la más cruda realidad no es demasiado 
apeticible que digamos el cargo de "capatad" 
zaragocista. Sin embargo todos los indicios 
son de que serán ma’s de uno los candidatos 
que se presenten a dicho sillón. Lo que quiere 
decir, que no cuenta demasiado esa deuda 
multimillonaria que padecemos. Vivir para 
ver.

El Rayo Vallecano, ese pigneo deudor 
madrileño también pretende cambiar de 
presidente. Por lo visto esos cerca de cuarenta 

millones de deuda no asusta demasiado a los 
que quieren probar fortuna. Los valientes 
surgen por todas partes. Y entre ellos no hay 
que perder de vista algún que otro audaz.

Respecto a lo nuestro que es lo que nos 
interesa digamos que hay quien se está 
moviendo recogiendo las firmas 
compromisarias estatuidas obligatoriamente 
para presentar su candidatura. Uno no puede 
menos de recordar cuando don Julián Abril a 
la sazón presidente zaragocista, reunió al 
cuerpo social zaragocista en el frontón de la 
calle Bilbao. La inciativa tuvo un éxito de ios 
que hacen época. Práctico y multitudinario. 
Porque se llenó el espacioso local y se 
formaron importantes decisiones.

! Ah! Y además sin intervención de esos 
compromisarios que sólo sirven para 
desvirtuar las cosas. A cuerpo limpio, dando la 
cara, que es el procedimiento más noble. Y 
eso que no se hablaba tanto como ahora de 
democracia. Pero en aquel caso se ejercitó. 
Como que más de una vez hemos pensado que 
en este sentido don Julián fue un autentico 
precursor.

Torneo Internacional Femenino 
de Balonmano

B. M. ZARAGOZA
CAMPEON

Ayer fue un buen día para 
este equipo femenino, que en
contró de nuevo sus maneras de 
gran conjunto en defensa y ata
que. Ante el equipo alemán 
T.S.V. Urach, supo como jugar 
el esquema de juego ideal y con 
la anticipación e ideas de juego 
de las grandes ocasiones impo
nerse con autoridad y justicia.

El equipo alemán que cuenta 
en sus líneas con jugadoras en 
edad juvenil y que son interna
cionales en esa categoría, inten
so jugar con fuerza y técnica, 
pero lo mismo que ellas han cre
cido más que sus camisetas, les 
ocurrió con el equipo que tenía 
enfrente, que ayer hubiera sido 
eapaz de superar al mismísimo 
Atlético de Madrid —si lo hu- 
“iera tenido enfrente, como 
nizo hace dos años en liga na- 
7porque se empleó con la 
nusión que en toda la tempora
da hemos echado en falta.

Ya hemos dicho que en el 
?quipo alemán figuran jugadoras 
■ntemacionales juveniles. Selec
cionadas provinciales y regiona
les, Así de amplio es el sistema 

juego en Alemania para las 
diferentes categorías del balon- 
•nano femenino. Algo así como 
el español de este año, pero al 
eontrario.

El Balonmano Zaragoza ha 
‘cnido durante todo el torneo a 

vendaval llamado Merche 
euertes, que solo ella ha sido 

de agotar al hombre del 
’’’arcador, Charo Puertas ha si

do otro gigante en defensa de 
su marco. La consolidación de 
la progresión de María Angeles 
Granados, toda una esperanza. 
La colaboración de esa valencia
na que tiene como vicio el ba
lonmano —Cristina Mayo—y nos 
falta ya espacio para contar las 
muchas virtudes que hemos vis
to en el cuadro zaragozano que 
en este torneo —sin viajes lar
gos— ha sido el verdadero pro
tagonista, Resultado final con
tundente, a pesar del interés de 
las chicas de Urach.

13-6 en la primera parte y 
27-9 al final del partido.

Reparto de trofeos y la firma 
Kikers satisfecha del interés del 
trofeo que han patrocinado. En
tregaron estos el delegado de la 
firma comercial. El secretario 
del Consejo Superior de Depor
tes señor Escamilla y el presi
dente de la Federación Provin
cial de Balonmano señor Mar
tín. Muchos aplausos al final del 
acto y más público que en la jor
nada inaugural.

GRAN CANARIA, 22;
ATLETICO ZARAGOZA, 5

Eh el partido de consolación 
las jugadoras canarias dieron 
buena cuenta del joven conjunto 
zaragozano y ya el primer tiem
po terminó con un rotundo 12-5 
para conseguir en el segundo la 
goleada final. Poco color por la 
gran superioridad forastera.

MATEO

28-29-30 JUNIO * 1 JULIO 

UH REGAtO 
COH SUEAr^
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ESTUDIAR EN
UANDO estas líneas vean la luz, los niños españoles 
en edad escolar ya estarán de vacaciones. Habrán que

dado atrás nueve meses de sus vidas, un curso lleno de notas 
alegres y otras amargas, horas de compañerismo y de estu
dio, unos libros cuyo mensaje cultural habrá sido asimilado 
por estos hombres del mañana y un horizonte de esperanzas 
de cara al ahora lejano mes de septiembre-octubre, en que 
comenzará otro nuevo curso y vuelta a empezar.

EL SUSPENSO

Si el niño ha aprobado 
todo, le garantizamos en un 
porcentaje altísimo de posi
bilidades, que= obtendrá esa 
bicicleta por la que estaba 
suspirando, o el juguete que 
más le ilusione. Será por tres 
meses el conejillo de indias, 
el modelo que sus padres 
presentarán en la costa a sus 
amistades y harán alabanza 
de sus virtudes de su celo, 
de su interés por el estudio 
y los futuróiogos caseros 
harán mil divagaciones sobre 
el brillante porvenir que le 
espera, será ingeniero, médi
co, abogado, etc, olvidándo
se de que una sociedad tan 
absurda como la nuestra, 
son miles de personas las 
que poseyendo un título su
perior, malviven en unas ac
tividades impropias e indig
nas a su formación cultural 
y lo que es peor son legión, 
los licenciados en paro, que 
pese a que algún día aproba
ron todo lo que les echaron 
haciendo alarde de inteli
gencia, vocación y entusias

EN EL COLEGIO
MOLIERE
Parvulario EGB

mo, ahora se conformarían 
con un puesto administrati
vo o de otra especie, que les 
permitiera vivir con decoro.

¿Y si al chico lo han sus
pendido...? La sociedad cruel 
del siglo XX sólo permite la 
supervivencia a los fuertes, a 
los vencedores, a los listos y 
en cambio goza aplastando 
al débil, amargándole la vida 
a un chaval que por mil cir
cunstancias ha suspendido 
una área, como le pudo pa
sar a Usted amigo lector y a 
Usted amigo intransigente 
que ha castigado sin vaca
ciones al chico por culpa de 
uno o varios suspensos, olvi
dándose de que si ahora se 
cree justo y perfecto, tam
bién saboreó las amargas hie
les de la "calabaza” y se 
mordió los puños de rabia, 
cuando su padre, su severo 
progenitor le impuso un cas
tigo, por algo que Usted la
mentaba y de lo que era la 
primera víctima. Su padre y 
Usted han tropezado en la 
misma piedra, pero de los 
dos no era su padre el más 
culpable, sino que puede se-

AL HABLA CON EL 
PSICOLOGO

Luis Antón, psicólogo

ñaiarse a sí mismo con el de
do, ya que afortunadamente 
la vida ha evolucionado y 
con ella la enseñanza y los 
métodos didácticos.

Hemos pensado en hacer 
una encuesta entre personas 
que tienen sus hijos en edad 
escolar y tras sondear las 
opiniones de varios padres 
que llevan sus hijos a un ele
gante colegio de nuestra ciu
dad, me he sentido avergon
zado un poco al ver tanta 
dosis de intransigencia, tan 
ridículo sentido de la justi
cia y del honor familiar. Un 
suspenso era una tragedia y 
no tenían razón ya que con 
ello lo único que consiguen 
es traumatizar al niño, darle 
un complejo de inferioridad 
que no tenía y si me apuran 
incluso de culpabilidad. Los 
padres dictadores por des
gracia, siguen deambulando 
y campeando por sus respe
tos en una sociedad demo
crática y moderna. ¿Se pue
de consentir tan gran desati
no?

Abrumados por las res
puestas oidas a las personas 

encuestadas, nos hemos diri
gido a un joven psicólogo de 
nuestra ciudad, concreta
mente a D. Luis Antón, per
sona muy ligada a la ense
ñanza y que conoce a la per
fección toda la problemática 
del mundo escolar. A él le 
preguntamos nada más llegar 
a su despacho profesional...

—¿Qué puede significar 
el suspenso en la vida del es
colar?

—Si aprobar el curso te- 

nfa como condición el obte
ner un regalo. El suspenso es 
en este caso una gran decep
ción. Si el suspenso puede 
llevar consigo una tragico
media familiar, el niño tem
blará más por la familia que 
por el suspenso en sí. Hay 
que pensar que el suspenso 
en una área determinada su
pone que no se ha alcanzado 
unos niveles previstos o pre
fijados. Hay que analizar ra
cionalmente las causas que 

han motivado el mismo y 
tratar de ayudar al niño a 
conseguir su objetivo que es 
el aprobado.

—¿Cuáles son algunas de 
las causas que en su vida pro
fesional ha visto que motiva
ban algunos suspensos?

—En principio de puber
tad y la aparición en las niñas 
de la primera regla, son mo
tivos a veces que ocasionan 
a la misma una hipersensibi- 
lídad preocupante que hace
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VERANO I CURSOS DE I 
IRECUPERACION/

que ésta no se interese tanto 
por sus estudios. Pero esto 
es normal, no tiene por qué 
preocupar a nadie. El paso 
de E.G.B. a B.U.P en los chi
cos también causa algún pe
queño trauma, pues coinci
de generalmente con el prin
cipio fisiológico de la puber
tad el cual puede influir en 
el aspecto psicológico. El 
cuerpo de los niños es un 
mundo mágico y son previ
sibles unos transtornos, que 
por causas naturales se pue
den producir y se producen.

—¿No observa Usted que 
hay padres que desconfían 
en los cursos de verano? ¿Se 
puede suspender a un niño, 
para que continúe el colegio 
funcionando durante tres 
meses más, con fines lucrati
vos?

—Yo quiero acabar de 
una vez para siempre con la 
desconfianza en este campo 
de la enseñanza. El princi
pio que rige en la enseñanza 
es el de la moral, ética y jus
ticia. Se suspende únicamen
te a quien, no haya asimila
do dentro de las diversas 
áreas que componen el cur
so, lo suficiente como para 
afrontar con éxito los obje
tivos trazados en el próximo 

curso. Además los cursos de 
verano no son ningún nego
cio para nadie, sino más 
bien al contrario, ya que co
mo sabe Usted , la enseñan
za es cara y no resulta ren
table tener a un número de
terminado de niños que han 
suspendido unas asignaturas, 
durante tres meses estudian
do en el colegio, con el gas
to de locales, profesorado, 
etc y con unos ingresos para 
el colegio mucho' más infe
riores en estos meses, que en 
los correspondientes a los 
restantes del curso. Yo he 
hablado de la profesionall- 
dad y honradez de los pro
fesores normales, ignoro si 
existirán también en nuestra 
profesión, como sucede en 
otras, personas de poca ética 
y moral que suspendan injus
tamente con miras poco edi
ficantes. Si es así peor para 
ellos.

—¿Al final el niño asimi
la con resignación el suspen
so?

—Hay niños que son capa
ces de ocultar un suspenso 
durante todo el verano sin 
que lleguen a enterarse ni 
sus más íntimos amigos. Es
to lo hacen simplemente pa
ra evitar vergüenza. Otros en 

cambio se' lo toman con re
signación, como si los cursos 
de verano fueran simplemen
te una prolongación del cur
so. Cada niño es un mundo 
y sus reacciones son varia
dísimas, todo dependerá co
mo he dicho antes, de la pos
tura que sus padres toman al 
respecto.

—¿Qué papel juega el psi
cólogo en la enseñanza?

—Es muy importante, pe
ro por desgracia hay también 
muchos titulados en paro, 
mientras muchísimos cole
gios no tienen psicólogo. El 
papel podría ser muy eficaz 
ya que teníamos que tener 
una relación de las capacida
des de cada alumno y adop
tar el sistema de enseñanza 
y aprendizaje a estos resul
tados. Viendo las notas y 
comparando con resultados 
de pruebas, vemos si se le 
puede exigir más al alumno 
o si le viene grande el curso. 
Con las pruebas de inteli
gencia y capacidades que 
realizamos conocemos al ni
ño, viendo su razonamiento, 
su capacidad, memoria, etc. 
Creo sinceramente que la 
efectividad para con el niño 
es tan importante para él, 
como los propios alimentos.

Olvidaba decir que un psicó
logo en un colegio puede co
laborar muy eficazmente 
con el profesor y éste tan
dem lograría que la labor 
del profesorado fuera mucho 
más agradable y efectiva. De 
eso estoy plenamente con
vencido.
LOS CURSOS 
DE VERANO

Como final hemos de ha
blar de esos cursos que aho
ra van a comenzar, y ya que 
hemos citado la recuperación 

de asignaturas en el período 
estival, justo es rendir tribu
to de admiración y simpatía 
desde estas páginas de “A/e” 
a esos hombres y mujeres, 
que bajo su vocación de en
señanza laboran y luchan pa
ra que sus alumnos suspendi
dos, puedan en el transcurso 
de esa prórroga coger el tren 
del aprobado, logrando que 
al iniciarse la andadura del 
próximo curso no haya ven
cedores ni vencidos, con lo 
que desaparecerán los trau
mas infantiles y las malas 
caras de los padres por el 

suspenso del hijo. No podía 
faltar en este reportaje un 
comentario sobre la enseñan
za que se imparte durante el 
verano, como son los cursos 
de mecanografía, prepara
ción de banca, oposiciones, 
etc, en donde el alumno ya 
adulto, aprovecha y eso es 
elogiable, esos monótonos 
meses deí verano, para saciar 
su sed de conocimientos y 
para labrarse un porvenir 
más brillante.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ

CENTRO C.E.D.E.S.

academia
REPASOS EGB Y BUP 
MECANOGRAFIA

ABIERTA MATRICULA 
PROXIMO CURSO

GRADUADO ESCOLAR - CONTABILIDAD - BANCA 
OPOSICIONES - OFICINAS

RETRASO ESCOLAR - E.G.R. 
DISLEXIAS - INMADUREZ CERERRAL 

CLASES REDUCIDAS
Plaza de San Felipe - Teléfono 212224 
Vía Pignatelli, 1 - Teléfono 271384

Pradilla, 10 (chalet) Teléfono 374757

'^.CENTRO PREESCOLAR PAIDEIA HÜIl . ■■■ . . .
NIÑOS Y NIÑAS DE 2 A 6 AÑOS

Niunerosaa pruebas demuestran la importancia de los primeros años de vida, para el 
aprendizaje y en la formación de la estructura básica de la personalidad.

En ose contexto el PREESCOLAR PAllJEtA nace como respuesta a esa realidad incon
testable y va más allá del concepto tradicional de «guardar nifinn.. 

PAIDEIA es sencillamente UN PREESCOLAR PENSADO DESDE EL NIÑO;
— ATENDIDO PERMANENTEMENTE por un psicólogo, un pedagogo, maestras-profe

soras de E.OD. especialistas en preescolar y puericultora.
— EN UN CHALET DE LA CIUDAD JARDIN con patio de recreo, luz, sol, vegetación.

ULTIMAS PLAZAS POR CUBRIR
Rogambs a los padres ya informados y que deseen reservar plaza, formalicen LA INSCRIP

CION EN LOS PROXIMOS DIAS 
HORAS DE MATRICULACION: Días laborables; 9.30 a 13yde 16a 19.30

DOMICILIO: D. Pedro Lónez de Luna, 44 (Ciudad Jardín)
NUEVO TELEFONO: 258440 , ZARAGOZA

COLEGIOS SAN FELIPE APOSTOL
(CENTROS SUBVENCIONADOS)

PROXIMA INAUGURACION DEL CENTRO II 
EN EL MES DE SEPTIEMBRE_

PLAZAS DE B.U.P, y E.G.B.
PRE-ESCOLAR (DESDE LOS 3 AÑOS)
FORMACION PROFESIONAL DE PRIMER GRADO

ESPECIALIDADES:

DELINEANTES, AUX. DE LABORATORIO, ADMINISTRATIVA

CENTRO I.— (Antiguos) Contamina, número 7.
CENTRO II.— c/ San Juan de la Peña s/n.
Polideportivo, Laboratorios, Medios audiovisuales. Biblioteca, etcé
tera, todo dentro de las técnicas más modernas requeridas por el 

Ministerio de Educación y Ciencia

LAS OBRAS HAN SIDO DECLARADAS DE INTERES SOCIAL
OFICINAS E INFORMACION: CONTAMINA, NUMERO 7 
HORAS DE 10 A 12 Y DE 5 A 6,30 - TELEFONO 222897
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TEATROS
ARGENSOLA. - Tarde 7 y 

10,45 noche. Compañía de 
Revistas Addy Ventura, en la 
revista de estreno; ¿Por de
lante... o por detrás?, con 
Paco de Osea y Tito Medra- 
no y el Ballet Castán Show 
(May. 18 años) ¡Tres únicos 
días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALroADES. - 4-6-8 y 10 

(Todos públicos). El asalto al 
castillo de la Moncloa. Car
men Sevilla, Ricardo Mon- 
talbán. Película totalmente 
libre comentada por Tip y 
Coll.

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). 2.® semana: Den
tista erótico. Birthe Tove, 
Ole Soltoft.

CERVANTES. - 4-6-8-10 
(May. 18). Una jomada par
ticular. Eastmancolor. Sofía 
Loren, Marcello Mastroian
ni.

COLISEO. - 5-7,15 y 10 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Otro hombre, otra 
mujer. Un film de Claude Le- 
louch, con James Caan, Ge
nevieve Bujold.

COSO. - 4-6-8-10 (May. 18). 
2.*' semana; Pepito piscinas. 
Eastmancolor. Femando Es- 
teso, Susana Estrada.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
9,45 (May. 18). Clasificada 
«S». Salón Kitty. Technicolor. 
Helmut Berger, Ingrid Thu- 
lin.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 14 Y menores acompaña
dos). 2.‘‘ semana: La verda
dera historia de Bruce Lee. 
Li-Shao Lung, Binnie Wi
lliam.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). Todo esto y la n 
Guerra Mundial. (Subtitula
da).

FLETA. - 4-6-8 y 10 (Todos 
públicos). Alerta, imissilesl 
Un film de Robert Aldrich, 
con Burt Lancaster, Richard 
Widmark.

GOYA. - 4-6-8 Y 10 (Mayores 
14). El monosabio. José Luis 
López Vázquez.

MOLA. - 3,45-5,45-8-10 (To
dos públicos). Simbad y el 
ojo del tigre. Patrick Wayne, 
Taryn Power. Technicolor. 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4-6,05- 
8,10 y 10,15 (Mayores 18). 
El último refugio. FUm selec
cionado del Festival Humph
rey Bogart. De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas. 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,15 Y 10,30 (Mayores 
18). 3.“ semana; Ocaña, re
trato intermitente. Un film 
de Ventura Pons. De lunes á 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05 y 10,15 (Mayores 18). 
En el nombre del padre, de 
Marco Bellocchio, con Yves 
Beneyton y Renato Scarpa. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05 y 10,30 (Mayores 18). 
Ciclo del joven cine alemán 
Hoy estreno: Espejismos, de 
Werner Herzog. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Desnuda ante el es
pejo. Patricia Adriani, Bár
bara Rey.

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). Mazinger-Z, el ro
bot de las estrellas. East- 
mancolor.

REX. - 4-6^8-10 (May. 18). 2.« 
semana: El doméstico. East- 
mancolor. Lando Buzzanca.

RIALTO. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). 3.^ semana; Por 
cpié perdimos la guerra. Rea
lizada por Diego Santillán y 
Luis Galindo.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). Hoy estreno: La 
cabaña del fin del mundo. 
Technicolor. Robert Logan, 
Susan Damante.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Adulterios medie
vales. Eastmancolor. Nino 
Manfredi, Rosanna Schiaffi- 
nn.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). Nina. Tech
nicolor. Liza Minnelli, Ingrid 
Bergman.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). La condesa insatisfecha. 
Senté Berger, Erika Blanc.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Mayores 14). Las truchas. 
Eastmancolor. Héctor Alte- 
rio, Juan Amigó.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Mi primer pe
cado. Eastmancolor. Fran
cisco M. Summers, ' Beatriz 
Galbo.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Sale el dragón y entra ei 
tigre. Bruce Lee.

OLIVER. — 5-7 Y 9 (Mayores 
18). La prostituta feliz. Lynn 
Redgrave, Jean Pierre Au- 
mont.

PARIS. - 4-6-8-10 (May. 18). 
Harry, el ejecutor. Technico
lor. Clint Eastwood, Hairy 
Guardino.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
Los rescatadores. Continua
ción de gran dibujo animado 
de Walt Disney. Technicolor. 
Estreno. Premio del Festival 
Internacional de Gijón 1977.

ROXY. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 años). Clasificada «S». 
Emanuelle negra II. East
mancolor. Sharon Lesley, 
Angelo Infanti.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Emanuelle en América. Lau
ra Gemser.

VENECIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Navidad en una casa 
de citas. Corinne Clery, 
Françoise Fabian.

22PAG.

“Por delante... ¿o por detrás? ” Es 
un desmadradillo título cargado 
de intención, al gusto actual, que 
sin embargo no está huérfano de 
buen gusto en cuanto a presenta
ción, decorados y vestuarios. El 
“libro”, por llamarlo de alguna 
manera, está escrito por los seño
res Osea, Pozón y López, a base 
de "chistes” escenificados, algu
nos de los cuales tienen auténti
ca gracia, porque están bien cons
truidos, y dialogados y lo que es 
mejor, tienen un final. En ellos 
se nos revela ese buen actor có
mico que es Paco de Osea, co

mo un formidable libretista re
visteril.

La partitura está compuesta 
por números con sello moderno, 
de Freire, y de antiguos y aún 
lozanos números revisteriles de

COMPRO sellos, 
monedas

Informaremos
Teléfono 427761

CAsym
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 218064-228145

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VOLVIO ADDY VENTURA 1 
AL ARGENSOLA J

Más 
guapa 
que 
nunca

Fernando Moraleda, que conser
van íntegra toda su lozanía y su 
fuerza, como el exótico “lAy, 
qué calor!” o el pasodoble "Lu
na de España”.

De los actuantes hay que de
cir que los cómicos llevan sobre 
sus hombros buena parte del pe
so del espectáculo, pues sin co
micidad nunca habrá revista. Ti
to Medrano, Paco de Osea y Blas 
de Almenara componen el trío 
de la gracia y realmente están 
muy afortunados en sus actua
ciones, pues además de la gracia 
personal de cada uno, esta vez, 
como se dice, se apoyan en unos 
textos realmente divertidos.

De ellas hay que decir que 
son guapezas y artistas. Tanto 
Evelin Clark, como Susi Lee y la 
artista de color Telma Ramirez, 
defienden sus números con picar
día y frivolidad de la buenísima. 
Y Junto a ellas, las chicas y los 
chicos del ballet "Gastan Show” 
que evolucionan con la clásica 
disciplina de un ejercicio bellísi
mo.

Punto y aparte, naturalmente, 
merece Addy Ventura, que cada 
vez está más guapa, más en vede
tte y más en actriz. De ella cabe

MJTTAfRAVTF 
AFTQSCMVICH» 
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Menú de la casa 2IS pts.
Comidas de I a 3’30 

Cenas de 20’30 a 23’30
Casa Jimenez, 8 / Tell. 23 65 89

decir que ayer, sin que nadie se 
lo notara, salió a escena con mu
chos grados de fiebre, cuando los 
médicos le habían recomendado 
que no subiera el telón. Su actua
ción, fue realmente importante. 
Y su triunfo fue total y comple
to. Con más gracia que nunca, 
con una frivolidad picante, dosi
ficada maravillosamente y con 
un desparpajo del bueno, del que 
ya no se lleva por las pasarelas, 
porque ya no quedan vedettes de 
esta categoría.

Hay que agradecer a Addv 
’Ventura el amor a su trabajo que 
ayer demostró una vez más. Pero 
merecía la pena. El público estu
vo con ella desde el primer mo
mento y la ovacionó, junto a to
dos los componentes de su estu
pendo elenco, repetidamente.

Un espectáculo, el que se está 
dando en el Teatro Argensola, 
digno de permanecer en su esce
nario durante más días, ya que la 
compañía se despide el domingo. 
Merece la pena ir a ver a esta re
vista "a la española”, porque 
contiene todos los alicientes del 
género.

M.A. BRUNET

Restaurante 
Autoservicio a

oiiici:

CANCELA

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Telefono; 
21 4« 56.

Sala de fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

PARSIFAL STORK CLUB

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada^ Centro musical. Inde
pendencia 19.Teléfono; 214804,

DISCOTECA GALA

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono: 23 51 84.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 

- y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28.

GALLERY 2 .

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, B (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl) 
Teléfono; 29 11 66.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavj^ 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5 - Teléfono 255127.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono; 39 69 52.

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, IL. Teléfono: 21 70 52,

&
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"El vaquero y la dama"

UNA SIMPATICA ESCENA DEL FILM
Mañana en la programa

ción de sobremesa, y en el 
espacio "Primera sesión", se 
emite la película de este tí
tulo. Es una producción nor
teamericana del año 1938; 
con argumento basado en la 
novela de Leo McCarey y 
Frank Adams; guión de S. N. 
Behrtpan y Sonia Levien y 
dirigida por H.C. Potter. La 
música es de Alfred New
man y son sus principales 
protagonistas: Gary Cooper, 
Merle Oberon, Patsy Kelly y 
Walter Brennan.

Mary, hija del juez Smith, 
que es una gran personalidad 
en Washington, conoce a un 
vaquero de rodeo y se hace 
pasar por una camarera, que 
mantiene con su trabajo a su 
padre y a sus cuatro herma
nos. Esta conducta atrae al 
"comboy" y se casan. Ella, 
para no perjudicar la carre
ra de su padre, que es can
didato a la Presidencia de 
los Estados Unidos, mantie

ne el matrimonio en secre
to. El vaquero, al descubrir 
la verdadera identidad de su 
esposa, cree que se ha burla
do de él, pero ahora ambos 
han de responder al ritmo 
de vida que el mundo de Ma
ry, en verdad, significa.

Como se puede adivinar 
por el argumento, esta pelí
cula, (que fue estrenada en 
Madrid en 1944), es algo 
intrascendente, con un argu
mento sencillo, sin compli
caciones v con la única pre
tensión de conseguir un fi
nal feliz y que agrade a to
dos.

La única nota a tener en 
cuenta y que representa al 
máximo valor del film es la 
interpretación de Gary Coo
per y Merle Oberon, en la que 
el "duro guapo y bueno" de 
Hollywood hace un papel un 
tanto cómico de antihéroe, 
bien secundado por la guapa 
"partenaire". Una película tí
pica de la tarde del sábado.

FABRICAS UNIDAS DE 
MUEBLES “SS”'”

Con fabricasen: MADRID, VALENCIA,
ZA

ofrecemos

SEfíVfC/OA 
ZARAGOZA

Ventas directas Fabricante 
Consumidor sin intermediarios 

k ESPECIALISTAS EN:

SU PROV/NC/A
AS/ COMO

GRANDES 
FACILIDADES 
DE PAGO

MUEBLE CLASICO 
Y MODERNO 
grandes ofertas hoy:

MESA ELEVABLE 
k CUARTO ESTAR 

..........3.500 
^^TRESILLO 

MADERA

Antes de renovar o amue- 
blar su hogar no deje de visi- 
tamos en nuestra gran exposi
ción de Tórrero calle Venecia no. 

VISTA 
Muchos 
modelos 

k24.500

17 donde también atenderemos sus 
consultas de muebles de encargo.

Para los peques

AHORA SI. ¿HASTA LUEGO/

Como habréis observado en nuestra guía de progra
mas, la programación infantil de hoy ha quedado supri
mida por la retransmisión de la corrida de toros desde 
Burgos. Por consiguiente, tan sólo se ofrece para los más 
jóvenes "El hombre y la tierra”, que es un espacio para 
todos los públicos. El de hoy nos contará algunas de las 
costumbres, de "El águila imperial” y decimos algunas, 
porque la semana que viene podréis ver en este mismo 
espacio otro capítulo dedicado al rey de las aves.

Mañana también echaréis en falta alguno de los infan
tiles, aunque aún teneis suerte, pues podía ser más, ya 
que "El circo de TVE”, que se debía haber despedido la 
semana pasada, guardaba el programa que veréis mañana, 
que fue suspendido el día del célebre España-Austria. 
Por la mañana no hay "El recreo” y será, después de co
mer, cuando podréis ver el primer espacio. Nos referimos 
a "Mazinger Z”, que ofrecerá el episodio titulado "El 
diabólico comandante condeBlocken”. El conde Blocken 
sigue en su afán de desbancar al Barón Ashler del presti
gio ante el doctor Infierno e inventa un monstruo capaz 
de elevarse a alturas infinitas, lo que supone un peligro 
para el Mazinger Z.

Tras la película "El vaquero y la dama”, de la que te
néis amplia información en otro de nuestros apartados, 
llegará el anunciado capítulo de "El circo de TVE”, que 
esta vez sí representará la despedida de los payasos hasta 
dentro de año y medio, más o menos.

Inmediatamente después, "Torneo”, que dedicará su 
atención al atletísmo femenino. Los equipos partici
pantes serán: Mártires de Guadaiupe, (lTÚn);Badía-Soié, 
(Manresa); Virgen de Mirasierra, (Madrid); Francisco 
Franco, (Alhama, Murcia); Rial, (Arganda, Madrid); Club 
recreativo Játiva, (Játiva, Valencia); y Club Medina, (Va
lladolid).

Y eso es todo para mañana. Ya el domingo, os reco
mendamos un nuevo telefilm de "La casa de la pradera”, 
en el que dos jóvenes intentarán fugarse y casarse, siendo 
al fimd el padre del muchacho y la maestra, los que se ca
sen. También vereis una aventura de "La abeja Maya”, ti
tulada "Un avispón muy extraño”. Willie es apresado por 
una mantis, que le suelta, al ver un gran avispón. Sin em
bargo, el temible avispón nos es tan fiero como parece. Y 
ésto es todo, peques; que lo paséis bien.

Hoy y mañana

noche va de Conchas, enCONCHITA BA UTISTA

PROCRAMAE
PRIMERA CADENA

HOY
14,01
Avance telediario.
14,06
Programa regional nP 

multáneo.
14,30
Telediario. 
Primera edición. 
15,00 
Hora 15. 
15,15
Novela (Cap. X y úl

timo).
15,45
El canto de un duro. 
16,15
Despedida y cierre. 
18,10
Carta de ajuste. "Ac

tus", Francisco Guerre
ro.

18,25
Apertura y presenta

ción.
18,26
Avance telediario.
18,30
Toros. Desde Burgos
20,30
Lengua viva. "Cata

luña, Valencia y Balea
res". -

20,50
El hombre y la -tie

rra. "El águila impe
rial" (I). 

21,30
Telediarlo. Segunda 

edición.
22,00
Cantares. "Conchita 

Bautista.
23,00
Departamento asun

tos archivados. "El ne
ceser de Concha". 

23,30
Ultimas noticias.
Despedida y cierre.

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste. 

"Exitos de los Betas".
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Brújula.
14,30
Noticias. Primera 

edición.

15,10
Mazinger-Z. "El dia

bólico comandante con
de Blocken".

15,40
Primersa sesión. "El 

vaquero y la dama" 
1938.

17,30
Torneo.
18,30
El circo de TVE. . .
19,30
Nuestras islas. "La 

Gomera".
20,00
Yo canto.

20,40
Informe semanal.
21,40
Noticias. Segunda 

edición.
22,00
Sábado cine... "El 

caso del secuestro de 
Lindbergh", 1978.

Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. 

"Exitos". 
19,30
Presentación y avan

ces. 
19,31 
Recital. 
20,00
Redacción de noche

20,30 
Pop-grama. 
21,45 
Horizontes. 
22,30 
Opinión pública.
Despedida y cierre.

. 18,00
Carta de ajuste. 

"Zarzuela: La Legio 
D'Honor".

18,30
Presentación y avan

ces.
18,31
Mundo deporte.
20,00
La clave. "Milagros"
Largometraje: "Or- 

det".
Despedida y cierre.

Sigue la temporada 
taurina; y TVE, compla
ciendo a los buenos afi
cionados, retransmite es
ta tarde la segunda corri
da en lo que va de sema
na. Esta desde Burgos, con 
toros de Javier Osborne, 
para los diestros: Paquirri 
Angel Teruel y Frascuelo.

"Lengua viva” habla
rá de los modismos típi
cos de "Cataluña, Valen
cia y Baleares”. Inmedia
tamente después, y ya en 
el programa de noche, "El 
hombre y la tierra” con 
el primer capítulo dedi
cado a "El águila impe
rial”, especie de la que 
sólo quedan unas cincuen
ta parejas en todo el país.

Desde luego no,.sé qué 
pensarán ustedes, pero 
uno teme la presencia en 
“Cantares” de Conchita 
Bautista y no por ella, 
sino por Lauren Postigo, 
que como se ponga en 
plan tristón, nos puede 
hacer llorar a más de uno 
y sobre todo a Conchita. 
Aparte de llorar, la invi
tada nos cantará: “Dos 
cruces”, "La luna y el 
toro”, "La violetera”, 
"Triana morena” y "Ca- 
becita loca”. Y como la

"Departamento de asun
tos archivados” se presen- 
el caso "El neceser de 
Concha”. Un hombre ase
sina a su secretaria y la 
entierra en el jardín. Será 
la esposa la que lo descu
bra.

El programa de UHF 
del viernes es uno de los 
más atrayentes para los 
telespectadores, pues tie
ne un poco de todo: “Re
cital” para los "musicul- 
tos”: "Pop-grama”, para 
los jóvenes, con un exten
so trabajo sobre el "punk* 
y "Horizontes” para los 
curiosos y amantes de las 
ciencias, con reportajes 
de verdadera calidad.

La emisión matinal de 
los sábados ha desapareci
do durante los meses de 
verano, por lo que se ini
cia en la sobremesa, con 
el informativo "Brújula”. 
Inmediatamente después, 
las "Noticias” y toda una 
serie de espacios infanti
les, con una película, ("El 
vaquero y la dama”), in
crustada entre ellos. Ya 
por la tarde y para los ma
yores están: "Nuestras 
islas”, con "La Gomera”, 
y "Yo canto"'
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LOS CLINICOS 
PIDEN AYUDA
A LOS GRUPOS 

PARLAMENTARIOS

En el debate sobre el proyecto 
de ley contra bandas armadas

Los días 6 y 7 de julio, nueva huelga
MADRID, 30 (Efe).- Si el 

próximo miércoles, día 5, los 
hospitales clínicos no reciben 
una respuesta del Ministerio de 
Educación y Ciencia que 
permita iniciar fas 
conversaciones del convenio 
...Aireo, dichos centros 
Hospitalarios irían nuevamente a 
la huelga los días 6 y 7 de julio.

Por otra parte, hoy se cumple 
el tercer y último día de lá 
huelga iniciada el pasado día 28 
y que es secundada por todos 
los hospitales clínicos, excepto 
los de Barcelona y Valencia.

A la vista del silencio del 
departamento de Educación, la 
comisión negociadora ha 
redactado un escrito que esta 
mañana fue entregado a los 
grupos parlamentarios del 
Congreso, en solicitud de ayuda.

En el escrito se señala que los 
hospitales clínicos fueron 
creados con el objetivo de 
impartir docencia y de realizar 
la necesaria investigación clínica 
para prestar una asistencia 

científica y actualizada. “En la 
práctica no sólo no se han 
conseguido esos objetivos, sino 
que el deterioro asistencia ha 
sido progresivo”.

Critica también los bajos 
presupuiestos económicos de los 
clínicos en relación con los 
hospitales de la Seguridad Social 
y recuerda que los anteriores 
.conciertos por los que se fija la 
dotación económica y la 
composición de la junta de 
Gobierno de los nospitales 
fueron negociados entre el INP 
y el Ministerio de Educación y 
Ciencia siempre a espaldas de los 
trabajadores.

El escrito de la comisión 
negociadora considera 
indispensable que los 
representantes de los

trabajadores participen en la 
elaboración del convenio.

El Ministerio de Sanidad ya 
ha aceptado su representación, 
pero no lo ha hecho el 
Ministerio de Educación^ “eme 
ni siquiera nos ha recibido. En 
vista de lo cual —agrega la 
comisión negociadora— nos 
hemos visto obligados a adoptar 
medidas de fuerza”.
'“Ante estos hechos 

—finaliza— solicitamos vuestro 
.apoyo para conseguir un 
compromiso de negociación por 
parte de la Administración y 
poder poner fin a una situación 
de conflicto en la que resultan 
afectados unos 10.000 enfermos 
y 2 5.000 trabajadores 
sanitarios”.

EL CLINICO
DE BARCELONA
NO SECUNDA
ELPARO
“NUESTRA.SITUACION 
NO NOS LO PERMITE”

BARCELONA, 30 ÍEfe).- El 
comité de empresa del Hospital 
Clínico de Barcelona, remitió a 
“Efe” un comunicado en el que 
explica su postura de no 
secundar el paro de trabajadores 
de estos hospitales en el resto 
del Estado.

El comité de empresa, tras 
expresar su solidaridad con las 
peticiones de los tr^ajadores de 
los hospitales clínicos del país, 
indica que “la situación en 
nuestro centro no nos permite 
plantearnos una huelga”.

Se añade que “este comité se 
compromete a informar a los 
trabajadores y a la opinión 
pública sobre el contenido e 
importancia de los acuerdos que 
intenta negociar actualmente la 
coordinadora estatal”.

Hoy tampoco se publican los 
periódicos de Bilbao
BILBAO, 30. (Efe). — Por segundo día consecutivo, 

no sé han publicado hoy los tres periódicos matutinos de 
Bilbao, como señal de luto por el asesinato de José María 
Portell, director de “Hoja del Lunes”, de esta capital.

La decisión de no editar los diarios fue tomada el pa
sado miércoles en una asamblea extraordinaria de la Aso
ciación de la Prensa de Bilbao.

Ayer únicamente se editó en la capital vizcaína una 
“Hoja del Lunes” monográfica sobre el asesinato a ma
nos de ETA del señor Portell.

•
 Los nacionalistas vascos han tenido 

que ceder y retirar su enmienda a 
la totalidad

i

Dijo también que su grupo no se* 
opone a la adopción de 
determinadas medidas controladas 
por el Parlamento, pero que está en 
contra de las actuaciones 
excepcionales como las que implica 
el proyecto de ley. Después de 
condenar la violencia, manifestó 
que el PNV retiraba la enmienda a 
la totalidad porque no deseaba que 
su actitud fuera interpretada como 
un rechazo a la adopción des las 
medidas oportunas contra la 
violencia y porque en los momentos 
actuales, tras los últimos y graves 
acontecimientos, el PNV no quiere 
ser un obstáculo a la adopción de 
medidas no por el Gobierno, sino 
por el Parlamento.
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El miércoles por la tarde el'Partido Comunista de Euskadi convocó una manifestación 
en Portugalete en protesta por los últimos asesinatos en el País Vasco.

MADRID, 30 
comisión de Justicia

La 
ongreso

ha acordado que un representante 
de cada grupo parlamentario esté 
presente en los trabajos de la 
Ponencia que habrá de informar el 
proyecto de ley sobre medidas en 
relación con los delitos cometidos 
por grupos y bandas armadas, cuyo 
texto, sustancialmente coincidente 
con el decreto-ley aprobado ayer 
por el Consejo de Ministros, 
apareció publicado en el “Boletín 
Oficial de las Cortes” el pasado 8 de 
junio.

La comisión, además, ha sido 
convocada para la tarde del 10 de 
julio próximo, una vez superada en 
la sesión de esta mañana el 
obstáculo que significaba la 
enmienda a la totalidad del 
proyecto formulada por el Partido 
Nacionalista Vasco, cuyo

representante, el diputado José 
Angel Cuerda, anunció que su 
grupo retiraba dicha enmienda a la 
totalidad, aunque mantenía las que 
ha formulado al articulado.

EL PNV CEDE

Al iniciarse la sesión, bajo la 
presidencia del diputado de UCD, 
señor Gil-Aibert, el señor Cuerda, 
además de formular el anuncio 
mencionado, indicó oue la solución 
al problema de la violencia en 
Euskadi no es policial, sino que 
debe ser política, democrática y 
popular. Si el pueblo no respalda 
una medida, añadió, ella resultará 
inoportuna y contraproducente. La 
auténtica solución está en el 
reconocimiento de los derechos del 
pueblo vasco y en la posibilidad de 
que se actúen de forma inmediata.

ERRORJ’OLITICO"

Previamente el señor Cuerda 
señaló que el proyecto de ley y el 
<decreto-ley aprobado ayer por 
Consejo de Ministros, con textos 
sustancialmente iguales, suponen un 
error político ya que establecen un 
estado permanente de excepción, 
entre otras razones porque se 
invierte el principio de presunción 
de inocencia por el de culpabilidad. 
Además, la policía tendrá 
facultades para proceder a registros 
domiciliarios indiscriminados. Se 
amplía el plazo de detención por 
encima de las 72 dos horas y se 
encomienda el enjuiciamiento de 
los casos de terrorismo a los 
juzgados de Instrucción de Madrid 
y a la Audiencia Nacional.

En el curso de su exposición, el 
señor Cuerda dejó ver el malestar de 
su grupo por lo que considera 
exclusión de los grandes temas 
parlamentarios, afirmación a la que 
contestó Gregorio Peces-Barba, en 
nombre del grupo socialista, 
diciendo que el PNV había sido 
tenido en uenta en temas de gran 
trascendencia como el consenso 
constitucional y que, si en otras 
cuestiones no habían participado 
era porque sus propios puntos de 
vista les habían hecho 
autoexcluirse.

Oscar Alzaga, de UCD, defendió 
la necesidad del proyecto y acusó al
PNV de mantener una 
ambigua en relación 
violencia. El señor 
respondió que su grupo 
rotundamente la violencia.

postura 
con la 
Cuerda 
condena

atemiee 
últimas noticias últimas noticias

PESQUEROS APRESADOS EN AGUAS 
COMUNITARIAS

BILBAO, 30 (Efe).—Durante li|s últimas horas tres pesqueros 
vascos han sido apresados y conducidos al puerto francés de 
L’Orient por estar faenando dentro de las 200 millas comunita
rias.

Los pesqueros apresados son el “Atxaspi”. de Pasajes, el “Al- 
zag”, de Erandio, y el “Txemaypa”, de Ondárroa, quienes han 
tenido que depositar una fianza de 35.000 fraacos.

TOUR DE FRANCIA: CAIDA Y ABANDONO 
DE ANDIANO. SUFRE FRACTURA DEL PELVIS

ROTTERDAM, 30 (Efe).—Para el español Julián. Andiano el 
Tour de Francia ha terminado cuando solamente han transcurri
do 72 kilómetros de carrera. Víctima de una caída en el curso de 
la primera etapa, a la salida de Rotterdam, Julián Andiano ha si
do Instalado en una ambulancia y trasladado hacia el hospital 
acompañado por el médico de la carrera, quien ha diagnosticado 
fractura de pelvis.

UN MILLON DE MADRILEÑOS SALDRAN 
MAÑANA DE MADRID, PARA INICIAR SUS 
VACACIONES

MADRID, 30 (Europa Press).—Cerca de un millón de perso
nas abandonarán mañana Madrid por Iniciar sus vacaciones de 
verano, con dirección a distintos lugares de la Península, si bien 
se estima que el mayor éxodo se producirá en el mes de agosto.

Según el diario “Ya”, las previsiones indican que el 65 por 
ciento de los que salen mañana de Madrid lo hacen por carretera, 
el 20 por ciento viajarán en ferrocarril, y él 15 por ciento restan
te lo harán por vía área.

LOS POLICIAS NEGOCIAN CON EL 
MINISTERIO DEL INTERIOR

MADRID, 30 (Europa Press).—La Asociación Nacional de 
Policía, que recientemente protagonizaron una huelga de celo, 
está en estos momentos negociando con las autoridades las nue
vas condiciones económicas que se aplicarán al cuerpo a partir 
del próximo ejercicio económico, y que por tanto habrán de in
cluirse en los presupuestos, según se informa a Europa Press en 
fuentes del Ministerio del Interior.

Las mismas fuentes señalan que los policías están dispuestos 
a aceptar, entre otras cosas, el decreto sobre incompatibilidades 
que impide el ejercicio de otros trabajos remunerados. Sin embar
go, exigen que esta medida tenga una correspondencia económi
ca en las retribuciones, que es lo que ahora se está negociando 
con las autoridades con vistas a los presupuestos del año que vie
ne.
SUSPENSION DE DOS MESES AL ALCALDE 
DE LA LINEA DE LA CONCEPCION

CADIZ, 30 (Europa Press).—El Gobierno Civil de Cádiz, ha 
suspendido por 60 días en sus funciones al alcalde de La Línea 
de La Concepción, quien será sustituido por el primer teniente 
de alcalde, según ha comunicado el Gobierno Civil.

El expediente sancionador está motivado por las numerosas 
denuncias y quejas recibidas en el Gobierno Civil, a raíz de la ce
lebración de la elección para la renovación de la alcaldía, el 25 
de enero de 1976; y las que frecuentemente aparecen en la pren
sa local, que denuncian una fuerte corriente de opinión contra la 
gestión municipal y la irregular —dicen— marcha económica y 
financiera del Ayuntamiento, que se encuentra dividido desde la 
citada fecha, hasta el punto de enervar en ocasiones la propia 
Adminstración municipal.

APROBADO EL REGIMEN PREAUTONOMICO 
PARA CASTILLA   

MADRID, 30 (Europa Press).—La Jefatura del Estado ha pu
blicado hoy oficialmente los reales decretos-ley por los que se 
aprueba el régimen preautonómico para Castilla y León.

Asimismo, la Presidencia del Gobierno ha hecho público ofi
cialmente el correspondiente real decreto de desarrollo de dicha 
disposición.

Castilla y León es una de las parces mis amplias y representa
tivas de España. Sus fuerzas parlamentarias han solicitado el esta
blecimiento de instituciones propias dentro de la unidad españo-

La jefatura del Estado ha publicado hoy oficialmente los 
reales decretos-ley por los que se aprueba el régimen preautonó
mico para Extremadura.

SUSCRIPCION PUBLICA A 
FAVOR DE LOS HERMANOS 
DEL"LUTE"
SEVILLA, 30 (Efe).—La empresa “Editorial Sevillana, 

S.A.”, editora de los diarios “El Correo de A^ndaluc ía” 
y “Nueva Andaluctd”, ha abierto una suscripción pública 
favor del “Lolo” y el “Toto”, los hermanos de Eleuteri 
Sánchez y “El Lute”, que hace pocos días salieron de l 
prisión de Sevilla en libertad ba]0 fianza.

Los dos hermanos del “Lute” manifestaron a su salida d 
la cárcel en la que permanericeron cinco años, que s 
encontraban ahora con graves dificultades para encontrí 
trabajo con el que mantener honradamente a sus respective 
familias.

Añadieron que su ocupación habitual puede consistir d 
la venta ambulante de tejidos, pero para ello necesitaban u 
coche usado y algún dinero para las primeras remesas û 
telas, que irían vendiendo por pueblos y barriadas.

Haciéndose eco de sus necesidades, “Editorial Sevillar 
S.A. ” anuncia hoy la apertura de sentias cuentas corrientt 
en las oficinas de los bancos Hispano Americano, Bilbao 
Comercial Occidental en Sevilla, e invita a sus lectores 
engrosar esta suscripción a favor del “Lolo” y el “Toto”, । 
objeto de “conseguir entre todos la reintegración de los dt 
hermanos a la sociedad”.

Ni verano sin sol 
ni vaciones sin Meiiá. 
DESTinO: ESPAñA

Si eli)e Espana para sus 

vacaciones de verano, ¡Enhorabuena! 

tenemos a su disposición la más 

completa programación.

•‘'‘"‘"Melia
Plaza de Huesca, 2 (Delicias) - Teláfono 34*97 9^

Coso. 49 - TeMtono 29 68 23 ,
Avda. Goya. 56 - Teléfono 21 1440
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